
o TEMPO- Pressão. Atmosférica Média: 1013.2
milibares. Temperatura média 19.6°, máxima insola
ção. 39.0", mínima 08.3° (No. Planalto. média mínima
02.5°), Cumulus, Stratus, de claro a encoberto, Ne
voeiro. Tempo. no. Planalto: BDm, CDm geosidades,
No. Litoral; BDm, CDm nevoeiro. à noite, Lua no. Peri
geo às 09.00 hs. e Sol no. Solstfcío às 15 horas, dando.
inicio. ao. Inverno. Astronômico. Previsão: A. Seixas
Netto.

Aeroporto - A interdição. do. aeroporto Santos

.

Dumont, das seis às 13 hDras.- a mais prolongada
dDS últimos anos - em consequência de um denso.
nevoeiro que cobriu aquela região. desde a madru
gada, atrasou, ontem, em até quatro. horas, cerca de .

40 vôos da ponte aérea, congestionando a estação. de

passageiros em Congonhas, São. Paulo. e causando,
ainda, uma grande confusão. no. setor de liberação. de

.

bagagens.
"
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PODER OfENSIVO PA
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Sairam os

contratos para

execução das

obras do aterro,

Entre os contratos que 9

governador assinou ontem em

Palácio, consta os que irão.

permitir a realização. dos

projetos de infra-estrutura
do. aterro da baía Sul. Numa

fase posterior serão.
executados os projetos

de Burle Max. (Página 16).
. -

No Palácio dos Despachos, as assinaturas dos contrat�s.

Agóra, SÓ há um caso

de suspeita da. peste
S., Cãtarina

-,

sUlna em
Páginas 5 e 6

MDS DO SUL-VAI AO
,

.

RIO CONHECER .AS

POSIÇÕES DE EULER
Página 2

se vai rresmo parar
de produzircoque se

importacão continuar
Os mineiradores da região. sul
do. Estado. voltaram ontem a

ameaçar de paralisar toda a

produção de coque, se o. governo
não. frear logo a importação
desordenada de coque, Eles

querem que a' importação
represente 75% do. consumo

nacional e que o. restante

seja adquirido. junto. às

coquerías braslIeiras. Existem
dois tipos de coque: o.

siderúrgico. utilizado na
,..o(

fabricação. de chapas e o.

coque para fundição. Ambos
necessitam de carvão. para a

sua composição. (Página 9).As coqueria!! podem parar, se a importação continuar.
) .

Dirceu treinou ontem com chutes a gol com Emerson Leão.
_

Coutinho não

quis adiantar a escalação da equipe
que hoje à tarde enfrentará a Polônia, mas não pôs dúvida na

formação de uma linha ofensiva com. Zico e Roberto. Rodrigues Neto está pratica
mente afastado e isso poderá levar o técnico a· optar por Toninha na lateral esquerda, en

trando Nelinho na direita para dar sustentação ao ataque. O técnico polonês acredita numa

grande vitória do seu time, enquanto que o goleiro Quiroga promete fechar o gol contra a

, Argentina. (Página 8).
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� - Política/Administração

Euler em Brasília não.fala.de
,

r

candidatura por ser inoportuno
candidatura em favor da do

general Euler. "Por que? Eu
sou-candidato e candidato
não abre mão", frisou, di

enquanto, quase na mesma zendo que esgotará "todos os

hora, o seriador Magalhães, elementos que eu puder para
Pinto afirmava que não abre fazer valer a minha candida-
mão de sua candidatura,

'

tura".

a general e o senador che- - Caso exista uma tendência

garam a- Brasília viajando no majoritária em favor de outro

mesmo avião, onde conversa- nome o Sr. aceitaria este outro

ram longamente, durante nome? - indagou um repórter;
toda a viagem, sobre diversos - Eu acho qUIj a Frente é a'

assuntos, entre os quais as re- favor da redemocratização.
I

formas políticas anunciadas Por enquanto, não se fala em

pelo Governo. candidatos.
I

Também o líder do MDB Ele afirmou que na con-

na Câmara, deputad,9 Tan- versa mantida a bordo com o

credo Neves, estava no avião, general Euler não se cogitou
Ao desembarcar, cercado do problema de candidaturas.

de jornalistas, o general Euler "Conversamos sobre refor-
disse não acreditar que sua rrias políticas e trocamos
eve'ntual candidatura seja idéias a respeito",

•

capaz de dividir o Exército, Cerca de uma centena de

pois "o desejo dos .militares, pessoas, dàs quais a maior

hoje é o de se desengajarem parte eram deputados do
por completo do problema 'grupo "autêntico" do MDB,
político", além de vários "moderados",'

a general insistiu na afir- ex-oposicionistas, quatro se

mação de que não considera a nadores e vários amigos "do
candidatura Magalhães Pinto general Euler Bentes Mon
um obstáculo à sua, mas-disse teiro estavam no Aeroporto
que o mais importante, agora, de Brasília aguardando sua

é concretizar a Frente Nacio- chegada. a general Hugo
nal pela Redemocratização, Abreu esteve no aeroporto,
razão pela qual é inoportuno mas não quis esperar o avião,
falar de candidaturas, que estava atrasado mais de

Magalhães Pinto, no en- uma hora.
, tanto, reafirmou a impossibi- a primeiro ato público' da
lidade de abrir mão de sua "Frente Nacional deRedemo-

Brasília - a general Euler
Bentes Monteiro considerou
ontem "inoportuno" falar de
candidaturas neste momento,

da Aeronáutica, brigadeiro
Grun Moss, está apoiando
a organização da chamada

"Frente Nacional deRedemo-

movimento" pois comunga
com suas idéias, propostas e

objetivos, a brigadeiro e ex

ministro do STM disse ver na

união do MDB com persona
lidades e entidades", o reen-

...
�.� I

contro da Nação com suas

tradições de liberdade, desen

volvimento e bem estar so-
l .,

cial".

Belo Horizonte - a presi
dente regional do MDB de
Minas Gerais, deputado Jorge
Ferraz, contestou as ,declara
ções do presiq.ente nacional da

Arena, deputado Francelino

Pereira, e do senador Petrônio
,

/

Portella, s�undo as quaIs a

"Frente Nacional de Redemo
cratização é ilegal, dizendo

que "a Arena só se preocupa
com leis casuísticas e tem

pouco conhecimento da lega
lidade",

neiro vê contradf�ões cada vez

'mais acentuadas entre os fatos
e as declarações 'dos dirigentes
da Arena e do governo:

. "a governo e o partido que
se sustenta têm mais certeza
da derrota nás próximas elei
ções do que o próprio MDB
de 'sua vitória:, Veja-se, por
exemplo,

.

a infeliz declaração
do candidato oficial a presi
dência da República, a res

peito de umá possí;vel vitória
dO,MDB. Na verdade, na me

dida em que fala em fedemo
cratização, o governo age de
maneira con�rária. Dizer que
a Frente é ilegal constitui uma

demonstração de desconhe
cimento do conceito de ilega
lidade, a MDB vem pregandot
a normalização democrática
há 14 anos, Agora, estão se

unindo pela normalização
todas as entidades e forças
vivas do país, em todos 'ps se
tores, Isto é ilegalidade?

Disse o depUtado Jorge Fer
raz C]ue a Frente já preocupa
seriamente o governo, tanto

quanto os resultados das erei
ções de novembro próximo
que, no seu entender, "serão.

totalmente favoráveis ao

MDB". Esta preocupação, diz
ele é que levou o governo a

criar a "esdrúxula figura do

senador biônico",
a presidente do MDB mi-

Justificando o apoio já de
cidido do MDB mineiro à
candidátura do senador Ma

galhães Pinto a presidência da

R�pública, o deputado Jorge
Ferraz afirmou que "este,
apoio não tem natla de regio
nal porque colocamos os inte
resses nac'l()nais acima do re

gional. o. senador Magalhães
Pinto se transformou num
líder nacional e, em sua cam

panha nadonal, ele'empolgou
a Nação com as mesmas teses

qUe o MIm vem pregando há
14 anos".

"No dia 23 próximo, o dire-
.

tório nacional do MDB vai se

reunir para examinar ao do

cumen�o que convida o par
tido a participar da Frente.
Trata-se, naturalmente, de
uma decisão que vai oficiali
zar a, união de todos os seto

res, numa conjugação de es

forços das oposições brasilei
ras",

. .. AVISO _'CONC�RÉNCI�
·

... 0.,78 ..;�
A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO- CASAN -, econqmla

Imista estadual, registrada na JUCESC sob o n,O 34,43�" CGC do MP n,o 82,508,433/0Q1,
com sede à Rua Tiradentes n,O 17 em Florianópolis, 'Santa Catarina.. torna: público que
fará realizar, com início, no dia 20 (vinte) de ,Julho-de 1978, às 15:00 (qUINZE) horas, no

endereço ácima, a CONCORR,ÊNCIA N;o 05/78, para convatar S�rviços Técnicos de Le
vantamento Cadastral de Usuários de Agua e Esgoto, Manutencao do Cadast�º,-Leltura

I

de Hidômetros: Entrega de Contas, suspensã.o e restabelecimento do fornecimento de

Água e colocação e substituição de Hidrômetros,
'

.
/

.

A habilitação das Empresas interessadas será prooedida pela Comissão de julga
mento com base da Documentação discriminada no EDITA,L que poderá ser adquirido .

na sede da CAE''\I, mediante o reembolso das despesas de reprodução no valor <:17 Cr$ ..

50,00 (ci nq4el;lul crl.ozeir�s).
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tes não representa a desunião
ou a' divisão do Exército.

Hugo Abreu deixou o aero

porto antes da chegada do ge
neral Euler Bentes - ,seu vôo
sofreu um atraso de quase
duas horas - e disse aos repór
teres que já podia ir embora

pelo fato de sua presença já ter

sido marcada,
Em-Belo Horizonte o depu

tado Silvai Boaventura
(Arena-MG) afirmou que "a

candidatura do gener�l Euler
.

Bentes vai prestar um grande,
benefício ao general João,

Baptista de Figueiredo, valo

rizando o colégio eleitoral, le

gitimando a escolha e tinindo
,

a autoridade moral do MOB,
que participará de um pro

,

cesso - eleição indireta � que o

partido diz repudiar",
I

No Rio, em palestras para
os estagiários da Escola Supe
rior de Guerra, o senador Osi
ris Teixeira, da Arena de

Goiás, declarou que "há uma

preocupação do parlamentarI brasileiro em criar frentes, e'
isso para mim não faz sentido,
porque existem dois partidos;
e o tipo do caráter brasileiro,'
que no fundo é vedetismo,"

a movimento para o apoio'
do MDB a Frente Nacional
peta Redemocràtização foi

violentamente, criticado, on

tem, por deputados oposicio-

nistas.

MINISTÉRIO DA MARINHA

COMANDO DO 5.° DISTRITO NAVAL

FORNECIMENTO DE GÊNEROS

o ESTADO· 21 de j_!1n�d��),!
Diretório da, Arena

""- '!r.�....::::

examina, amanhã

projeto das reformas

Aros: reformas não
"

-

devem ser feitas
� r; ....H�!}, (c",:./._.. J,_ � � .... P)l.J ,1

\

escondidas"
0Hl5fTllV'JIII ) I

IJlnJ?9 ,., "1 nt f".' " ,�,.. "�.

as
São Paulo-Apesar de se negar a fazer quál

quer comentário sobre as reformas po!ític�s
{"ainda é cedo para se falar de cOIsa tao se

ria"), o/cardeal-arcebispo de São Paulo, Dom
,

Paulo; Evaristo Arns, disse ontem, nesta ,capi
tal, que ,elas pão deveril:)m ser ,feitas às escon

didas, "mas por uma AssembleIa Constltumte
eleita pelo povo e após amplos debates",

a cardeal achá que, antes de ir ao Con·

gresso, o "emendão" da reforma constitucio
nal a ardem dos Advogados do Brasil deveria
'ser consultada, a País está muito bem prepa
rado para colaborar na, elab_ora9�0 de, uma

Constituiç-iío, Essa Constltulçao so devena,ser

feita após uma al1)pla discussão em alto nIvel
'dos problemas nacionais, ouvindo�se, por'
exemplo, a grande experiência do Poder JUd'l
ciário daqui ,de São Paulo, eI? vez de uns

poucos elaborarem as escondidas, A nova

Constitu,ição deveria ser fruto de uma colabo
ração de todos os que entendem da lei.

U ma das conseQuências da liberação do

jornal da arquidiocese '�a São, Paulo", da
.

censura prevIa será sua colocação 'nas ,?ancas,
Esse deverá ser o segundo passo de um plano,
amplo de reformas anunciado ontem pelo
cardeal�arcebispo de São Paulo, Dom Paulo
Evaristo Árns, ao comentar a concessão do
Prêmio Mergenthaler da Sociedade Intera
mericana de Jmprensa - SIP - ao jornal
'ar,q�ldlocesano, /

, r

cratização" deverá mesmo ser

realizado' na próxima semana,
em São Paulo', com as presen
ças dos Srs, Ulysses Guimar
ães, Euler Bentes, Magalhães
Pinto, Paulo Brossard, Tan
credo Neves, Roberto Satur
nino, Franco 'Montoro e ou

, tros líderes do movimento,
A informação foi dada aos

jornalistas, no final da tarde
de ontem, pelo presidente do

,MOS', depois de uni. encontro

reservado de' duas horas e

quinze minutos, em sua resi

dência, com o general Euler e

os líderes 40 partido na Câ
mara e no Senado. Depen
dendo de confirmação, o Sr.

Ulysses Guimarães e os dois,
líderes emedebistas deverão
avistar-se hoje, pela manhã,'
com o senador Magalhães
Pinto.

"Eu não representá a dissi
dência dentro do Exército. Eu
acho que não existe dissidên
cia ,milita� e considero que o

Exército está unido e deve

permanecer unido' em torno
de sua missão. constitucional".
declarou o general-de-

"

divisão Hugo Abreu, ao che
gar no Aeroporto de Brasília
para receber o general Euler

, Bentes,
Na opinião do Vice-Chefe

. do Departamento Geral de
Pessoal do. Exército, a .candi
datura do general Euler Ben-

, /

Ex-mi"is.t�o' apóia idéia MDB do Mato.Grosso
,do movimento de oposição manifesta seu apoio

Brasília - a ex-ministro - O c�mandante, que está vimento revolucionário de- Cuiabá - a MDB, de Mato Grosso (Norte) vai defender o.

contestando na justiça a au-, mocrático de 1964, do qualfui imediato apóio ao partido à Frente de Redemocratizaçã� e o.

tenticidade do ato presiden- parte integrante, visando à lançamento de um candidato à presidência da República na

cial que o afastou da Ma-
'

consecução' Ido seu objetivo reunião do diretório nacional, marcada para sexta-Feira pró
rinha, com base no AI-S, de. fundamental e causa primeira xima em Brasãia, pa�a uma tomada oficial de posição.

cratização" e integrado ao clarou que o apoio do Sr, de sua eClosão, qual seja, o Na semana passada, o MOS, de Mato Grosso iniciou um

Grunn Moss ao movimento Estado do Direito e a demo- movimento plenamente vitorioso, enviando telegramas a todos

foi combinado tio. Rio, sá- cracia:.'
.,

os diretórios regionais, suger,indf uma campanha de_tmbito
bado. nacional no sentido de forçar a cupula oposicionista a apoiar aAssim, hoje não só apoio a

- Tudo foi acertado. núma Frente Nacional de Redemo- Frente "antes que seja tarde demais",

reunião com a preseriça de cratização como a elà me in- a presi�ente do diretório regional, deputado Carlos Bezerra,

personalidades políticas e mi- tegro, pois comungo de suas
e que sera o representante de Mato Grosso na' Reunião em

litares -,disse ele.
-

idéias, propostas e objetivos. I
_

Brasília, vai defender a imediata adesão do MD_!3 à Frente e

A nota atribuída ao briga- VejQ ICQrQ alegr161i.<!}l;le a� , também , o.Iançamento.de ,1Jf!1' candidato para.soncoaren.ocra o

deiro Grun Moss é distribuída união do Movimente, De�ô- general João Baptista deFigueiredo: Para-Bezerra, 'a'O')rosiçáo
.aos comitês de imprensá da crático Brasileiro (M�B), se- representa os anseios de diversas camadas sociais - operários,
Câmara e do Senado pelo co- ,nador Magalhães Pinto, gene- estudantes, intelectuais - e precisa se definir sem demora.

A adesão \do Brig. Grun mandante Honaiser é' a se- ral Euler Bentes Monteiro Por outro lado, o secretário geral do MDB de Mato Grosso,
, , gUI'nte.' seri-ador Teotônio'Vilela e ou� Dante de. aliveira, critico/u a atitude de algumas autoridades

Moss ao movImento precom-
zado pelo senador Magalhães "Reafirmo os termos da tras entidades e personalida- que começam a acusar a Frente de Redemocratização de incons-

Pinto e general Euler Bentes minha'cartá datada de três de des já se manifestaram, bem titucional, "pois fatalmente vai haver concentrações populares
d (agosto de 1977, amplamente como outros que, sei, ainda para apoiá-la, o que contraria a lei", O dirigente mostou-se

constou de nota forneci a aos

I C divulgada pelos J'ornais, na estão em silêncio, reencontro satisfeito com o apoio que o mqvimento do MDB matogros-jorna istas, no
, ongresso, '

pelo comandante Dalmo Ho- qual fiz um apelo à Nação da Nação brasileira com as sense encontrou entre se�s principais líderes, "o que revela que

naiser, do chamado "Movi- brasileira, particularmente às sua� tradições de liberdade, o partido está coeso""

mento Revolucionário Demo- suas .forças vivas, no sentido desenvolvimento e Bem Estar

F·
·

'.Jd
/

TVcrático" (MOR), )
, do retorno às origens do m'o- Social", .lguelre o na

,

,'\"

Ferraz contesta Francelino favorece a Euler
,

-, \

d. ··r II I' , I
Brasília - a deputado Sebastião Rodrigues (MDB-PR) afirmou

e fZ,' que, "rrente e ,ega que nem mesmo o governo respeita a Lei Faicao, pois permite
que, de um modo unilateral, o. general João. Baptista de Figuei
redo compareça à televisão "para uma entrevista que naçla fllais
foi çlo que discúrso decorado", o",

,
.

a deputado pediu a Deus que o general Figueiredo faça
muitos outros discurso.s, adiantando que, sem dúvida alguma,
"com mais dois discursos daqueles o Colégio Eleitoral dará urna

maioria muito maior do que o governo espera ao general Euler
Bentes Monteiro ou a qualquer outra figllra lançada pelo MDB
em convenção", _ ,

.

Disse o orador que, n�o há como. se empregar tão mal um
programa de télevisão, adiantando que as entreyistas do can,di
'dato oficial à teleVisão não têm o objetivo de promov�-Io, mas

de destruí-lo, Deve haver, na opinião do sr. Sebastião Rodri

gues, uma assessoria viciada por uma vocação de traição ao

lado do candidato da Arena, porque cada pronunciamento seu

na televisão o distancia mais do povo brasileiro, pois são "�erda
deiros monumentos de tudo aquilo que n�o dev,eriam ser", I

, a sr, Sebastião. Rodrigues leu da tribuna o artigo publicado
no "Jornal do Brasil" de do.mingo últi�o., mostrando o sistema de

ação da censura fpderal sobre a imprensa, enquanto o dep�tado
Jorge Arbage (Arena-PA), em cons,tantes apartes, negava que
durante ,todo o período de revolução de 1964 tivesse se verifi
cado qualquer atentado à liberdade de imprensa no País,

Concluiu o sr, Sebastião Rodrigues fazendo um apelo <lOS

deputados da Arena que integram o Colégio Eleitoral que vai

eleger o futuro presidente da República para que "não faltem ao

povo e sufragueem a candidatura de alternativa que o MDB
oferecerá à t'l ação" ,

'

"Essa Frente já nasceu,
morta, não existe", afirmouo,"

.

,

j
deputado Dias Meneses, de Brasília - a presidente da Arena, Sr. da República, a fim de acertar um novo horá_l:
São Paulo, membros do dire- Francelino Pereira, anunciou às 16 horas de rio, provavelmente amanhã pela manhã, para,
tório nacional do partido. ontem, que o diretório nacional de seu partido que os arenistas, com o presidente da Arena à

I

Segundo elé, o movimento realizará uma única reunião hoje, às 15 horas, r frente, lhe levem o projeto de reforma:consti.(
favorável ao ápoio emede- suspendendo a que estava marcada para às 10, tucionaI já aprovado pelo órgão executivo ,:
bista tem como único objetivo' da manhã, quando apreciará o projeto de re� máximo do partido.. ,

a promoção pessoal do' presi- formas, o plano de' .ação partidária e fixará a dirigente arenista ponderou que poderia:
. diretrizes enquadrando a votação no colégio adiar a reunião para exame do projeto de re. I

�n�e d? parti�o,. Ulysses eleitoral do Presidente da República em dis- forrría constitucional, menos o encontro de IS :
"

, uimaraes, que comete um�, posições da fidelidade partidária, a general horas, para fixação das diretrizes destinadas a

desfaç�tez lanç�ndo-�e can�t- João Baptista Figueiredo estará presente. enquadrar todos os arenistas que vão votar no '

dato ao Governo de Sao a Sr.vfrancelino Pereira não explicou as colégio eleitoral do Presidente da República:
Paulo, em, eleições indiretas, razões da suspensão da reunião de 10 horas da nas disposições da Lei de Fidelidade Partidá. :

'esperando o apoio de dissi- manhã e ,nem o cancelamentoda visita que os ria, pois o edital de convocação publicado:
dentes da Arena". 'integrantes do diretório nacional f!lriam ao pela imprensa assim dispunha.

.

Já o. deputado Aurélio Presidente Geisel, no Palácio do Planalto, às aprojetodoplanodeaçãopartidária,aser
Campos, também de São I Ih30m. Também não justificou os motivos aprovado na reunião de hoje, do diretório
Paulo, afirmou que somente da reunião do Conselho de Segurança Naci9- nacional, afirma, em sua introdução: '

se contar com pelo menos 65 nal, convocada pelo Presidente para sexta- \
"a ano de 1978 reserva para aAliança Re,

ou 70 votos da Arena no colé- feira. novadora Nacional, independente do desen,
gio eleitoral o MO,B deve ade- .' ' j

volvimento normal das suas atividades per-
a Sr. Francelíno Pereira disse que adecisão f I I

• '

rir a Frente Nacional pela Re- manentes, duas.táre as que, pe are evancia de
não foi do Palácio do Planalto, mas da pró- , t d b dam os limites partídemocratização. que se reves em, es or I-

A "Frente", afirma ele, pria Arena" que suspendeu a visita dos mem- dários para repercutirem intensamente no fu-
bros do diretório ao Presidente Geisel, pre- t d

'

titui 0- políticas do País e na vidnada mais representa que um
uro as ms I UIÇ es I a

vídeo-tape da pregação oposi-
vista para às 111130min, de hoje, porque já de cada brasileiro individualmente,

I

estava cancelada a reunião das 10 horas da "Cumpre-nos" - prossegue - "neste exer-
cionista, em seus anos de luta. manhã.

,

.

I cício, como consequência de continuado e pa-
,

'

"De nada adiantaria a ade- a dirigente arenista informou que o' candi- triótico trabalho, intensificado a partir de
são do MDB a Frente", disse dato oíicial a Presidente da República, general 1974, dar, agora, o passo decisivo no sentido'
ele, ,"sem o apoio formal de João Baptista Figueiredo, deverá estar,' pré- ,da institucionalização do ideário da Revolu.
um grande número de arenis-

I sente.à reunião 'das 15 horas de,hoje, no díre- çãode 31 de Março de 1964, através daformu
tas qu� assegure a maioria '. tório nacional, mas só: assistirá a "j)ãtf'e"teser- lação. de um projeto de reformas políticas e ,

capaz de eleger Magalhães vada para apreciação do 'projeto de reformá institucionais, de inspiração puramente .de-
,Pinto ou o general Euler. Se constitucional do Governo, retirando-se antes mocrática e visão realista da atualidade e

isto não acontecer, a adesão
,; que o partido.adote po�ição. relat(v�me�te às promover a sua aprovação no Congresso Na·

emedebista só viria enfraque- diretrizes para cumprimento da fidelidade cional. Compete-nos-também neste ano, ele
cer o MDB na campanha elei- partidária. '

ger o sucessor do Presidente Ernesto Geisel, já
toraI de novembro", De acordo com as informações prestadas escolhido em convenção partidária, bem

pelo Sr. Francelino Pereira - antes de se en- assim renovar a representação arenista no Se
contrar, informalmente, com integrantes do nado Federal, na Câmara dos Deputados e

diretório. nacional para conhecimento do nas Assembléias Legislativas".
texto doprojeto-na reunião das 15horasde "As reformas representam -:- diz Q. doeu

hoje, pela ordem, serão examinados o projeto mento - a realização do compromisso polí
de reforma constitucional, o plano de ação, tico da Revolução. Resultam da firmeza e de

partidária, as contas do e�ercício de 1977 e, , terminação de realizá-las do Presidente Gei
finalmente, a fixação de.diretrizes destinadas sei, que para isso percorreu itinerário difícil,
à aplicação da Lei de Fidelidade Partidária na sem perder, contudo, a linha decoerêncía do
reunião do dia 15 de outubro, do colégio eléi- seu comportamento, Elas são, também, uma

toral, que elegerá o Presidente e Vice- obra da Arena que, em momento algum,
Presidente da República,

.

como agora, que vão materalizar-se, faltou
a Sr, Francelino Pereira disse que ainda com o seu decidido apoio e consciente, enga

.hoje vai procurar contacto com o' Presidente jamento".

/
r

a primeiro pàsso, já alcançado antes da
liberação da censura prévia, foi a reformula·
ção do jornal e o. aument\> de sua tiragem para
20 mil exemplares, a terceiro passo, ainda
sem prazo d'efinido, será sua transformação
num órgão de interesse estadual, "que incluo
sive servirá de orientação para outras dioceses
paulistas", , \,

Dom Paulo Evaristo Arns anunciou que o

prêmio do SIP será entregue em outubrQ e

que, por isso, provavelmente ele não vai
poder receber, porque a data coincidirá com a '

da' reunião dos bispos latino-americanos em

Puel;l1a. De�erá ir o diretor nominal do Jornal,
Dom Angélico Sandalo Bernardino,

I seu
bispo auxurar,

-
'

\,

A respeito do prêmio, o cardeal-arcebispo
de São Paulo distribuiu uma "nota a im

prensa" ,_em que disse: "era necessário que nos

conven'Cêssemós todos, nestas horas tão difí
ce,is, que, a Ilber�ade de imprensa ��� como

mIssão salvaguardar todas as demaIS lIberda
des em favor do bem comum. a. que m,ais
desejámos, neste momento, é que' tal 'liber·
dade de imprensa não seja apenas uma con

cessão, Que se transforme, quanto antes, em

lei, par<J, garantir sua estabilidade contra,
,

qualquer veleidade, E pela consciência, em
primeiro lugar; depoiS pela lei, que o homem
livre pode e deve ser julgado em suas express- ,

ões'"

Extradição de Gustav'não sai
.

�

.

,

e ,nazista pode ser li�ertad,o
Brasilia - Nenhum dos quatro páíses que se

candidataram ao direito de julgar o criminoso
nazista Gustav Wagner - t,\lemanha, Polonia,
Austria e Israel - fói capaz de completar áté

agora a documentação exigida pela lei brasi
leira para que Q Supremo Tribunal Fede�1
decida favoravelmente o seu pedido de, extra

dição.
,'Wagner, aue se encontra preso"so.b a cus

tódia da Polícia Fegeral, desde a última se

mana de maio, será solto ao f!nal de agosto,
oaso os países interessados no seu julgamento
não consigam apresentar ao Governo Brasi
leiro, via Itamarati e Ministério da Justiça, o

conjunto de documentos especificados no ca

pítulo sobre extradição do Estatuto do Es-
,

' trangeiros (Decreto
lei 941, de outubro de 1969). São eles:

1)- Cópia translado autêntico da sen!en�a ,

condenatória, ou das deéisões da pronunCia
ou prisão preventiva, preferidas. por juiZ ou

autoridades competentes, '

I

2)- rndicação precisa sobre o local, data, nat!.!-.
reza e cIrcunstâncias do fato criminoso.
3)- ldentid,ade do extraditá[\do:

"

4)- Cópia dos textos de sua legislação sobre o

crime, sua pena e período de prescrição. .

Até agora, segundo informações do Itama
rati, a República Federal Alemã, a Polonia, a

Austria e Israel, por meio çle suas embaixadas,
nada mais fizeram doque manifestar interesse
em receber Wagner, rlUma espécie de "Decla
ração de Intenções" de completar, tão logo
seja possível, a documentação exigida,

Na falta desses papéis, que os governos de

a Comàndo do 5.0 Distrito Naval, através' o.

EDITAL n,o 024/1978, faz saber que às 14:00,horal>
do dia 10 de julho de 1978 estará recebendo pro
postas para forneCimento de gênero.s àlimentícios

,

às Unid,ades Subordinadas ao 5,0 DN na área de

Florianópolis, durante o� meses de AGaSTO, SE
TEMBRO E OUTUBRO de 1978, Maiores informa

ções na Divisão de Intendência do Gomando do
5,0 DN, à Rua Nunes Machado SIN, no horário de
09:00 às 16:30 horas.

Bonn, Varsóvia, Viena e Jerusalém, aparen
,temente tem dificuldade de reunir, o Brasil
'terá de fazer prevalecer o que dispões o artigo
93, parágrafos 20 e 30, do Decreto-lei 941/69,
suspendendo a, prisão, preventiva do Gustav
Wagner dentro do prazo de 90 dias, contad�s
da sua detenção em S�o Paulo, sem que seja
permi�ida uma nova prisão, salvo diante .da
formalização do pedido de extradição por país
estrangeiro com toda a Doéumentação exi
gida.

antem, o proprietário. do Sítio de Atibaia
onde vivia Gustav Wagner, Sr. Ayrton, BeI
mudes, intitulando-se também dirigente da
Associação Comercial e Industrial da Cidade,
requere,u ao Supremo Tribunal' Federal o ter
ceiro habeas corpus para a liberdade do na:,
zista, no qual sustentou que "AdoIf Hitler fOI
vítima de guerra, que já existia quando eJe
nasceu". '

Afirmou depois que "não. exjstem crimino
sos de guerra declarados e oficializados" po.r
'que todos são vítimas, Criminosos de guerra
são os que as fomentam em época e locais de

paz". Por isso su�eriu ao Supremo Tribunal
Federal um "exame cauteloso" do caso de

Wagner e acrescentou qúe se houvesse "de

responsabilizar e julgar os que cumpriam or

dens em campo de concentração, por atos fo.ra
dos campos de batalha, haveria de se julgar
prime,iros os que recusaram a receber prisio
neiros de guerra, quando Adolfo Hitler pro
pôs o acordo em que trocaria prisioneiros dos
campos de concentração por canhões, ,trato
res, etc, o que foi recusado".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



'Ov.�ES�T_A_D_0_-_2_I_de�j�Un_h_o_d_e_19_7_8 � � � P_o�l_í_ti_c_a�/A__d_rn__

in
__is_t_r_aç�ã_o__-,3,....

MDB pede maior
prazo para ver

projeto sobre
terr-as devolutas
o projeto de origem governamental dispondo sobre terras

devolutas e reservadas que tramita na Assembléia criou ontem

um impasse entre as duas- bancadas, tendo o MDB após reu

nião, cedido pelo fechamento de questão contra a matéria, a

menos que o prazo de 30 dias evocado pelo governador para sua

apreciação, e que termina sexta-feira, seja prorrogado. O líder
da Oposição, deputado Francisco Kuster justificou a posição
tomada dizendo que "a 'situação regimental do projeto não

permite apresentação de emendas" e por se tratar de uma matéria
"muito complexa, que se não for melhorada causará grandes
problemas sociais, necessitamos de mais tempopara estudá-Ia".

O vice-líder da Arena, deputado Horst Otto Domníng infor>
mou que os contatos na área de Governo estão sendo efetuados

pelo deputado Bulcão Viana por ser o relator da matéria.
Mesmo assim, Domning concorda que "algumas dúvidas
devem ser dirimidas, porque o projeto é polêmico e fere muitos

-mteresses'' eI com a prorrogação do prazo "ele poderia ser

melhorado".
- ,

Ontem houve reunião das Comissões d� Justiça e de Tecnolo

gia, Agricultura, Ciências e Desenvolvimento para exame da
matéria. Hoje, outra reunião será realizada, porém isso nã6
vem resolver o impasse, uma vez que o MDS decidiu não

apresentar emendas alegando falta de tempo.
O deputado Miraci Dereti que pediu vistas do projeto na

reunião da Comissão de Justiça ontem, apontou vános aspectos
da matéria que no seu entender "precisam ser alteradas", por
que em alguns casos cria, inclusive, situações 'que permitem .

favorecimento na concessão de terras devolutas 'à exploração da '

iniciativa "privada, enquanto que em outros, estabelece que as

terras devolutas que não passaram ao domínio particular por
título legítimo, pertencem ao patrimônio do Estado, apesar do

Código Civil proteger os posseiros. ,

,

A exemplo do MDB, na bancada da Arena diversos deputa
dos acham que a matéria deveria sofrer alterações, o que leva a

prever que se o projeto for a plenário antes de sexta-feira, prazo
fatal, poderá ser reprovado. '

,

I
1-

Geisel pede- à

Arena que deixe
as divergências para
\ enfrentar o MDB

-

Maringá - -Ao receber ontem pela manhã; numa rápida e
improvisada audiência no aeroporto desta cidade, um grupo de

40 políticos do norte paranaense, o presidente Geisel pediu-lhes
que "lutem bastante, deixando de lado as divergências dentro

do próprio partido, para que tenhamos bom -resultado em

novembro". Descontraído, chegou a dizer que "nem a peste
africana vai tirar o nosso ímpeto".

-

O presidente Geisel chegou a Maringá às 9h30m, acompa
nhado de sua mulher, dona Lucy, do ministro das Relações
Exteriores e do comandante do III' I;_xÚcito, general Samuel

'

'Alves Correia. Foí recebido pelo governador Jayme Canet Jú
,�, nior, pelo ex-ministro Ney Braga, autoridades da cidade e

políticos. Permaneceu, quase uma hora na cidade, seguindo,
depois, de automóvel, Nara Rolândia - a 80 quilômetros - onde

.'
se encontrou com o príncipe Akihito e participou das solenida
des alusivas ao 70° aniversário da imigração japonesa ao Brasil.

Durante os 20 minutos que permaneceu com os políticos -

vereadores, prefeitos e membros do diretório regional da Arena

; -, o presidente Geisel afirmou que a campanha eleitoral desse
ano.será difícil, "porque a Oposição procurará tirar proveito das

situações de adversidade registradas no País". Segundo o pre
feito de Mandaguari (cidade vizinha a Maringá) Sr. Alexandre'
Elias Nassif, que participou do encontro, o presidente Geisel

recomendou que os políticos da Arena trabalhem basicamente-
, "

no sentido de sensibilizar o povo para as realizações do
, governo. Q presidente Geisel disse também aos políticos 9ue

pretende entregar o governo do general João Baptista Figuei
redo em melhores condições doque recebeu de seu antecessor.

,

A comitiva do presidente aproveitou a ocasião para um�
rápida visita ao centro de Maringá, onde centenas de populares
e estudantes de primeiro grau, acenaram à sua' passagem. A

, viagem a Rolândia só foi interrompida uma vez, por menos de
três minutos, em Mandaguari, para que o presidente recebesse

;. flores que crianças lhe ofereceram. A comitiva presidencial
retornou a Maringá a tarde, de onde embarcou novamente para
Brasília. Esta foi a 16a visita do general Ernesto Geisel ao'
Paraná, desde que assumiu a presidência.

'

Deputado faz apelo
para que Figueiredo

- aproveite auxiliares
'de Geisel

\ ' ,

Brasília - U in apelo no sentido de que o generalJoão Baptista
,

de Figueiredo aproveite, quando presidente da República, os
,

atuais govemadores-e outrosaltos funcionários do governo em

sua administração foi feito ontem na Câmara pelo deputado
"

Alcides Franciscatto (Arena-SP), tido como um dos porta-

� vozes do càndidato oficial à 'presidência. .
/

'

» O deputado paulista àfirma que não. é justo que se dt;ixe à ,

>

margem aqueles qUt; até agora vêm participando com dedicação
"

e eficiência de todas as atividades políticas, "mantendo-se fiéis

aos ideais da revolução de 1964."

· 'Sem citar nomes;o Sr. Alcides Franciscatto sugeriu ao gene
l'al Figueiredo que mantenha em seus cargos aqueles funciortá

,rios de alto escalão qu� demons,trâram maJor competência no

·

exercício de suas responsa_bilidades, -"especialmente daqueles
que, pela competência na administração da coisa pública, têm

·

condições de sobra para auxiliar a Arena a sair vitoriosa nas

próximas eleições de novembro".
Para o deputado, esses homens são políticos já municiados

"

cOm argumentos e'esquemas Ciilpaies de reduzir a seus verdadei

:,ros limites os ataques da oposição, da mesma maneira çomo
: esta fez uso dos mais variados recursos ,quando. da crise do

. : petróleo, conseguindo ,um 'triunfo eleitoral para o MDB nas

eleições passadas, "embora isso em nada tenha beneficiado o

povo, pois se cor.stituiu numa vitória de pirro".

/
Os três presidentes. reunidos com outros dirigentes

partidários, 'chegaram a um denominador

comum e vão fàlar com Euler no Rio

, ,

MDS do/sul está de
Clcordo em que o partido

cornànde a frente

/

Os presidentes regionais
do MDB dos três Estados do
Sul se manifestaram em

favor da Frente Nacional de

Redemocratização, com 2
.

condição de que o condutor
e coordenador do movi-.
mento seja o partido oposi
cionista. A decisão, tomada

,
em reunião à portas fecha

das ontem pela manhã nesta

capital, foi comunicada ao

presidente nacional do par-�
·

tido, deputado Ulisses Gui

matães, através de nota ofi
cial' assinada pelos Srs. De

jandir Dalpasquale, Eucli-
, des Scalco e Carlos Giaco
.\

mazzi, em que pedem "ur

gência nos procedimentos
concretos para formalizar a

constituição do movimento,
·

estabelecendo sua estrutura

-, orgânica, seus princípios e

objetivos" .

'Ficou também decidido
um encontro entre os presi
dentes de diretórios regio-

c nais de Santa Catarina, Pa
raná e Rio Grande do Sul
com o general Euler Bentes
Monteiro na próxima
segunda-feira, no Rio de Ja
neiro. O encontro, segundá
os dirigentes partidários,

, não significa apoio à çandi
datura do general Euler,
mas tem por objetivo "discu
tir a viabilidade e caminhos
que precisam ser tomados

para que a Frente comece a

,andar", Eles desconhecem,
por exemplo, "como será
teita a _móbilização, quais
os planos existentes, o res-

_ paldo que conta o general
Euler dentro das Forças
Armadas, enfim, a magni
tude da Frente".

Essas decisões já haviam
sido tomadas, isolada

mente, pelas secções regio-

nais, e a reunião de ontem então surja o consenso dese
serviu para a tomada de po- jado". Já o deputado Carlos

sições conjuntas, 'tendo Giacomazzi acredita que
ocorrido coincidência de somente "quando a Frente

pensamento, segundo De- for fotmada é que as coisas

jandir Dalpasquale, que ficarão mais claras, porque
também entende que "a' tem muita gente falando até
Frente agora deve se organi- mesmo sem saber qual o ob
zar, ser bem 'coordenada e jetivo 4 UI.: ela pretende al
iniciar a movimentação". O (cançar, corno existe a possi
nome do candidato à' presi- bilidade de surgirem num

dência da República "vem movimento dessa natureza

depois". os tradicionais oportunis-
- Só aceitamos a partíci- tas".

, pação desde que o comando Euclides Scalco' ressaltou
fique com o MDB, porque que "neste momento de gra
como partido organizado é a vidade da Nação, o MDB

única, fórmula que se en- tem que a�ir com grandeza"
contra para que o movi- como por exemplo,' se ho
mento se agilize", disse Eu- mens que estavam do outro
elides Scalco, presidente re- lado.idefendendo o arbítrio,
gi,o,oal dtó Paraná. Para ele agora se unirem à nossa luta:

d�a!J1bjetivo<ptin-C'4'pal 'da' '�de t4'anôs; devemos somar,"
Frente é um trabalho con- pois esra é a única maneira
junto visando a volta do Es- de reconcÚiar a'farnília bra
tado de Direito e conse- sileira".
guindo isso ela terá cum

prido o seú papel".
As reformas' políticas

anunciadas pelo Governo,
segundo os dirigentes parti
dários, "só esvaziarão a

Frente se forem radicais",
porque desde que "perma
neça qualquer resquício de
arbítrio o trabalho prosse
guirá em busca da normali
dade democrática". Se

gundo Scalco, "em matéria
de .legislação o caos é tão

grande qu� não existe re

forma que permita o retorno
à normalidade, o que só será
conseguido através de uma,

Assembléia Nacional 'Cons
tituinte" ..

Ainda .de acordo com o

pensamento do Sr. Euclides
'Scalco "o MDB' deve abrir
mão de alguns de seus postu
lados, como também outros

setores que venham a se en

gajar à Frente para que

Se com a extinção do
AI-5, decreto 477, decreta

-ção de uma anistia ampla e

irrestrita, estabelecimento
de eleições livre e diretas em

todos as níveis, fim da cen

sura ao rádio e a televisão,
enfim, o restabelecimento
da normalidade democrá

tica, o general João Baptista
Figueiredo, candidato da
Arena à sucessão presiden
cial disputar e vencer as elei

ções, os dirigentes emedebis
tas aceitam como válida a vi-

"
-

tória, admitindo o próprio
esvaziamento da Frente.

A candidatura do senador
Magalhães Pinto à presidên
cia da República foi conside-

'rada pelos presidentes re-.

gionais do MDB "inviável,
porque ele é filiado à

Arena", ápesar de terem

pelo senador mineiro "o
maier respeito, inclusive.

\

porque foi ele quem iniciou

todo esse movimento".
Mas agora; no entendi

mento dos Srs. Dejandir
Dalpasquale, Euclides
Scalco e Carlos Giacomazzi,
"temos é que dar forma à
Frente para é1epois escolher
uni candidato que melhor
preencha os objetivos' do,
movimento", pois caso con
trário teme que a Frente Na
cional de Redernocratização
possa ter a mesma sorte da

campanha da Constituinte,
que não atingiu o povo, seu

objetivo principal.
J

DOCUME:NTO
É a seguinte 'a íntegra do

documento subscrito pelos
três prçsidentes, ef!énder.�
çado aó1presidenre'hácionai

.

do MDB, Ulysses Guimar
ães: "Os presidentes das co

missões executivas regionais
do Movimento Democrático
Brasileiro dos estados do

Paraná, Rio Grande do Sul e

Santa Catarina, atendendo

deliberação 'tomada an
teiorrnente em âmbito re-

'

gional, reunidos, nesta data,
em Florianópolis, decidem.

a) Recomendar à direção
:

nacional do Movimento
Democrático Brasileiro a

adoção de medidas que
visem integrar o partido à
Frente Nacional;

b) Urgenciar procedimen
tos concretos para formali
zar a constituição do movi

mento, estabelecendo sua

estrutura orgânica, seus

princípios e objetivos;
c) Manifestar que a viabi- .

lização da Frente Nacional
deve ter como condutor

legal e coordenador a nível
estadual o segmento pio
neiro da resistência derno-.
crática: o MDB".

Apenas hipóteses so�re, lançamentp.
de nomes aos governos �os estados

o presidente do MDB ca

'tarinense, Dejandir Dalpas
quale, foi (l que tratou com

mais objeti'/idade a questão
do lançamento de candida
tos ao governo do Estado,
ontem, na reunião com seus

colegas do, Paraná e Rio
Grande do Sul. Ele anun-'

ciou que o assunto figurará
na pauta da convenção re

gional do pró�imo fim de

semana, e antecipou que já
houve alguns contatos, ini
cialmente no ambito do

'prÓprio partido e depois em
·

setores arenistas.-

O MDB do Rio Grande do

Sul, segundo o deputado
Carlos Giacomazzi, foi um

dos primeiros, em maio do
ano passado, a tomar posi
ção contra a participação do

partido no colégio eleitoral,
, e seu candidato em potencial
ao Governo Pedro Simon,
foi lançado pela convenção
do último dia 17 como can

'di dato à vaga direta do Se-

nado. Mas ele admitiu uma

revisão de posição, "depen
dendo da evolução dos fa

tos". Pessoalme,nte, Giaco
mazzi acredita que o partido
somente tomará a decisão de

particfpar" se as regras
forem alteradas � partimos

. para eleições direta�".
Também no Paraná existe

_a determinação de não _par

ticipar do-processo indireto.
O presidente regional, Eu
clides Scalco, revelou que
expediente nesse sentido foi
encaminhado às lideranças
municípios onde· o partido
detém maioria nas c�maras.
Como esta decisão, como,

frisou, "é anterior a todos os
'I'

fatos que estamos vivendo

como Frente", o' assunto

poderá também ser kvado à

convenção regional, mar

cada para o dia 2 de julho ..
. NOMES

Mesmo afastando as cogi
tações em lomo de nomes, o

deputado Dejandir Oalpás-

quale deixou, claro, lem
brando uma declaração sua

anterior, que o candidato de

sua prefe'rência - e da maio

fia partidária - para o go-,
verno de S�ta Catarina
seria o ex-prefeito de Join

ville: Pedro Ivo Campos, 'Ele

acha, agora, que o assunto

não fica restrito ao MDB,
sendo necessário' "ouvir as

áreas do outro partido", no

caso, os arenistas desconten
tes que aderirem à frente ém
Santa Catarina,.

-No momento não esta

mos preocupados com

nomes - disse Dejandir - mas

sim com a viabilidade da po
sição. Se esse trabalho -que
estamos fazendo fortalecer a

Frente nosso entendimento é

de que vale a Pfna participar
dó processo indireto.

Quanto ao Rio Grande do

Sul, não há dúVidas: na hi

pótese de ser revista a posi
ção, o deputado Pedro
Simon será o candidato �o

Governo,
Euclides Scalco não vê

ainda nenhum nome _DrO\á
vel no MDB para disputar_a
governança no Paraná caso

sé torne vitorioso o movi

mento. Além de considerar a

possibilidade da disputa no

;olégio eleitoral "muito

remota", ele lembra que a di

ferença no colégio eleitoral

em favor da Arena hoje é
muito grande - 5q7 contra 66
do M DB - o que faz com que
o candidaio para uma ,even
tual di�puta não possa ser

partidário, mas um candi
dato da Frente.

E isso o presidente do
MDB do Paraná não apenas
admite, como aceita, con

formado: "Desde que o

MDB decide par(icipar da
Frente eie abdica da posição
eleitoral. Nós poderemos in
clusive nos prejudicar eleito

ralmente, mas efse preju{zo
será válido, se a Naçãq reen

contrar o seu caminho",

Prazo para o

registro de

delegados,
expira dia 30,

Durante seu despacho de ontem com o governador Konder

Reis, o senador Lenoir Vargas Ferreira, presidente do diretório

regional da Arena, informou que na reunião da Comissão
Executiva Regional, realizada na véspera, o assunto mais irn-'

portante foi o da necessidade de alertar as bancadas de vereado
res da Arena em todos os municípios para-o prazo de 'registro
dos delegadas e' suplentes de éada Câmara que formarão o

Colégio Eleitoral, incumbido de eleger o Governador, Vice

Governador, senador e suplentes, na eleição indireta de l° de

setembro.
O senador Lenoir Vargas Ferreira informou que o prazo para

as bancadas de vereadores registrarem, perante a mesa das

Câmaras, seus candidatos a delegados e suplentes. termina no

dia 30 do corrente mês, segundo as' instruções do Tribunal

Superior Eleitoral. Cada Câmara de Vereadores escolherá dois

delegados e um suplente para integrarem 9 Colégio Eleitoral

que, juntamente com os deputados estaduais, elegerão a 1° de

'setembro, os futuros governador. vice-governador, senador e

suplente pela via indireta. O presidente da Arena catarinense
disse que as instruções e formulários para todos os atos já foram

encaminhados aos diretórios municipais, para orientação de

seus vereadores.

Jorge retoma seus

contatos no interior
amanhã no Oeste

o candidato da Arena ao Governo do Estado, Jorge Konder
Bornhausen, retorna amanhã seus contatos com dirigentes are

nistas, protessores, estudantes e agrônomos no interior do bs

tado, a partir das 15 horas, em São Miguel do Oeste. Esta será a

primeira visita do candidato a região, depois de ter seu nome

homologado para convenção regional do diretório da Arena,

Segundo o progra�a estabelecido, o Sr. Jorge Bornhausen

acompanhado' dos candidatos ao Senado pela vra direta, Srs.
Aroldo Carvalho e Wilrnar Dallanhol, fará, inicialmente uma

.

reunião com os professores da região do Extremo-Oeste. Às 16

horas, mantém encontro �om os engenheiros agrônomos e uma

hora mais tarde analisa problemas políticos com os dirigentes
locais da Arena.

Na sexta-feira, os candidatos arenistas curnprern programa
de reuniões no� municípios de Coronel Freitas, Quilombo e

Chapecó. Às 9 horas, o encontro será com os renresentantes do

diretório municipal da Arena de Coronel Freitas e as II horas o S�.
Jorge Bornhausen reune-se com a Arena de Quilombo. A·

, tarde, em Chapecó, Jorge debate problemas ligados à classe do
magistério c9.m as protessoras da micro-região de Chapecé
Em seguida, fala aos líderes sindicais e às I � horas reune-se com

adireçãoda Arena de Chapecó. O debate com os estudantes da
Fundeste será às 20 horas.

'

No sábado, Jorge Bornhausen visita Xaxim e Xanxerê, per
.noitando em Joaçaba. A reunião com dirigentes arenistas de
Xaxim será às 10 horas de sábado. A tarde, às 15 horas, aconte

cerá o encontro com os professores, seguindo-se o encontro
com os agrônomos de Xanxerê. Finalmente, o candidato ao

Governo do Estado -participa da reunião com a direção da
Arena de Xanxerê.

.

_1-"

Vereadores
descontentes com\

deputado renunciam
a 'diretório do MDB

Descontentes com a atuaçãodo deputado Silvio Silva So

brinho, dois vereadores do MDB do município de Àraranguá se

desligaram do diretório municipal e garantem que haverá ou

tras renúncias. Segundo eis dissidentes, vereadores Manoel Se
rafim Mattos e Cantídio Vitor da Silva, o diretório local ficará
apenas com três membros, porque os demais não apóiam a

reeleição do parlamentar pela região do Vale do Araranguá.
O motivo da renúncia do diretório, afirmaram os vereadores

Manoel Serafim Mattos e Cantídio Vitor da Silva, "é a pouca
atenção dispensada pelo deputado Silvio Silva Sobrinho", pois
enquanto que "nós precisamos de um representante ativo na

Assembléia, o deputado se esquece do seu partido aqui em

Araranguá e também de seus amigos",
Atualmente, o diretório do MDB de Araranguá conta com

cinco vereadores na Câmara Municipal e na Assembléia o

deputado Silvio Silva Sobrinho, que 'tem apoio junto às bases
eleitorais também dos municípios de Maracajá, Timbé do Sul e

Jacinto Machado,
Agora, com a renúncia de dois membros do diretório, e a

promessa de novascrsstoencras,' o MOB, que na ehçao rnum

cipal de 1916 obteve cinco mil votos, terá que ser restruturado,
Q que pesará bastante para a campanha de reeleição do depu
tado Silvio Silva, que de acordo com informações tocais', ficará
com apoio apenas de dois sub-diretórios do interior do municí

pio.
Apesar da renúncia, segundo informações, os membros do

diretório municipal do MDB não pretendem se dispersar, mas

prestar apoio a um novo candidato, de preferência do municí
pio deSombrio - cujo nome não foi revelado - onde aquele
diretório postura o lançamento de um candidato a deputado/ )
estad ual. -

.

I

CNBB, prepara, cartilha
. e�peciaJ para

conscientizar eleitor
Porto Alegre - A regional Sul-3 da CNBB prepara uma car

tilha do eleitor allunciada ontem pelo seu coordenador de reda
ção, bispo �xiliar da Arquidiocese de Porto Alegre, dom An
tônio Cheuiche, como "mais explícita e mais na IinlÍa do docu
mento de Itaici" de fevereiro de 1977 - Exigências Cristãs para
uma Ordem Política - do que o anteprojeto de cartilha levado à
reunião do Episcopado em I taici nos dias 18 a 25 de abril último

pelo também bispo auxiliar de Porto Alegre, dom Urbano

Allgayer, e que foi abandonado.

Segundo dom Antonio Cheuiche, "aquele anteprojeto estava

mais na linha sIe formas práticas de votação, e isso o povo já
,

sabe. O qu_e falt� e que achávamos que era preciso tratar mais, é
dã conscientização". O novo anteprojeto foi enviado aos bispos

, do Rio Grande do Sul que integram a Comissão Episcopal de

Pastoral, para devolução a dom Antonio Cheuiche, com su-

gestões até oJim desta semana.
.

Ele antecipou que os 9 capítulos da cartilha do eleitor'''per
guntall} e respondem o que Cristo disse no seu tempo e o que
di,ria hoje sobre a política, bem como o que a Igreja deveria
fazer quanto à política", Acrescentou que a cartilha vai afirmar
"o direito e dever de participar do processo político".
direito e o dever de participar do processo político",
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Coluna do Castello

Limitações
do projeto

O projeto de reformas do. Go.�erno. representa o. que,

segundo. a avaliação oficial, pode ser feito. neste mo

mento. para atender' ao. compromisso de "aperfeiçoa
mento. das instituições" e às reiv'indidações crescentes
da opinião nacional. -Não se pode dizer que' seja um;

projeto. que encha as medidas ou que atenda à expecta
tiva gerada pela pregação. liber�l dos últimos tempos.
Mas é algo. que, se proposto há dez meses, teria sido um

avanço. sensacional na distensão. lenta e gradual do Pre
sidente Geisel.

Embora com algumas c�ncessões capitais, o. projeto
coordenado pelo. Senador Petrônio Portella não.' afeta o.

sistema d.e poder. A ordem juridica é restabelecida, s�m
dúvida, com a eliminação. dos atos institueionais e dos
decretos que representavam .uma política repressiva
mais forte. O Congresso readquire sua autonomia, com

algumas restrições, consubstancíadas pelas normas que
limitam o. uso. das .imunidades parlamentares e permi
tem, nos casos de infração da Lei de Segurança Nacio

nal, a denúncia do parlamentar pelo Procurador Geral
da República, isto é, por um funcionário. d� Poder Exe

cutivo, com o efeito de, se recebida, provocar a.suspen-
são do exercício. do. mandato, Ê uma transposição para o.

Direito. Constitucional de dispositivo do processo ad-
mi nistrativo, mas, bem estudada, deixa ao Coverno uma

margem de arbítrio que haverá de c09dicio.nar a atuação
dó Poder Legislativo. ",

'

A devolução das garantias da Magistratura e o restabe
lecimento. do. habeas corpus são. medidas adequadas e

confiáveis, embora no. primeiro. caso exista no. Con
gresso. um pro.jeto. de regulamentação. da refo.rma judi
ciária co.nsiderado. dano.so. à auto.nomia desse Poder. A

criação do. Co.n§elho Constitucio.nal não. parece bem
definida nem se percebe exatàmente o. alcance da me-

'

dida, que não. estava prevista �as formulàç,ões anterio.-,
res do. Presidente do. Senado. Há outras coisas positívas,
como a revo.gação. do. Artigo. 185, que acaba co.m a perpe
tuidade da pena de s'uspensão. do.s direito.s po.lítico.s.
Mas, co.mo. o.bservo.u recentemente o Senado.r Teo.tônio.

Vilela, desde algum tempo o mo.nstro não era mais o. Ato.
, 5, �à;w�; @;�çP'�� :q�;íll?�h H�: co.ns�J;l�;a quantoA neE;e:s�i:., " "

.

dade de"extinção. do Ato., mas o Go.verno. se apega ao.

pacote co.mo instrumento. de manutenção' da estrutura

do. poder.
Por isso mesmo, além de medidas que, neste primeiro.

tempo., o Governo. sequer examina,. co.mo a anistia e a

conciliação dos brasileiros, há
..

outras que vão se 'im
po.ndo como reivindicações indispensáveis à renovação.
da vida política, co.mo a volta às eleições diretas, a extin

ção da bionidade e a liberdade de propaganda político.
eleitoral. Uma vez chegado. o projeto no Congress'o, <>
Governo p_erde de certa maneira o controle so.bre ele,
pois a margem de ressentimentos acumulados pelas
sucessões governamentais e o alcance da campanna de
redemocratização tomaram vulnerável a maioria gover
namental da Câmara dos Deputados e talvez do próprio
Senado.

A Arena terá' que se haver com emendas que se mon

tarão sobre a sua própria emenda e, ainda que haja uma

decisão do Partido de não aprovar qualquer modificação.
do seu projeto, em caso. de vo.tação de matéria constitu
cional não cabem questões fechadas. Se houver sinto

ma� de que o Governo será surpreendido nas votações
- hipótese que os seus líderes ainda não admitem - q
recurso que restaria ao Presidente Geisel para manter o.

gradualismo. da redemo.cratização �eria novamente o.

aptlló a um ato. de fo.rça, a deeretação. do. recesso. do.

Congresso. e a o.uto.rga do seu projeto. co.m mndamento.
no. Ato. 5, que mo.rreria assim aplicaIJdo. nas instituições
o. seu último.'go.lpe/' , I ,

A Opo.sição está às vo.ltas co.m a tentativa de se unir
em to.mo. de uma Frente Nacional e ao. mesmo. tempo
co.m o exaI!le de po.ssível iniciativas, de provocar a con

vocação. de eleições diretas para go.vernado.r e até
. mesmo' para presidente da República. S� a"t>po.sição.
tiver voto.s no. Co.ngresso. para tanto., a Fre�te to.rna-se
iÍlócua. E se não. o.s tiver, também não. o.s terá para levar
co.m êxito o. nome de um candidato. ao co.l�io eleito.ral'
que escolherá o. Presidente da Re,pública. Apesar de ter

se e enco.ntrado. o.Íltem co.m o. Çederal E uler Bentes e de
ir-se encontrar bo.je co.m o. Senado.r Magalhães Pinto., o.

MDB, tendo. sido. a sua direção. empurrada para integra�
a Frente e lhe 'assumir o co.mando., nãQ. pretente se,

precipitar. A direção do. Partido, malgtado. a rpessão. de
numero.sas secções, pretende levar o..assunto. na sexta

feira ao. Diretório. Nacional, o. qual deverá co.nvocar para
julho. a co.nvenção nacio.nal. Também está no.s cálculo.s
do. sr. Ulisses Guimarães fazer com que a co.nvençãó
delegue ao Diretório. po.deres para decidir so.bre a parti�
cipação. do. Partido. na sucessão presidencial e a indica

.

ção de candidato.s. Nesse caso, o. Diretório não. se de�i
diria antes de -ago.sto.. Esse perío.do seria o.cupado. pela
campanha da Frente de Redemo.cratização e as reuniões
cívicas dos srs. Magalhães Pinto e Euler Bentes, cada
um correndo., ao qtle tudo. indica, em faixa própria.

o MDB o.lha co.m o.lho.s co.D;lprido.s para a eleição. de
no.vembro einbo.ra advertido' dç que' a suspensão. da
fidelidade partidária po.r um ano. após a vigência das
refonnas visa a quebrar sua espinha dorsal. Po.r isso.

me�mo. não afasta a direção do. Partido. a i'déia de exercer

pressão. para precipitar as decisões po.Iltico.s e pro.vo.car
a definição do Congresso em to.rno da realização. de

eleições diretas. Nesse po.nto. po.dem co.incidir pela
primeira vez o. Partido, o. General Euler e ó Senado.r
Magalhães Pinto., cuja campanha ele insiste em manter
na base de que é essencial manter alternativa civil.
Resta·saber se bá base com que enfrentar o. po.der de
revide do Presidente.

.

"SOlUÇa0 consensual
Na atual quadra da busca do aper- . eleitorais governadores, senador

[eiçoamento político e institucional indireto e presidente da República _

'do País, caracterizada pelas expecta- enquanto que os oposicionistas do
tivas de novas reformas poltticas.ias- sistema questionam tais definições
sume ares de preocupação 'o. con- 'por considerá-las ciciadas pelo es�

[ronto que se estabelece entre a posi- tado de coisas que desejam revogar.
ção oficial-« a ser anunciada através O conflito é evidente, o que dá �ar
do projeto confiado ao senador Pe- gem a fundadas apreensões, pois a

.

trânio Portella=: e a contestação es- formula desejada para b encaminha
boçada pelá chamado movimento das menta das reformas é a do consenso

oposições brasileiras. Ainda que os' entre as-forças políticas e as classes
�bjetivos. Sejam praticamente os ,representativas' da Nação, para as

mesmos, ou seja, a retomada da pleni- quais o coordenador do projeto do
tude democrática, os dois éstamentos presidente Geisel esteve voltado na·

políticos partem de posições aparen- [ase de consultas e rec'olhimento de
temente inconciliáveis, na medida em sugestões. Se não há condições p(lra
que o Governo projeta as suas refor- .

esse desenlace consensual, natural
mas de modo gradual e as ditas oposi-, mente que ao Gover.no restará,
ções estão alicerçadas pelo imedia- mantendo-se irreversível a iniciativa,

.

tismo _ na ansiedade de ver implan- valer-se dos recursos' políticos e do
tadas já as reformas que. culminarão instrumental legislativo que tem em

com, à revogação dos atas excepcio- mãos _ no caso, a maioria parlamen
nais e que, em conseqiiéncia, ditarão tar ou, in ex/remis, os próprios dispo
mudanças bruscas nas atuais regras sitioos excep ciOI1Çlis. Qualquer das
do jogo po'lítico. Está claro, por opções, se bem que ressaloado o seu

exemplo, que o Gov,erno dá como fato mérito, no caso do restabelecimento
consumado o processo eleitoral a ter das prerrogativas constitucionais e

seu desfecho airacés dos colégios da vigência plena das instituições

democráticas da Na�ão, apresenta
um grau de vulnerabilidade bastante

, comprometedor para a n'ecessária as

similação-tlo processo de-aperfeiçoa
menta politico. Afinal, o que se pro
cura é fugir à unilateralidadé das de
,cisões para se atingir a' pluralidade _

conceito de participação global da,
sociedade que é a essência democrá
tica em oogitação. De outra parte, o

radicalismo, Iecado com o intuito de,
desafiar as proposições oficiois, apre
senta uma margem de risco ponderá
vel, talvez critica para o êxito final do
processo'. O'correto, o deseiâoel, o pa
trióti'c'o e o mais racional dos gestos
nesta hora seria o da isenção e da re

núncia _ de forma a que nada mais
. interferisse 'nas definições das fórmu
las democratizantes além do interesse
comum em levá-las a um plano reali-
zável. E .é disso, da viabilidade das
.posiçõés assumidas, ou mais que isso,
de sua real possibilidade que mais se
ressentem alguns de nOS80S' homens
públicos que

I
procuram. de uma ou

outra forma interferir no rumo pró
ximo dos acontecimentos.

A providência determinada pelo
Covernador Konder. Reis, proi
bindo. em território. catarinense a

entrada de suínos vivos ou mortos e

seus sub-produtos, inclusive o.S in

dustrializado.s, vem necessarIa
mente ao. encontro. duma causa pro.
fundame�te vinculada ao. interesse'
da tranqtiilidade social e da segu
rança sanitária da po.pulação.

: É, 'pois, medida' de emergência
que não pode passàr sem a atenção.
muito especial da co.letividade,·
evidente'mente alertada já co.ntra'

perigo.s'que ro'nrlam a saúde p�p�- ,

laF��t!; ;;[;'fi- Ir; L;: f�i'_j;
,.

.

� \ "

A peste suína, africana vem en

co.ntrandO", assim, as pro.vidências
mais severas do nosso. Go.verno,
que tenta impédir a expansão do.
mal"em defesa do. bo.m estado. sani-/
tário da nossa gente, empenhada
em reMizar as metas do. desenvol
vimento integral do Estado...

Duas portarias' assinadas, no. dia
. I16 do. con:ente, com base nas dispo.- '

sições do. Deoreto Estadual n.()

5.095, de 9 de .i\l�ho fluente, esta

belecem aquelas pro.vidências, e.

Pela. saúde do povo

uma das quais, dispondo. precisa
mente sobre a entrada de suínos
em território de Santa Catarina e a

outra dete-rminando a suspensão. de'
to.das as feiras, certames a expo.si
ções de animais e seus produto.s,
até po.sterio.r, decisão..

Co.mo sempre, não. po.de faltar ao.

êxito dessas medidas a cooperação.
po.pular, convocada no. sentido de
infornlar imediatamente os órgãos
da Secretaria de A'griGi.dtura no

caso de qualquer suspeita de peste
suína no. Estado..

Trabalhando. em articulação c�m
oMinistério. da Agric,uItura e a�' se

ctetarÍas de o.utras unidades (Ia Fe

deraçã.o., a Sec;retaria da Agricul
tura e Abastecimento. de Santa Ca
tarina pro.mo.ve uma série 'de atos

com o. fifi de assegurar eficiênCia .

às atividades defensivas da popu

lação. catarinense.
,

Como se vê, não estamqs inati

vo.s, face a taJnanho. 'perigo que fe
lizmente' está sendo. co.mbatido
co.m energia, em tempo. de prev,e
nir sufiCientemente as regiões mais
diretamente interessadas na defesa
dos rebanhos suínos.

Convém salientar a gravidade do.
caso do relaxamento dessas medi
das preventivas e o. que implicaria,
nâo só nos prejuízos para a econo

mia estadual, mas principalmente
e profundamente em desastro.sas
conseqüências para a vida das po.

pulações.
>

Daí o. interesse que' não. pode fal
tar em nenhum seto.r'de atividades
sociais e eco.nômicas, a pro.pósito
da ameaça que sobrepaira à suino.
cultura em geral e particularmente

, à vida das1>�pulações.
, :}�p,�a beIlÍ;'·f)ortanto., que' está-

.

mo.s em guaf4á�1&igilaÍ1teiJ;}é.nte",',
sob amparo o.ficial do Governo. para
opo.r barreiras a possíveis incurs
ões da epidemia, que po.ssam não.

apenas atingir o.s no.ssos rebanho.s,
.

mas também Itro.vocar os efeitos do.
'm'al na existência de nossas comu

nidades.
Resta-no.s, assim, co.nfiar nessa

vigilância, que certalpente inclui á
J),acticipação do. público. advertido..

Gustav'o Neves

oESTADO
Émpresa Editora O ESTADO Ltda.

Exploraç�[o
PrezJdo. Senhor: Causa espanto. a dife

rença de preço.s de um mesmp pro.duto nas

feiras livres de Florianópo.lis: Enquanto
um feirante cob ra Cr$ 10,00 po.r uma dúzia
de laranjas, seu. vizinho. do lado., sem a '

meno.r vergo.nha, co.bra Cr$ 12,00 ou até

mais. _,Nós, do.n�,s de casa, que já tanto so

fremo.s co.m o. elevado custo. de vida, aiiJda
so.mos ,o.brigada ii fazer to.das as semanas

uma espécie de to.ma�a de preço.s nils fei
ras livres, antes' de co.meçarmo.s a efetuar,
pensávamo.s, tal a explo.ração. de alguns
mo.s ameaçadas de gastar o. do.bro do. que

p�nsávamos, tal explo.ração de alguns
co.merciantes.

,

Outra co.isa : Já fo.ràm bem meno.res o.s

preço.s das verduras e frutas vendidas nas

feiras livres, sem co.mparação. co.m as do.
mercado. público.. Afinal, o.s co.merciantes
d!) mercado.' pagam impo.stàs bem mais

elevado.s, enquanto. que o.s feirantes prati
camente nada desembo.lsam para se estabe-'
iecer nas praças públicas.

Cílbe à Pre(eitura, órgão. encarregado de
co.o.rdenar a realização. das feiras, exercer

•

" I
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Sucursais: Biul11ellau- Rua 7 de Setembro,
967 . 10 andar' - Brusque - Avenida Consul

Carlos Renaux, 56 - Galeria Gracher - Salas 1

_CARTAS
uma fiscalização mais ri go.ro.sa,so.bre os fei

rantes. Como. a co.isa está, qualquer dia el es

ficarão. a ver navios; po.is ninguém mais

supo.rtará a explo.ração..
FIca aqui o. mim desabafo. eSPfrando. a

to.mada de pro.vidências po.r quem de di

reito..

Da I'eitora Rute Maria de Aguiar Albu
\

querque, Flõrianópo.lis.

Agradecimento .

Senhor Diretor: O o.bjetivo. deste é o. de

trazer a Vo.ssa Senho.ria e a espetacular'
equipe espo.rtiva desse co.nceituado órgão.
de divulgação., o.s sincero.s agradecimento.s.
da Federação. de Remo. do. Estado de Santa

Catarina, pela extraprdinária co.bertura e a

co.labo.ração. integral. que o. espo.rte do. remo.

fo.i metecedo.r quando. da realização. da re-
,

gata pelo. 50° Campeo.nato. Ca�arinen'se de

Remo.
.

Adulto e 2° Campeo.nato. Catari-,
nense de Remo. Juvenil..

Apo.io. deste quilate é que n:os anima e

incentiva na 'árdua e difícil missão. pelo
so.erguimento. do. espo.rte do. re,mo. de Santa

Catarina.
No. ensejo. reno.vamo.s a Vo.ssa Senho.ria

o.s pro.testo.s da mais elevada e.stima e parti
cular co.nsideraççao..

Atencio.samento. - Jorge Marques Trilha -

Presidente.

Esgo�o
,

Senho.r Direto.r: Resido. no Estreito. desde

que nasci e, po.rtanto., tenho. plena capaci
dade para atestar a importância do. esgo.to.
cloacal que a Prefeitura, com recurso.s co.n

seguido.s junto. ao. BNH, está implantando.
nesta subdistrito. A o.bra é super

necessária, po.is virá suprir uma das gran
des deficiências desta pro.gressista parte

e 2 - Chapec" - Rua Uruguai, 1458 - Criciílllla
- Avenida Getúlio Var�as. 312 - Itajaí - Rua

Hercilio Luz, 412 - 1 o àndar - Joaçaha· Rua 15

de Novembro, 882 - 10 andar· Joinville -' Rua

9 de Março, 478 . Galeria Grossembacher -

sala N - Lages - Rua CRrlos Jofre do Amaral,
67 - Tubarilo - Rua São Mo\noel, 210 - Silo

\ligud do Oeste - Rua Itaberaba - �epre;

de Flo.rianópolis.
Entretanto., o.s pro.blemas que o em

preendim,ento. está causando. ao. transito.
são. eno.rmes. A interrupção. de ruas fez co.m

que o. cáo.s viesse a imperar aqui, princi
palmente nas ho.ras de maio.r mo.vimento..

Imagino o. quanto. estão. so.frendo. �s co.mer

ciantes co.m Io.jas situadas em lo.cais pro.i
bido.s à passagem de veículo.s e quase im

po.ssíveis de serem utilizado.s pelo.s pedes�
tres. Não devm estar vendendo. pratica
mente nada, submetido.s a en�nnes prejuí
zo.s flnanceiro.s.

Po.de-se �rgumentár que seja o ônus do.

pro.gresso.. Mas para muito.s está sendo. um

ônus pesado. demais.
Uma obra dessa natureza, levando. em

co.nta as caracteristicas ádma citadas, de
veria ser co.nstruída em ritmo. rapidíssimo.,
co.m os o.perário.s trabalhando. durante 24

horas do. dia, so.b pena de, dentro. em breve,
co.meçarmo.s a to.mar co.nhecimento 'de .

caso.s' d� falência de estabelecimento.s co-

merciais dq Estreito., justamente em vir�

tude do. esgoto.,
Aplat,isos para a o.bra, 'criticas a sua não.

realização. n,um' ritmo. m�is veloz. Lauro

Isidoro. Lisbo.a, Estreito..

I

sentantes: Rio de Janeiro c São Paulo - A,S,
Lara Ltda. - Porto Alegre' . Proppal Própa
ganda Representações Ltda. - Curitiba, Belo

Horizonte. Brasília, Sal\'adofl Retirei, Forta

leza, Belem· Pereira de Souza e Cia, ;\',oticiú- ,

rio "'acionaI: AJB -'Internaciollal: AP - Hadio

fotos: AP . Telefotos: AJB.

Informação Geral

.".

;.'

vas do. Sr. Dejandir Dalpas
qualle de escolher um repre
sentante da Igreja para su

plente de sua candidatura ao.

Senado. O nome cogitado era

o do. Monsenhor Ageno.r
Marques, de 'Urussanga. O

-presidente do. MDB chegou a

se avistar com o. superior hie
rárquico. do. prelado, o. Bispo.
de Tubarão, Dom Anselmo.
Pietrulla, visando. a obter sua,

aquiescência.
EXPECTATIVA

O pronunciamento. que o.

Presidente Geisel fará sexta

feira, 'a respeito. das reformas
polítíeo-institucionais, cujo.
projeto será encaminhado no.

mesmo. dia ao. Congresso, está
sendo. aguardado. com a maior
das expectativas.'

* * -*

O reduzido círculo. que já
tornou conhecimento de, al
guns trechos o. co.nsidera
como um dos mais importan
tes do. atual Coverno.

,

, '

VlSlT�S
O Presidente, o. Vice

Presidente e o. candidato. ofi
cial à Presidência da Repú
'blica deverão.' visitar, separa

damente, Santa Catarina no.

segundo. semestre. O Cover
nador Konder Reis vai sugerir
que as visitas se dêem nas _se

guintes datas e aos seguintes
municípios.

'

General Geisel - 19 e 20 de
outubro, Imbituba, São. Fran
cisco. e Ioinville,

.

General joâo Baptista Fi

gueiredo.' - 29 e 30 de se

tembro, Lages e Chapecó;
General Adalberto. Perei.ra

dos Santos - 26 e 27 de agosto,
Floríanõpolis, Blumenau e

joinville.
DIALOGO

Terminada a reuniãó dos
dirigentes oposicionistas dos
três E\tado.s sulinos, um re

pórter acercou-se do. Sr.'Eu-'
elides Scalco. e perguntou.sua
opinião sobre o. Ceneral Jo.ão.
Batista Fjgueíredo, ao. que o.

presiderÍte do. MDB para

naense respondeu:
- E idêntica à sua.

E o. repórter retrucou:
- A minha é a melhor possí

vel.
O Sr, Scalco esboçou então.

um sorriso amarelo. e mais não.
disse.

'

AO MAR
A ·Co.rena - Metalurgia e

Construções Navais, lança
sexta-feira ao. mar o. barco.
pesqueiro Urupez I, de 33

metros, construfdo sob en

comenda de uma empresa de
Montevidéu.

É a sexta embarcação. que o.

estaleiro. de Itajaí exporta
para o. Uruguai.

I
ALELUIA

O pro.j'eto. de urbanização.
do. aterro. co.meçará a ser exe

cutado.. Saiu o. co.ntrato. para a

realização. do.s trabalho.s em

uma parte da área.
* * *

* * *
,

Caiu do. cavalo,
CANDIDATURA

O MOn catarinense difi
cilmente lançará seu candi
dato. ao. Go.verno do. Estado.,
apesar da existência de co.r

·rentes no. Partido. favo.ráveis à
medida.

* * *

A grande diferença numé- Burle Marx era o.ntem um\
rica a favo.r (la Arena no. co.lé- .ho.mept feliz. Não., se cansava

gio eleito.ral que se reunirá a de gritar: Aleluia, Aleluia!
l° de setembro. desenco.raja APOIO' ,

iniciativa nesse sentid� po.r, O 'ex-prefeito. de Canoi-
"

pa'rte da ,direç�o. o.posicio.- . nhás,. Sr. Alfredo. Garcindo.,
,ni,�ta, .

.�. ,�;�'���ti��. do. c�r_go. ;�ll) 1�75.,- ",'
ESPECULAÇAO tato. ql!,e,gero.u a iJ;J,tervenção.

Do. Sr. Jo.rge Bo.rnhausen, a
.

no. município, deverá fo.rma
respeito. das 'no.tícias dando.

'

lizar no.s próximo.s dias seu

co.nta de que já fo.ram sele- apo.io. à candidatura do. Depu
cio.nado.s alguns no.mes para tado.· Wilmar Dalanho.l ao. Se
co.mpo.r a sua equipe de Go.- nado..
vemo.: MESA-REDONDA

- Tudo. não. passa de espe- , O Sr; Ernesto. Albrech't, di
culação.. Sequer esto.u co.gi- reto.r do. Banco. Central, vem

tando. do. assunto., que só será amanhã a Flo.rianópo.lis. Par
trata (lo. após as eleições de ticipará' de mesa-redo.nda'
novembro..

"

co.m o.s presidentes de banco.s
SUPLÊNCIA de desenvolvimento. reuni-

Não frutificaram as tentati- do.s na Cidade.

"

Um homem muito

inteligente
° cro.nistas nada mais é 'do que o fotógrafo do contidiano.

Pelo menos deveria ,ser. O assunto agora, n'este junho de
frio e falt'a de chuva -·e;o.utras faltas _ é futehol. O cronista não
deseja passar por ;iJ.ier;tado, que é uma palavr� m'uito suspeit<l' ()ucr
dar urna.de'be.m-informado torcedor 'd<l Seleção Brasileirp ..

Tenho medo dos �0,mens muit0 inteligentes, Os meus colcg<ls
mais lIl.tellgentes, fazendo um levantamento desde Il cu rso prim<Írio,
não deram' para muita coisa na vida. Entretanto,;. venceram os

poucos inteligentes. Doisaligófrênicàs se tornaram sumidades.
então, assim por bàlXO, ao nivel da seleção do I rã, grande produ

tora de petr01eo _ o )'Jaís evidentemente -- ser intelige'nte não ljuer
dizer mUita cOlsa·não. É comQ ser bem intencibnado: () inferno está

, cheio deles'
A profissão atual do Coutinho, por muito acaso e por. muita

proteção, é'a de técnico de futebo.1. Não vem <lO caso de nLlIlca ter
sido ele sequer um medíocre )'Jraticante do referid; espo.rte, Di/.cm
os entendidos que isso. não tem ljuali.juer import{lIlC1a. Afirma'l11ljue
é preferível ser inteligente c não. terjogado futehol do ljuescr hurro c

ter" sido 'craque até da Se loção Brasileira. ,

Então. por vias de raciocínio, chega-se ii conclusão de ljue a

principal qualidade de um técnicb de futehol é ser .inteligente, !'

inteligência ninguém nega lia Coutinho, Até o Gal. Figueredo, cm

entrevista ao Jornal NaCional, lle lonn<l pÚf.>llca, reconheceu a

inteligência do Coutinho, aJ'lesar ue ... E o Gal. não ljuis cOIilpletar <)

pensamento. pois é ele hoje um homem politico,
Mas'o Vasquez me disse ljue i'nteligente é uma ova' Se,o Coulinho

rosse inteligente mcsrlO" não manteria o Gil e o,ziéb no time. Mas
eu disse ao Vasquez 'que se o êouiinho .tirasse os dOIS e cOl11prasse
uma hnga cO,m o,rlalll�,!lgu �CUfll v '·iUflllncn,e. eSlana dando ul11a'
ue btirro. Aí o Vasljuez disse, lá com a hurrice dele: e eu flcm tinha
pensado nisso' ',(

Daí porque eu tenho medo dos homens 'inteligentes. Diz o Aure",
linho que int�ligência é [acuidade ele compreeneler, é qualidade de,
grande esfera intelectual. O que vale dizer ljuc o Coutinho é um

grande intelectual.
Aí é ljuc a coisa-se cdmpliclf. Se é um inlelectual. é uni elemento

suspeito. Se o intelectual sel11pre foi tido c- hal ido como �ujeito
perigoso, imaginem só a periculosidÇlde de ullla grande intelectual'
Daí eu ficarem dúvida: se a Seleção Brasileiri está precisando de um

intelectual ou de um competente técnico na matéria.
Aliás, o intereSsante da vida são as contradições. Muitos dizem

'ljue o Brandão merecia ser afastado. pois não é inteligente. não
entende de ovcrlaf?il11, de polivalência. de ponto futuro e também
não é poliglota. Não 'Ó sequer monoglota' Seria. uma vergonha
dando entrevistas àos jornalistas nacionais, e estrang�iros.

0, ljue etl sei. na minha santa burrice. na minha comprovada
ignoráncia em matéria de bala, é que o Brandão entende tanto dc
futebol, de jogador, táticas e esquemas, que levou os corintianos à

s'atisração suprema de um campeonato paúlista, Coisa que ninguém
acreditava. nem mesmo o presidente do clube.

Mas, depois do jogo com a Argentina, a gente percebe que o

" Coutinho termina aprendendo ullla coisa básica: o negócio mesmo é

deixar os jogadores jogarem como sabem. como faziam nos seus

limes de origem. E como DeLIS é haiano. apesar dos pesares, há de

olhar pela nossa Scle�ão.

'.

I
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CRIADOR DIZ QUE FALTOU TATO'AO'

GOVERNO PARA COM'SATER A PESTE
.

.

suínos sacrificados, que serão
incinerados com óleo diesel.

cretário da Agricultura de

Minas, Sr. Agripino Abran-
_

ches, desmentiu as notícias de

suspeita de foco da peste suína r

em Ponte Nova, Manhuacu,
Manhumirim e Uberaba.
Considerou natural o surgi-

. menta de boatos, "devido a

inquietação dos criadores de
suíno":

E em Porto Alegre, o Secre
tário da Agricultura do Rio
Grande do Sul, Sr. Getúlio
Marcanronio, informou que
existem suspeitas' de novos

focos da peste suína nos mu

nicípios gaúchos de Votouro,
I Guaporé, Nonoai e Casca,
além de São Valentim. Ressal
tau. contudo, que o tipo de

peste constatada - se afri
cana ou outra - depende de
exames em curso. Em São Va
lentim, a 455 km de Porto

Alegre. foram mortos mais de
100 animais acometidos de
febre alta. As análises de labo
ratório de suas vísceras, 'Para
definir a causa-mortis terão
seus resultados conhecidos

hoje.

Presidente de Associação Paulista de Criadores de Suínos acusa
,

Governo de alarmar os produtores e pede liberação do trânsito
nas fronteiras. Segu�do ele, países europeus tentaram acabar
com a peste e não conseguiram. Afirmou também que é neces

sário conviver com.a doença.' Em Ourinhos, 22 atiradores vão
, ".. 'I

matar todos os porcos com ba)aços de fuzil e pistola.Animais
serão, queimados' em grande valas com óleo diesel. Senador.
estarrecido pede explicações ao Governo, alertando- que se ,a
peste vem da comida dos aviões, consequências serão imprevi
síveis porql!e milhares de pessoas se alimentam a bordo das
aeronaves diariamente.

saglia, negou qualquer ma

tança de animais 'em Jacare
zinho, próximo a Ourinhos,
onde sintomas da doença co

meçará a se manifestar. "Não

poderemos mrciar qualquer
matança antes de termos em

mãos as análises, que estão
sendo feitas no Rio de Ja
neiro", explicou ele. As sus

peitas que foram constatadas
em Pérola, também próximo a

fronteira com São Paulo,
estão eliminadas porque o

exame feito não constatou a'

doença.
Em Brasília, o senador

Vasconcelos Torres (Arena
RJ) dirigiu da Tribuna, apelo
aos Ministros. da Saúde' e

Agricultura no sentido de que
.

esclareçam ao povo sobre a

peste suína, informando em

que laboratórios foi detectado
o vírus, porque recebeu o

nome de "africana" e se não
fiscalizados os restos .de co

mida da aviação destinados à

alimentação dos porcos.
Confessando-se estarrecido

com a no1tícia de que a epide-.
\

mia é orlunda dos restos de

comida dos aviões, acrescen

tou o senador que o fato é
muito grave, pois, a

confirmar-se tal versão, as

conseqüências são imprevisí
veis, já que milhares de pes
soas se alimentam diaria
mente a bordo de aeronaves.

MATANÇA

- Vinte dois atiradores vão

matar; os porcos de Ourinhos
com balaços de fuzil e pistola.
A partir de amanhã, 3 mil 700

cabeças serão abatidas. e a

matanç.a deverá durar três
dias.

A interdição da via Dutra,
em conseqüência da peste, en

carece o transporte de frangos
e galinhas para o Rio. póis
têm de se&_uir pela Rio
Santos, num percurso de 200

quilômetros mais longo.
Toda a fronteira de Mato

Grosso do Sul com São Paulo
está guarnecida por técnicos
da .Secretaria e do Ministério
da Agricultura, para contro
lar a entrada e saída de suínos,
de um estado para outro.

Em Curitiba, ao anunciar
as principais medidas para
evitar que a peste suína afri
cana se alastre pelo Paraná, o

delegado do Ministério de

Agricultura. sr. Roulien Ba-

NOVOS FOCOS

'Em Salvador, Ó delegado
Regional do' Ministério dá
Agricultura. sr. Joaquim de
Almeida Oliveira, garantiu
q ué as notícias de porcos
doentes em alguns bairros não
têm qualquer relação com a

"peste africana". .

A delegacia regional do
Ministério da Agricultura na

Bahia desmentiu a existência
de um foco da "peste africana"
nó município de São Felix, a

cerca de 100 quilômetros
desta Capital. Segundo a As
sessoria da Delegacia foram
constatados casos isolados de
febre aftosa e desnutrição,
mas, ainda assim, com baixa
mortalidade.

Em Belo Horizonte, o Se-'

"embora já faça parte do pro
grama pré-estabelecido entre

as seis secretarias dos Estados
onde a peste está positivada.

De acordo com o presidente
da Associação Paulista de
Criadores de Suínos, Wag
ner Marchesi, os focos de Pa
racambi, Nova Brasília e Pe

trópolis, no Rio, não repre
sentaram o início da peste
suína no Brasil.

I

"A doença existe há algum
tempo no país", explicou, "e
se concentrou primeiramente
no Paraná. Santa Catarina e

Rio Grande do Sul."

São Paulo - A peste suína
africana-está oficialmente po
sitiva, após exames de labora

tórios, nos municípios paulis
tas de Roseira, Amparo,
Leme e Ourinhos, anunciou,
ontem, o Secretário de Agri
cultura de São Paulo.

O sr. Paulo da Rocha Ca
margo aguarda exames de vís
ceras de porcos de outros mu

nicípios, onde se localizam al

gumas indústrias de produtos
derivados de suínos.

"Ainda não podemos defi
nir se realmente o sacrifício
dos rebanhos contaminados é

peste pois causou grande
alarme entre os produtores. A

Associação pede ao Governo
o fim do abate indiscriminado
e a liberação do trânsito nas

fronteiras estaduais: pois, se

gundo ela. "é necessário con

viver com a doença. Não é

possível erradicar a peste afri-.
cana no Brasil. Pequenos paí
ses europeus já tentaram isso e

nada conseguiram".
Mais um foco da peste foi

confirmado, no município de
Roseira. no vale do Paraíba.
Ainda ontem, 380 suínos
foram exterminados lá. Em
Lima propriedade de Araras foi
encontrado outro foco, sendo

exterminados nove suínos, Há

suspeitas em Socorro, Ara

ras, Fartura, Serra Negra;
Campinas e Maracai,

Diversas valetas com 1,2001
de profundidade e um metro

de largura foram abertas em

Ourinhos, para receberem os

COMARCA DE FLORIANÓPOLIS
VARA DA FAMiLlA, ÓRFÃOS E SUCESSÕES,

EDITAL DE CITAÇÃO DE AUSENTE
OI PRAZO DE 30 (TRINTA) DIAS

.

LAJE PRÉ-MOLDADA 1L'PUIA

(�II���mos
o DOUTOR FRANCISCO XAVIER MEDEIROS VIEIRA. Juiz de Direito da Vara da
Família, Órfãos e Sucessões da Comarca de Florianópolis, Capital do Estado de Santa
Catarina, na forma da lei, etc.

PARA FORRO·E PISO
22·650Õ
22-6290

22-4235

22-4002

Maior rapioez e Economia de 30',. Entrega (0482)
imediata Oualquer quantidade .Atendemos tocj" o _

estado com assistência técnica
�

\

FAZ SABER ao que este conhecimento tiveram, expedido dos Autos de Divórcio, em queé Requerente
lEOKADYA MATYS e RequeriQ.o ZYGMUNT MATYS, que pelo presente edital a ser fixado na sede deste'
Juízo, no lugar de costume, e por cópia publicada uma (1) vez no "Diário da Justiça", do Estado e duas (2)
vezes em jornal local, CITA- ZYGMUNT MATYS; de nacionalidade alernà. casado, serralheiro, residente
em lugar incerto e não sabido, para o mesmo contestar, querendo, a presente ação, no prazo de 15

(quinze) dias contados após trinta (30) dias da, publicação deste (Não sendo contestada a ação. se

presumirão aceitos pelo Réu, como verdadeiros, os fatos.articulados pela Autora), por todo o teor da
petição e despacho de fls. '21 a seguir transcritos: PETIÇAO INICIAL: "Excelentíssimo Senhor Doutor
Juiz de Di reito da VARA da Família, Orfãos e Sucessões desta Capital. LEOKADYA MATYS. de nacionali
dade polonesa, do lar, casada, residente edorniciliada no sub-distrito do Estreito, nesta Capital, à rua

Garcia 355, portadora da Carteira de Identidade para Estrangeiros registro SRE n.? 254850, de
29.04.1949, por intermédio de seu procurador e advogado infra-firmado, que recebe notificações em

seus escritórios à rua dos Ilhéus, n.? 8, Conj.,74- Ed. Aplub, nesta Capital, vem à Vossa Excelência, com

fundamento no Artigo<7.oda lei de Indrodução ao Código Civil Brasileiro, e seguintes, combinados com

o artigo 40, da lei n.o 6515, de 26 de dezembro de'197,7, propor a presente AÇAO DE DIVÓRCIO, contra
seu mando ·"ZYGMUNT MATYS, de nacionalidades alemã, casado, serralheiro, atualmente em lugar
incerto e não sabido, pelos seguintes fundamentos: 1. A Requerente, conforme faz prova a inclusa
Certidão de Casamento, esta devidamente traduzida e autenticada pelo Cônsul da República Federal da

.

Alerria_n�a;resta:,Capi�al'; córtraiu n'úí:1�las .com ,.o Requerido, em data de 28 �.e agost? i!i!, 1946, em

110]ffà�8sZ'êwfce,rOislrito':de Wielun�lema'riha.cDocumeo!oJunto.- 2.- Ef!l21 de-;�bril do ano de 194�,.o casal,
)djeg�lf1ba'rcóü.nó'Bfasil, através o Porto 'do Rio de'Jãneiro,-téndo'ã·requéfen���éllidequerido. já em 29

,-da-quele mesmo mês de abri I, obtido do Serviço de Registro de Estrangeiros 'do Âl'o de Janeiro, órqào \
subordinado ao' Ministério da Justiça, as competentes Carteiras de Identidade para Estrangeiros. 3.
Posteriormente, o casal transferiu residência e domicílio para Florianópolis, Santa Catarina. onde.
adquiriram o imóvel sito no lugar Balneário, Sub-Distrito do Estreito, à rua Garcia. n.o 355, constituído de
área de 400 (quatrocentos mts2., fazendo FRENTE para a rua Garcia, fundos com o lote n.? 115, de um

lado com' terras de Maria Francisca de Medeiros ou quem de direito e de outro lado com Hercílio de
Aquino, ou quem de direito, devidamente registrado no Cartóriodo Registro de Imóveis desta Capital,
sob n.> 10228, às fls. 225, do Livro 3/1. em data de 5.12.1951, sendo aí, ainda hoje, a residência da
Requerente e filhos do casal, em número de quatro (4): e de nomes: 1.°)_ KRYSTYNA MAI:_YS COSTA,
alemã, casada com Hélio Fernandes Costa, Reg. Civil n.> 6.095, fls. '219, do Livro 20-B, Cartório Odilon
Bartolomeu Vieira- Estreito- Nesta; 2a) ANGELINA MARIA MATYS DE MORAES, brasileira, casada, com

Juarez Coimbra de Moraes.Req. Civil n.? 546, às fls. 275, do Livro 1-B Aux. Cartório Odilon Bartolomeu
Vieira, Estreito - Nesta; 3a)·MARIA HELENA MATYS, brasileira, solteira, maior, nascida 05 de abril de
1951, Reg. Civil n.? 10.198, às fls. 252, Livro 22-A, Cartório Odilon Bartolomeu Vieira, Estreito - Nesta;
4a) IVONE MATYS, brasileira, solteira, menor, nascida em 05 de fevereiro de 1958, Reg. Civil n.? 16.384,
às fls. 7v do Livro 28/A, Cartório Odilon Bartolomeu Vieira: Estreito-Nesta, Documentos juntos- 4.- Há
cerca de' 19 (dezenove) anos, aproximadamente, o Requerído abandonou o lar conjugal, vai untaria:

. mente e sem justo motivo, sendo incerto e não sabido seu paradeiro desde a data do abandono. 5.-A
I época, com suas quatros (4) filhas, todas menores, a Requerente ficou com os enéargos da família,

enfrentando inúmeras dificuldades e passando, por sérias privações. 6. - Em decorrência e para que se

Decrete o DIVÓRCIO na torrna pleitada, Requer a Suplicante seja citado por Edital, como Réu, ZYGMUNT
MATYS, de nacionalidade alemã, de profissão atual e domicílio ignorados, para que conteste, que
rendo, a presente Açáo e a acompanhe em todos os seus termos, até final. 7.- Ante o exposto, Hequer
finalmente, a total procedência da Ação, para o fim de ser Decretado por Vossa Excelência o DIVORCIO
do casal, ante a ruptura da vida em .comum e a impossibilidade de sua reconstituição, julgado o Réu
cônjuge culpado, condenando-o ainda, ao pagamento das custas processuais e demais cominações
legais, devendo a Sentença do DIVÓRCIO, homologar a partilha (los Bens do casai Art. 40, inciso IV, lei
6515/77.8.- Outrossim, Requer desde logo, lhe seja permitida a produção de todas as provas úteis em

direito admitidas,.especialmente o depoimento das testemunhas, cujo rol depositará em Juízo hábil e

tempestivamente. Dá a Ação, o valor de Cr$ 5.000,00 (cinco mil cruzeiros). Termos em que Pede
Deferimento Florianópolis; 28 de MARÇO de 1.978 (ass.) Dumiense de Paula Ribeiro - Adv. oab/se n.

,0728" .

.

DESPACHO DE FLS. 21: "J., cite-se o R.' por edital, com o prazo de 30 dias, para contestar, querendo, em
.

quLnze(15) dias, contados dofinal daquele. E'm 24.04.78. (ass.) FRANCISCO XAVIER MEDEIROS VIEIRA-
Juiz de Direito".

'.

EDITAL: dado e passado nesta-cidade e Comarca de Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina,
aos trinta e um dias do mês de maio do ano de mil. novecentos e setenta e oito (3Hl5-1978). Eu (Maria
Helena Silveira de Souza Jorge), Escrivã, em exercício, o subscrevi.

o mais aconselhável", acres- Segundo ele. faltou tato ao

centou Rocha Camargo, Governo para combater a
REG. CREA. N: 5.17,;· 10." Região
VENDAS: Rua Emilio Blum. �'7 - F_1orianôpolis . se

Empresário quer que

Governo estimule o
\

'plantio do algodão
Curi,tiba - o diretor de de

senvolvimento da companhia
agropecuária de fomento eco

nômico do Paraná (café' do
Paraná), SI', Hugo Erminio
Rodacki, defendeu a necessi
dade de o governo estimular o

plantio de algodão na região'
centro-sul do Estado. Argu
mentou que "além de a cultura
ser uma das mais representa
tivas em termos econômicos, é
também aquela que maior
mao-de-obra exige em todas

as suas fases".
,

O Sr. Hugo Ermínio Ro
dacki informou também que a

café do Paraná propôs ao

Banco Ce n tral do Bra
sil um repasse de Cr$ 30 milh
ões, o Banco do Estado-do Pa
raná sendo agente financeiro e

a empresa, a beneficiária ce

dente das notas promissórias
rurais (N PR·S). Esses recursos

deveriam ser distribuídos a

empresas de. descaroça menta
e Cooperativas Vinculadas a

Cotonicultura, dentro de sua

" área de jurisdição, segundo o

Diretor da Café do Paraná.
Segundo o Sr. Hugo Ro-v

dacki, estudos já iniciados

pari o cálculo dos custos de
produção de algodão' neste
Estado mostram que estes "di
ficilmente serão inferiores a

Cr$ 140 por arroba", Disse
que .. a café do Paraná colocará
a disposição dos cotoniculto
res 299 mil sacas de sementes
de algodão, detendo aindá
urna reserva técnica máxima
de 82 mil sacas para o atendi
mento de' quaisquer eventua
lidades.

�, PARA G8Â\rAFi"
QUARTA·FEIRA 13.00 HORAS

, \

BRASIL BRASILEIRO
MARIA CREUZA (RCAI • FAFÁ DE BELÉM (PHILlPSI

AlGEMAS/Creuza .

\

ESPRAIADO/Idem
DENTRO DE,MIM MORA UM ANJO/Falá

MARIA SOLlDARI'A/ldem; .

TROCANDO EM MIUDOS/Creuza
ULTIMO DESEJO/Idem

. SE EU DISSER/Falá
CARTA NOTURNA/Idem

QUASE,fCreuza
MAL ME QUER/Idem

CHEGADA/FafÉÍ
SAUDADE VADIA/Creuza

FOLHA MORTA/Idem
MOÇA DO MAR/Fafá

TANTO/Idem
VIDEO TAPE/Creuza

TUDO SE TRANSFORMOUlldem
BAIUCAS BA_R,/Falá

GOSTOSO/Idem
CAMINHEMOS/Creuzp
DQCE VENENO/Idem

GOSTOSO/Fafá
A NOITE/Idem

I

A área plantada de algo
dão, no Paraná, atualmente, é
de aproximadamente 300 mil

.

hectares, dos quais aproxi-'
madarnente 50 por cento são

ocupados por -pequenos pro
dutores .. segundo dados da
Secretaria da Agricultura. O
Diretor de Desenvolvimento
da Café do Paraná acredita
que com a obtenção de um.

programa de crédito rural es

pecial para a distribuição de
sementes esses produtores
terão compensadas as suas di':
ficuldades de financiamento,
garantindo a produção e a

perspeétiva de cornercializa
ção,

, I

./

.\

FRANCISCO XAVfER MEDEIROS VIEIRA
Juiz de Direito

1 -
. - \ .

SINDICATO DOS TRABALH�DORES NA INDUSTRIA DE CERAMICA
PARA CONSTRUÇÃO, DE IMBITUBA

IMBITUBA - SC
CGC 84.211.234/0001-78

BALANÇO GERAL REALIZADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1977
APROVADO EM ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA REALIZADA EM 27/05/78

� ..

�E��. I.IN�S/INSTITUTO NACIONAL DE PREV1DENCIA SOCIAL
.

.

LOJAS BALANÇO PATRIMONIAL

ATIVO
)",

IMOBILIZADO
Mobiliário e Instalações.

REALIZÁVEL.
Devedores Diversos

DISPONíVEL
Caixa
DEPÓSITO,S BANCÁRIOS
Caixa Econ. Fed. C/lmp. Sind
Banco Bradesco C/Esp.I.Sind.
Banco Bradesco C/Movimento ..

Banco Besc C/MovimentQ, ..

NÓ) MELHOR
. PONTO'

'CÓMERCIÁL 'DA
I

CIDADE.
INFORMAÇÕES
FONE 22-5414

7.195,49

AVISO \

6.076,00

62,00O INPS avisa que o valor reajustado dosbenefici os. de
acordo com o índice legalmente estabelecido para vigorar
a partir de maio último, será pago impreterivelmente a

partir de julho próxirrio.

54.686,15
84,75

291,72
444,00 68.840,1155.506,62

, I
Os acréscimos correspondentes a maio e junho serão

pagos igualomente em jul�o, por ocasiàb da entrega dos
novos carnes.

PASSIVO
NAO EXIGíVEL

Patnrnónio .'

EXIGíVEL
Credores Diversos.

60.340,11

8.500,00
. .

.

Os beneficiários com direito à renovação ao carnê
deverão dirigir-se ao �eu Banco pagador, também, �m
julh0 vindouro, a fim de �ecebererr: seus novos ca;nes,
sendo inprescindível, porem, que so o façam a partir da

. data fixada para pagamento.
.

Florianópolis, em13 de junho de '1978

68.840,11

Imbituba, 31 de Dezembro de 1977

ADEMAR NUNES FRANCISCO
TESOUREIRO

'
IDAlMIR SOARES MARTINS

PRESIDENTE

lUIZ DARIO ROCHA
T. C. - CRC/SC 8319 - CPf 018419049-53

"
W- � �--------

. .

EMPRE·SAS·DEJANDIR DALPASQUALE
COM VOCÊ: NEST'A COPA DO MUNDO

(
.

EMPREENDIMENTOS IMOBILlARIOS lTDA

FLORIANÓPOLIS/FONE - 22-1005'
BlUMENAU/FONE - 22-0757

Dolposquole
e Cio. Ltdo,

ASSISTA PELA TV COLIGADAS

Itália X Holanda 13 :45
Brasil X Polonia t.6:45

Argentina X Peru 19:15

.'

·

·

•
•

{9l

P'RAIA DE

MARlqCAL EM PORTO BELO

ULTIMOS LOTES À VENDA

Reg Cartono trnoveis Tuucas n ' RIM'2202/RIM 2206

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o ESTADO - 21 de junho de 1978

a futebol do Avãi e Joaçaba estava de acordo com o público.
\

Apenas 173 pessoas
, ,

foram ao�ampo. Mas
I'

.

,

não viram futebol.
o Avaí de Zé Carlos!, Valmor, Manéca, Chico Botelho e Cacá, o setor. Por outro lado, o Joaçaba

Geraldo, Souza e Quituta (Gea41a), Jean, Cardozinho (Nardoje Zé insistia com jogadas a partir de
Paulo emoatou ontem à tarde em O a O. no estádio Adolfo Konder. 'Edison que continuava a criar al
com o Joaçaba de Jurandir, 'Lívio, Valmir, Mário José e Sidnei, gumas combinacões. '.
PauloRoberto,Edison«rTaco,JoãoCarlos(Wilson),EnioFontaoa. No Avaí, Jean, apesar de sua

e Adeli. Juiz: Roldão de Dorja Neto. A renda anunciada foi de Cr$ habilidade no toque de bola e

3.750,00 .considerada como muito boa por uni funcionário do drible; permanecia completa
clube, numa justificativa para realizar jogos à tarde em dias de mente afastado do jogo, pois não
semana, para um público pagante de 173 pessoas,

..

era lançado pelos companheiros.
E, aos 26 minutos, após uma boa
penetração de Cacá pela esquerda
tocando, para Zé Paulo, o Avai
perdia um lance que poderia con
duzir ao gol. Mas, a presença do
Joaçaba era melhor dentro do
campo mesmo não apresentando
praticamente nada em termos de
futebol.

Não existem adjetivos que posl
sam qualificar o futebol apresen

-tado ontem à tarde por Avai e

Joaçaba. Duas equipes comple
tamente desarticuladas em campo
e sem nenhuma jogada que repre
sentasse qualquer emprego de
uma determinada tática previa
mente elaborada. Por isso, o zero

a zero chegou a ser justo. Mas,
apesar de todas as deficiências,
ainda íoi o Joaçaba quem ao

·

menos tentou algumas articula
ções, pelo meio de cimpo.

Nos instantes iniciais o Joaçaba
era quem mais procurava organi
zar alguma tabela que pudesse
levar à conclusões. Edison se mo
vimentava bastante na' meiá
cancha e buscava trocar passes
comos companheiros. Mas, foi o
AVéU auem teve a primeira opor
tunidade de conclusão, através de

Zé Paulo que chutou prensado
• com a zaga, sem perigo para lu-

randir.. "

E o Avaí prosseguiu com seu

meio de campo completamente
desorganíaado e Cardozinho, im
provisado como centroavante,
isolado na frente.,Aos 23'minu
tos, Adeli penetrou pela esquerda
,. I'nl7011 oara o meio. Edison apa
rou e chutou para Zé Carlos' de
fender. Esta foi a única boa jo
gada do primeiro tempo, que se

esgotou sem nenhum lance de pe
ngo. real para ambas defesas.

Na segunda etapa Dacica ten
tou melhorar o seu meio de

campo, desastr.oso até aquele
momento, l! substituiu Quituta
por Geada, mas sem resultado
positivo. A meia cancha do Avai
prosseguiu completamente inex
pressiva

.

com Souza mostrando
muita dificuld�de para comandar

A grande chance do Avái apa
receu aos 33 minutos com umex
celente cruzamento de Jean pela
direita que colocou Cardozinho
totalmente só frente ao gol, mas o

lance foi desperdiçado. Em se

guida, Cardozinho foi substituído
por Nardo, que pouco fez dentro
do campo. .

Mas, a melhor oportunidade de
gol pertenceu ao Joaçaba quando
aos 35 Wilson chutou da pequena
área, querendo enfeitar, atirando
a bola no poste esquerdo de Zé
Carlos, vencido no lance. Foi só.

-o comportamento d'a ·torcida
· Após o encerramento da primeira
etapa do jogo entre Avai e Joaçaba os

portões foram abertos, mesmo assim
podia-se contar nas gerais do Ad?lfo

'

Konder apenas -$' adultos e �ujllas
enanças. Pclq)ado das arqpibánCltdas
amontoava-se mais um pequeno grupo
de torcedores. Esse tem sido o pano
rama dos jogos do Avai nesse estadual.
E os torcedores o que pensam disso
tudo que está acontecendo? /

"Só vim ao estádio porque é dia útil.
Eu não iria desperdiçar um fim de se
mana para assistir um jogo desses",
comentava desolado na arquibancada
Edson Santos, proprietário da ótica
Montreal. MaS, o torcedor encontra

• algumas razões para tudo o que assis
tiu frustrado:

- O culpado disso aí - referindo-se .

I ao jogo - é o pobre futebol catari
nense. A Federação não apoia os clu
bes, que acabam disputando o esta
dual sem nenhuma estrutura . Esse ano

o Guarany e a Concordiense já desisti
ram, o que é um reflexo do que eu

estou falando. - comentou Edson
Santos.

Edson ainda se mostra muito teme

roso com o futuro do Avai, mas fa
zendo questãõde frisar que sempre co

laborou com o clube e vai continuat
colaborando. Finalmente disse: "Com
esse time que estamos não dá. A gente I

sabe que não vai dar em nada. Nessas
condições qualquer equipe amadora

pode enfrentar o Avai. Espero que o

grupo que está assumindo a direção do
Avai faça alguma coisa porque o Es
pindola teve que desmanchar o time
para pagar as dividas".

PROTESTOS

Os poucos torcedores que compare
ceram ao estádio pouca coisa viram em

termos de futebol e não tiveram chan
ces de vibrar com nenhuin lance. E

alguns gritos isolados podiam ser_escu�
tados como o do torcedor que nao fOI

trabalhar para incentivar o time: "Mal

empregado os meus quinze cruzeiros".
Em relação ao futebol q':!-e estava se

desenvolvendo no gramàdo os torce
dores chegavam a ironizar e os risos
vinham fácil: "Bota o Roberto no;:gol e

o Zé Carlos de centroavante". tE as

formas de protestar variavam,' mas
todas apontavam uma grande desilu
são pelo estado em que se encontra o

Avai: "Que vergonha! Não dá nem prá
torcer. Onde é que está o Avai?"

O engenheiro Felipe Felício, que não
perde um jogo do clube, ao final da
partida lamentava a partida que havia
visto:

.

- Infelizmente é issó ai. O que se

pode dizer de nosso time? Não se pode
lançar tantos juvenis ao mesmotempo.
Desse jeito não se aprovei la ninguém.
Mas, o grande problema é que o cam

peonato nacional ao contrário de for
talecer o . nosso futebol acaba empo
brecendo. Acho que a melhor medida
seria incentivar os quadros juvenis e

esperar que no futuro as coisas melho-
rem:

I

� FIGUEIRENSE
I •

Fernando rescindiu
e viaiou para� o Rio

Exat.amente1r&_ depas que foi
· COntratado por indicaçio direta do

; téeníco e a'tnigo pessoal:Antonio Cle-
• DlCllte, o lJIIUCiro Fernando Luiz Brcn-

'

.

: Qerodes Pires, capitáo do time durante
I a. campanha no campeonato brasi

I lerro, abandqnou "Ontem à tardinha o
, • ScarpeUi, logo que acertou a recisão

amigável do vinculo que deveria.
, lIl8ntHo no FiguciRnse por mais um

lIIês. Scpndo os diriptes, a medida
foi tomada a pedido do próprio joga
dor, um dos mais visados quando da
otomncia dos problemas salariais que .

levaram o elenco a ameaçar uma greve
·

antcs da oanida com o Gremio Ma
ringá, já na repescap.

LlDER CONTESTADO
No pCrfodo em que esteve no Sear-

pe�.Ui, Fernando acatou por iniciativa '

oluntária dos jogadores a função de
; d�r do elenco. dentro ou fora de

campo. Esclarecido e voluntarioso no

: tratamento das questões que' envol
• VIam o grupo, �Ie chegou a ser admi
i Ilda como um jogador exemplar, "que
I PQderia ter dado outros rumos ao

; elenco da temporada passada", como

I lhe disse um dos atuais dirigentes em

: cena oportunidade.
, Mas, como além de capitão do time

sempre foi. um consultor para a maio
na dos jogadores, sobre sua pessoa re

catu a carga de responsabilidade pela
ameaça de greve deflagrada na véspera

J �o jogo com o Gremio Maringá, que
I rooe"a ter tumultuado seriamente o

! Uturo do clube caso fosse levada em
I frente. Por este ato coletivo, vários di
I'
• n�tcs, na oportunidade, levantaram
• a IlOSsibilidade dele ser punido, com a

: �sIo de contrato provocada pelo
t ubc, ou com a marginalização nos

\ ,

treino através do afastamento obri

gatório.
QEIe é um líder negativo", diziam os

dirigentes, quando prometiam que
"cabeças vão rolar para pagar por esse

ato" .. Mas isso não chegava a

preocupá-lo, porque sempre disse
estar tranquIlo e certo de que procedia
corretamente. Aliás, ele negou a tenta

tiva de greve, explicando que todos

apenas lutavam oor direitos seus. Para

os diriptes, por isso, deixou um te-

cado na salda:
...

-<>uem me considerava um líder,
pensando Que os jogadores não saDem

lutar pelo que lhes t de direito,

menospreza-os. E esta mentalidade de
sair em busca de cabeças quando um

problema surge, deve mudar.
SEM DESPEDIDAS
Ontem, Fernando deiloOu o Scarpelli

enquanto os oolegas participavam do
coletivo. Tão logo recebeu 28 mil cru

zeiros.a que tin ha direito por salários e

luvas �trasadal, apanhou seus perten-
-

ces num dos qltartoS dá concentração e

\jajou, em seu automóvel, para o Río.
'Estava satisfeito principalmente por
que, como contou, deverá ser recon

tratado pelo Fluminense, onde foi titu
lar na tempo�da de 1975. Em Floria
nópolis, disse ler feito "bons amigos".

Técnico procura reforços.

Nas gerais, 49 pessoas ...

... e nas arquibancadas mais 124.

DEMAI� RESULTADOS
VENCEDORES
GRUPOG
Mixto I x 2 Goitacaz

São Paulo I x O Remo

Portuguesa 2 x I Caxias

Vila Nova 3 x O Brasília

Guarani O xO Coritiba

PEIY>EDOIlES

GRUPOM

GRUPO H

Santa Cruz I x O

Goiás
Fluminense 2 x I Náutico
'CRUPO I

América (RJ) I x I Sport
Juventude I x O Botafogo (SP)
GRUPO]

Comercial (MTl I x O Desportiva
JOGOS DE HOJE

VENCEDORES ['
Palameira x Vitória

Botafogo (RJl x Comercial (SP)
Coríntians x Operário

X 2 DI T

1 Fluminense/RJ y.' Gremio/RS
2 '/. Juventude/RS .", B otafogo/RJ 2
3 Guarani/SP Vila Nova/MG 3
4 Brasília/DF· C oritiba/PR 'I.. 4
5 Operário CG/MT � Comercial/SP - 5

-6 "- Int'er/RS , América/SP 6
7"1- Goiás/GO Nautico/PE 7

8� Sta. Cruz/PE Ceará/CE 8
9 Vitória/BA, Atlético/MG 9:l..

10 ,X Cruzeiro/MG '

Ponte Preta/SP 10
11 G oytacazlRJ Palmeiras/SP � 11
12 ''f.. Sport/PE C orintians/SP 'Il 12 �
13 P. Desportos/SP Vasco/RJ 13

Estes são os palpitesda ACESC,
para o concurso de prognósticos

da Caixa Econômica Fed eraí,
,

\ Teste 396

TESTE N. o 392
(RATIFICAÇÃO DE RESULTADO)

. A Caixa Econômica Feder.al - comunica que
nãQ houve reclamação relativa ao resultado do
Concurso-Teste n.o 392.

'Assim" na forma do q�e deterrr/jna o artigo 18,
da Norma Geral dos Concursos de Prognósticos
Esportivos, fica ratificado em caráter definitivo o

resultado publicado no dia09/06/78, cujo valor para
ca�a aposta vencedora é de Cr$ 3.481.201,71 (três
milhões 9uatrocentos e oitentas e um mil, duz�n
tos e um cruzeiros e setenta e um centavos).

, I \
'

Iniciada a fase de recisões de contratos com vários jogadores do atual elenco, a

direção do Figueirense agora já se preocupa concretamente também com a pro
cura de nomes que possam reforçar o time que disputará o campeonato catari- .

nense a partir de agosto. Por isso, o técnico Lauro Burigo deverá seguir para Belo

Horizonte neste final de semana, com a missão de observar jogadores de Cruzeiro

e Atlético Mineiro que estão em disponibilidade e dispostos a virpara o·SearpeUi.
O próprio técnico ontem falou 'sobre a viagem. Ele só não tinha ceneza da data

da partida porque, até o momento que deixou o ScarPelli depois de ter dirigido o

primeiro coletivo da semana, ainda não sabia se o jogo do próximo sábado em

Curitiba seria realizado. A dúvida surgiu com um telefonema do supervisor Hélio

Alves, do Atlético Paranaense, sugerindo o cahcelamento da partida. E, apesar da

acolhida à proposta, transmitida pelo gerente Cláudi� Wagner, não houve aceno'

neste sentido Porque a CBD não autoriza o cancelamento de qualquer jogo do
.

brasileiro.
- Os dirigentes da CBD que podiam determinar tal medida, estão na Argentina-

disse wagner, depois de consultar a entidade.
'

Rua Tenente Silveira, 25 - fone 22-6024
Flori,anópolis. '/.'

A ESPORTIVA

Confecciona
Plásticos promocionais

Flâmulas
Auto adesivos

Esportes -7

Chapecoense
joga mal e

r •

Joinville despéde-se
do Brasileiro com.

derrota' para o Grêmio
Com Danil�; João Carlos, Ditão, Wagner e Celso; Jorge Luiz

(Néia), Fontan e Joel; Dritinho, Paulinho (Vargas) e Lico o Join
ville encerrou na noite de ontem no estádio Olímpico em Porto

Alegre sua participação na Copa Drasil-78, perdendo por 2xl do
Grêmio' de Corbo, Eurico, Ancheta, Vicente e Ladinho; Vitor

Hugo, Tadeu Ricci (Valderez) e Iúra; Tarciso, André e Éder
(Leandro). O jogo foi apitado pelo juiz Roberto Nunes Morgado
que teve uma atuação regular, auxiliado pelos bandeiras Antonio
Carlos Gomes e Valdir Louruz. A renda foi considerada baixa,
somando 174 mile 010 cruzeiros.

.

]oinville (Sucunal) - O Joinville encerrou ontem à noite, em Porto Alegre,
sua participação na Copa Brasil-78, enfrentandno Grêmio de Porto Alegre. sendo

derrotado por 2x I, somando desta forma apenas cinco pontos, enquanto o

Grêmio, que precisava da vitória por uma vantagem de três gols, saiu de campo
vaiado pela torcida realizando uma partida que não correspondeu à expectauva.

Logo aos primeiros minutos de jogo percebeu-se que o Joinville estava esque
matizado defensivamente, facilitando o trabalho do adversário que, contudo. não

soube aproveitar o recúo contrário, confundido-se bastante no meio de campo.

principalmente pela atuação desordenada de Tadeu Ricci que mal se entendeu
com Vitor Hugo e lúra, muito menos com os atacantes Tarciso, André e Éder. O

Joinville, mesmo assim, foi sendo prensado em sua defesa, mas soube defender-se

muito bem durante a pnmeíra etapa, não permitindo que asjogadas concentradas

na extrema esquerda, com Éder, levasse muitos perigos ao gol de Danilo.
.

A primeira fase terminou em OxO depois de algumas intervençõesoportunas de

Danilo e da zaga como por exemplo aos 10 minutos quando André recebeu a bola
de Tarciso e chutou de frente, obrigando o goleiro a tocar para escanteio. Aos 33
minutos o Grêmio perdeu sua primeira grande chance de abrir o marcador depois
de uma boa penetração de Tadeu Ríccí pela direita e um chute cruzado que passou
por toda extensáo da pequena área com Tarciso e André chegandoatrasados para
a finalização.

No final desta primeira fase o Grêmio aumentou a pressão e foi se irritando à
medida que o gol não surgia. Aos 36 Eurico penetrou livre pela meia esquerda e

chutou por cima. na saída de Danilo e quando o juiz Roberto Nunes Morgado
apitou o final dos4'5 minutos iniciais, quem se irritou foi a torcida. vaiando a saída
dos jogadores do Grêmio:

Mas, logo no início do segundo tempo. depois de grande confusão na área do'

Joinville, começou a nascer o primeiro gol da partida. A saída do arco para e' uar

a penetração de Tadeu Ricci, Danilo foi obrigado a cometer pênalti. Éder cobrou
mal em cima de Danilo que rebateu e André finalizou oportunamente.

O IxOdeu forças ao Grêmio que foi todo para frente e, aos 22 minutos, Ancheta
marcou o segundo gol. Penetrando por traz do zagueiro Wagner ficou frente a

frente com Danilo que nada pode fazer. E aos 41 minutos. numa-cobrança de falta

pela meia direita a poucos metros da área, Celso encobriu a barreira, colocando a

bola no canto superior 'esquerdo de Corbo, descontando para o JEC.

(

empata com

ô Brasil
A Chapecoense de Bessa; Ori

valdi, Gilberto, Osni e Vitor Ivo
(Cosme); Sarandi, Carioca e Car
los Alberto (Jorge); Britinho,
Afonso e Nanau, empatou em I a

I com o Brasil de Pelotas, de Jo
celi; Volrni, Sornrner, Tino e Cló
vis; Cacau (Carlos Dejair), Enio
Costa e Dejair: Luizinho (Paulo
Cesar), Jaci e Tadeu Silva. A arbi

tragem foi do carioca Paulo Ro
berto Chaves, auxiliado por,
Edelmar Freire e Silvio Tadeu
Vieira. A. renda foi de Cr$
53.128,00.

a descrédito de um time. que
fracassou em campo e fora dele
fez com que os torcedores compa
recessem ao estádio, ontem à
noite, para ver o último jogo da

Chapecoense, em casa, na. atual
fase do Campeonato Brasileiro.
Jogando errada e profundamente
alterada na .sua formação, a

equipe de Lori Sandri nada fez até
a substituição de Carlos Alberto
por Jorge, aos 44 minutos.

A presença de Jorge já na pri
meira intervenção no jogo.vdese
quilibrou a partida.fazendo um a

.

zero, aos 47 minutos, depois de
receber um cruzamento da direita

para concluir, mesmo impedido.
Para a segunda etapa, depois de

dominar 15 minutos no sufoco,
permitiu o empate aos 17 minu
tos, "num lance de contra-ataque
em que Ênio Costa driblou
Cosme e o goleiro Bessa, fazendo
I a I. '

t t tt
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Della Giustina é um dos favoritos da prova

DOMINGO PROYA lNTERN A

CIONAL-4,aTAçA TV CULTURA
___: PROMOÇÃO BAMERINDUS

( Uma prova sensacional será dispu-
tada .dorningo na Beira-Mar Norte. 'A
largada será dada às 9 horas. É a .mais

importante competição do Calendário de
Provas da FCC e uma das quatro provas
que 'constam do calendário oficial da
CBD. É atradicional subida do Morro da

Cruz, sendo realizada pela quarta ve/..

Prova conhecida em todos os recantos

ciclísticos do País e já agora de outros

países. a Taça TV-CULTURA é assim

um dos mais cobiçados troféus do mundo
do pedal. A promoção e do Banco BA

MERINDUS, organização financeira de
um dinamismo extraordinário e de uma

enorme sensibilidade para as coisas da

comunidade, daí porque vem se cohst i
tuindo num dos sustentáculos do desen
volvimento do ciclismo em Santa Cata
rina'.

As esperanças de Santa Catarina t.:,

tarão em Della Giustina, Franco Sala.
Afonso' Ramos e Walmor Giova 11t.: li a . os

três primeiros do BESC c o último da

TIGRE, destacando-se Della Glustinu.

que em 1976 tirou o 2° lugar perdendo a

prova a 30 metros da chegada no último
cotovelo da 'penosa subida do Morro da

Cruz. Dclla Giust ina , como campeão
brasileiro de velocidade, pode somar

pontos preciosos nas passagens interme
diárias mas terá grandes dilicukladc-,

para vencer a subida do Morro. já que
estarão presentes estupendos escaladores
como Elvio Siqueira � uns seis ou sete de
São Paulo. Para as chegadas intcrmcdiá
rias na Beira-Mar os Uruguaios apare
cem 'com favoritos já /qúc são tradicio

.nalmcntc conhecidos como verdadeiros
voadores. E Miguel Duarte, o campeão
bni�lleirQJle resistência') E Masson c Ivo.'
do Paraná, todos-dois da seleção brasi-

.

!cira, simplesmente notáveis ases do pe�
da!?

Scm dúvida que será uma dura

prova e um, d'ifíól teste para os nOSS(lS

la1lctas que, mesmo sendo de alto nível

técnico, devem competir com equipe:�
fortíssimas, especialmente a Uruguaiá, as

paulistas e as paranae'nses, que vêm dis

postas a levar o va!i9so Troféu. Par<i a

FCC representará um teste muito sério.

pois terácomo hóspedes mais de 20 equi-
pes pertencentes a, 7 Federações e ã um

País, Uruguai. onde o ciclismo é um es

porte nacional. Para a TV-CULTURA
serâ uma .demonstração Ue alcance G pre,
tígio.

Para o BAMERINDUS -'patroci
nador da 'prova -'esta festa do ci<;li,mu
n,acional será um justQ prêmio' pela co

bertura que tcm dado ao esporte do pedal
em Santa Catarina.

Serão dadas 18 voltas na Beira-Mar
Norte (82 km) e em seguida a difícil su�
bida do Morro da Crl!Jz com 2,5 km. A

parte em circuito terá 4. chegadas inter

mediáriaS; o que fará cOm que a competi
ção tenha um ritmo IT,uito velaI.

. .

Deverão comparecer à tradicional
eorrida nada menos do que 100 corredo
res, nele incluídos QS 8 integrantes da se

leção brasileira de adultos, uma forte

equipe do Uruguai que traz o atual cam

peão pan-americano de júnior. Élvio Si

queira o vencedor da prova de 1977 e os

demais cobras do pedal no BrfsiL As

equipes' mais fortes deverão ser estas:

Equipe Uruguaia. ,BESC (SC), CALaI
(SP). PIRELLI (SP), GUARANI (SP).
ROLÂNDIA (PR) e GUADALUPE

(RlJ.

Companhia
Internacional'
de Seguros,,

Presença no

desenvolvimento
econômico, soclàl
e esportivo de
Santa Catarina.

I

Coca-Cola dá maisvida
MARCA REG

. I , ••

, :1 ao seu futebol.
��--------------------�------------------------------------!------------------------�--------------------�
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Jogo: híIIo X Hoionda
Estádio: River Plate, Buenos Aires

.

Horúio: t3h45m
Prováveis Escalações:
Itália: Zoff, Cucuredu,

Cabriní, Benneti, Gentile, Scirea, Causio,
Tardelli, Rossi, Zacarelli e Bettega.

Holuda: Schrijvers, Poortvliet, Krol, Jansen,
Wildschut, Haan, R. Van Der Kerkhof,

W. Van Der Kerkhof, Resenbrink, Rep e Brandts.
Juiz: Angel Martinez, da Espanha com os

Bandeirinhas:César Orozco, do Peru,
e Luis Pestari�o,-da Argentina. A�----------------�--� "----------------------�

Jogo: Alemanha x Áustria
Estádio: Córdoba
Horário: 13h45m.

.
Prováveis escalações:

Alemanha: Maier, Vogts, Dietz, Russman,
Kaltz, Bunhof, Abramczik, Rummenigge,

Dieter Muller, Beer, limmermann.
Áustria: Koncilia, Sara, Obermayer, Pezzey,

Hickersberber, Prohaska, Kreuz, Krieger,
Strassner, Krankl, Schachner.

Juiz: Abraham Klein, de Israel, 'com os

bandeirinhas Antonio Garrido, de Portugal,
e Alojzy Jarguz, da Polônia.

Jogo: Brasil x Polônia
Estádio: Mendoza
Horário: 16h45m

Prováveis Escalações:
Brasil: Leão, Toninho, Oscar, Amaral,

Rodrigues Neto (Nelínho). Batista, Cerezo,
. Jorge Mendonça, Gil, Roberto, .Dirceu.

.

Polônia: Tomaszewski, Szymanowski, Gorgon, Zrnuda,
Maculewicz, Masztaler, Nawalka, Deyna,

Lato, Boniek, Szarmach.
Juiz: Juan Silvagno, do Chile, com os

bandeirinhas Alfonso Archundia, do México,
e Anatoli Ivanov da União Soviética.

..
.

.

Argentina contra
Wur tz , o Brasil
contra .Quiroga

.

\

Á guerra de
nervos entre

argentinos
'

e brasileiros
envolve
o goleiro
peruano
Ramon Quiroga

Rosário -Argentina, a um passo de ser finalista'da �a do Mundo, enfrenta .

hoje o Peru, já eliminado do torneio, qn meio a uma guerra de nervos" que
envolve o : Brasil. ,.

Fontes da delegação brasileira nesta cidade mostram-se contrárias à escaJaçãcil
no arco peruano de Quiroga, que nasceu exatamente em Rosário e se nacionalizou
peruano há um uno e meio para poder integrar o selecionado. Per sua parte; .

fontes argentinas acusam o árbitro Robert Wurtt,da França, que apitará
Argentina-Peru, de ser "pré-brasileiro". o

Wurtz, segundo as versões de autoridades argentinas, foi convidado várias
vezes pela Confederação Brasileira de Desportos nara oassar suas férias no Rio de
Janeiro. A partida Peru-Argentina não somente é decisiva para a equipe
local, como também para o Brasil, que divide o primeiro posto do grupo "B" com

a Argentina, com t�êS pontos, enquanto a Polônia tem dois e o Peru nenhum ..

O Brasil tem um gol de vantagem sobre a Argentina, mas é seu único trunfo
contra uma série de outros em poder .dos argentinos. Argentina e Peru josam em

Rosário Central, no estádio conhecido como "a caldeira dodiabo" pelo·ostensi�G.
apoio da torcida, a partir das 19h45m, enquanto ·Brasil. e PeJônia �defrJ)ntarão
em Mendoza, as 16h45m.

..

Os Qrasileiros apontam suas baterias Dara o,lloleiro Quirou. que cemeequ sua
carreira futeboHstica precisamente em Rosário Central, ond� em Iillhasgllrais ná0
most1"OU gr,ande coisa

.

I' '"
'

Quiroga, de 27 anos, foi vírtualmente des�ido.4aqui' em ��
incorporoo ao Sporting Çristal, do PeAl. Depois retomou' a Arwentinà-41 .

para josar no Independiente, de AveHaneda, e um ano depois veltou.a atuar nO
Sporting Cristal.

_

'
. .'

Especula-se que se Quiroga evitar o triunfo argentino com uma atuação desta·
cada, poderá ser bastante hostilizado em Rosário, onde vivem seus familiares. Por

. outro lado, se a Argentina ganhar ,facilmente ele poderá te ser acusado de ter
amolecido de propósiio, mesmo que isso não representasse a realidade. O treina
dor peruano, Marcos Calderon, já disse que apesar de todas as especulações,
Quiroga jogará contra a Argentina.

«Nós não temos nenhum problema com Quirosa, porque se :nacionalizou
peruano, é peruano de coração e temos certeza que se depender dele, não teremos /

nossa meta vazada", declarou o treinador.
Enquanto isso, o próprio Qui roga, que aparenta bastante tranquilidade, ex

pressou que "jogar contra a Argentina é para mim uma partida a mais e a bola só
irá para o fundo das redes se não puder evitar".

QuTrosa já atuou duas ve�s cont';a Argenti�a, há três meses.. Em Buenos
Aires, embõra sua equipe tenha perdido por três a um, Quiroga foi o melhor
jogador de sua equipe e até defendeu um pênalte.

Dentro desta "guerra de 'nervos", fontes da delegação argentina contra
atacaram rapidamente e lembraram que o árbitro Wurtz passou três ou quatro
períodos de férias no Rio de laneiro, com toda� as despesas pagas pela Confedera·
ção Brasileira de Desportos.

Wurtz 'dirigiu I a p!lflida em que Brasil e Suéc.ia empataram por um a um em Mar
Del P1ata. Depois do joso, o treinador sueco �rg Ericcson declarou numa

entrevista a imprensa'que Wurtz era "prÓ-brasileiro".
.

Curiosamente, disseram as fontes argentinas, os bandeirinhas escalados para a

partida Peru-Argentina serão o alemão Ferdinand Biwerzi e o italiano Sérgio
GoneHa, ou seja, representantes de dois países que têem preterisões a chegar a

finallssima. O trio de arbitragem escalado para Brasil-Polônia - um chileno,
um mexicano e um soviético - não tem representantes de países aspirantes ao

título.
A guerra de nervos a�gentino-brasileira se incrementou logo que se soube que a

.

Argentina jogaria sua partida duas horas e meia depois do Brasil entrar em campo
contra a Polônia, Considera-se que esta é· uma vantagem apreciável para os

argentinos.

Me,ndoza - A poucas horas
do jogo mais decisivo da Copa
até agora, a seleção brasileira
vive dois sentimentos de dife
rentes expectativas: de um lado
a confiança e a certeza de que o

time vem subindo de produção a

cada jogo, com uma defesa

quase perfeita e um meio campo
habilidoso e rápido e de outro o

,

temor pela obrigação de marcar

o maior número possível de gols
para-esperar com uma certa

tranquilidade o resultado de

Peru e A'rgentina.

Coutinho parece não ter I

qualquer dúvida sobre a neces

sidade de ousar mais neste jogo
e de utilizar uma menor dosê de
cautela mesmo nos minutos ini- .

ciais, mas parece ainda inseguro
em relação ao limite máximo

'que poderá atingir tal audácia.
Se a' presença de Zico com mais

poder de ataque que Mendonça
está praticamente definida a es

calação de dois laterais ofensi
V{)S fica na dependência da re

'cuperação de Rodrigues Neto,
ansiosamente esperada como se

fosse de um jogador fundamen
tai para este tipo de 'jogo. Só se

Rodrigues não passar no teste
de hoje e que até por falta de
outras alternaiivas os dois late
rais terão características marca-'

Do meio campo para a frente
o treinador falou em muitas dú
vidas e não quis confirmar o que
parece evidente desde ontem: a

presença de Zico ao lado de Ro
berto para dar ao time' maior
força de ataque e maior pre
sença na área adversária.

-'A nossa preocupação com

o ataque é óbvia' mas não po
derá haver pressa porque senão
seremos vítimas do nervosismo.

Aliás, a minha grande I!spe�
rança neste jogo é que não fa
lhemos nas conclusões. Se tives
semos aproveitado todas as

. chances neste mundial teríamos

alcançado várias goleadas e não
sofreríamos certos problemas.

Coutinho-jamais se mostrou

antes tão certo de uma boa exi-
. bição do Brasil como nesta vés

pera de partida, e sua confiança
aumentou muito depois que ele
assistiu aos vídeo-tapes de Bra
sil e Argentina e Peru e Polônia.
Mesmo sem descer a maiores

detalhes o treinador não escon

deu a sua decepção pela baixa

produção de alguns jogadores
poloneses e pela lentidão dos

'

movimentos de sua defesa, que
vai facilitar o toque de bola e a

habilidade dos jogadores brasi-.
leiros.

Somente hoje o técnico Clau
dio Coutinho vai falar corrrZico
sobre as suas intenções para a

partida mas independente da
preleção O atacante.já tem abso
luta certeza, que vai jogar ao

lado de Roberto no ataque.
- Senti o entusiasmo do

Coutinho depois da partida'
contra a Argentina e acho que
demonstrei a minha irnportân
ci'a no time pelas melhores op
ções de penetração que surgi
ram e pelas tentativas de gol.

COUTINHO PÕE fÉ NQATAQUE
,

�

COM A DU-PU ZICO E ·R08ERTO

lOS italianos querem.
parar time holandês

Buenos Aires - A proibição do tráfego pelá rota J97, -que ,dá acesso a

concentração da Itália. para o desfile militar em 'comemoração ao.dia.da Ban.
deira, facilitou o trabalho do treinador EnzoBearzot .que onrem nãoprecísou
evitara imprensa, como fez em duas oeasi.ões;·j;IaIa>fbl:!t�r'osda&ls Slilbre sua

equipe e· os jogadores relacionades 'para; a. parti�a'iIe lioje:contr" a·'. Holanda.
Como ninguém pede ir até.o.ctube Hindu, o prQitria (,'resi�lmt�'da.RederaçãQ

. Italiana, Franco Cerrare, foi· aoeentro de, im.plÍ))lsa é. 9f�u..a� iQ&adores
escalados por Bearzot, sem ne ent-anto entrarnos ,ffi'érlI0s tátieos d·a'eq.u'i� para a

decisão do Grupo A por não estar autorizado e para não entrar em choque como

trabalho do técnico. .'
.

A única modificação anunciada na-equipe da ltátia não ter nenhuma surpresa,

pois todos já sabiam que Bellugi ainda não tinrrase'recupel'8dedadistensãQna
virilia direita e seria substituído por Cuccureddu, que Jogará na lateral direita,
passando Gentille a fazer a dupla de área com Seirea .. Bettega, substituído por
Graziani contra a Áustria, começa jogando, mas poderá ceder seu lugar. caso volte a

entir dores estomacais. \. .

. ;. • .•..CoOlo Bl:Irzo�estava preocupag?�om asv�naç.

,�� jegadores .Rep)! Resenbr.mk, _con�fier..a�os pu.f;.
.

.

. '.

. árternatl,Vas durante uma partida', :e·p.osslvel q.!Ie'Gü:ç1lU " .

mmllte� .

C
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P I �. do jogo acompanhando Resenbrlnk e C-abrini a Rep, ·1'lma,ren.taltV'<l-.�e'anular um

OUtl n O sente O perigo• o on iniciodejggadaorganizadapelos40Is,enquantoGentIleeSclrea�(jloresponsá·.
, �, ,

' • .'.' ,)eis .�la,;CGbertura.,dos <:!Qi�
.. Jaterai&,.e.

.

mem·,iI<,'l.

.';'�.' :::':���;�:, ":' '-.
'" ,

,,".:�, '.'� t � 4�11;'!�.�·' .�'�:'.��p� �JO$��·'c;!9l!Ie.lo;.
.. Me;"doza- o BraSil deverá Jacek Gmoch InStStlU também tes, embora pouco r,ígidGll. ,'�çõeS.�'Pr:l%: c, �t·. :'!l .. � . '1'{,�;;, '-;(l� e"�':'";-m�'i�!a;"/n;?E"'h:'a'_'superar hoje, nesta cidade,' um ,em que a Polônia pode "desin- diante de atacantes h·ábei's no qu.e desde o coinêç()'da .paTtida;
.' dos mais sérios obstáculos em fiar o globo do Brasil". Recor- trato com a bola. NO ataque usa usando a velocidade de se.us ata-

sua marcha até a final do XI dou que os poloneses não estão contra-ataques pelas pontas., cantes, comandos por Day-na.,
Carnpeoni;lto Mundial de, Fute- eliminados e tem claras possibi- que geralmente terminam em indubitavelm�nte. uma das
boi, ao enfrentar, na última lidades de ser um dos finalistas. centros sobre a área, buscando a maiores estrelàs do campeo-
etapa da segunda fase, a forte Gmoch tem razão, posto que cabeçada de um dianteiro.. nato.

equipe da Polôn·ia. o Brasil e a Argentina tem três Quanto ao Brasil, melhorou .A Polônia apresentará
Aparentemente somente uma pontos contra dois da Polônia e consideravelmente com as mo-' amanhã ligeira vantagem sobre

vitória, possivelmente por mais nenhum do Peru, entretanto, a dificações introduzidas por o Brasil com'felação ao estado
de um gol. garantirá ao Brasil o 'Polônia pode ser finalista, caso Cláudto Coutinho depois dos de. seus jogadores, todos ell!'
direito de ir a final em River vença o Brasil, e o Peru, no que pobres eml?ates frente a Suécia.e boas condições �ísicas com ex-

Plate,. no ,próximo domingo, seria a maior surpresa do tor- a Espanha. A. equipe joga agora ceção do goleiro 'fomaszewski,
enquanto a Argentina, poucas nei.o, derrote a Argentina. com mais espírito ofensivo e me� q!le não.jogou contra o PerU po'r .

horas depois, e.statá enfr,en- A partida de hoje entre Brasil Ihor COntrole do l'I1ei9:' qe tef"Ieliçbido .uma p'.ancaQa fia
t,ando a equipe peruana, em Ro- eP<?lônia pode'apresentar carac- c�mpo, apoiada no, trabalho de mão.' t provável: porém, que
sário. tenstlcas mUito Interessantes· Dirceu, convertido' agora em reapareça amanha.

. O técnico Cláudio Coutinho por ser um clássico exemplo de líder da seieção. No Brasil;. continua uma in·
reconheceu que a 'Polônia é um enfrentamento entre dois le- Na defensiva o time brasileiro Gógnita a definiçãodl) equipe, já
'�uma equip� muito poderosa, gítimos representantes das esco- tem o que há de melhor, desde a que Rodrigues Neto aind,a não

ligeiramen!e renóvada com re: Ias sul-ameriqna e européia, primeira partida do torneio, se recuperou da contusão no

lação a que ganhou o terceiro ambos com urgente necessidade não tendo sofrido um gol se- joelho, nãº.devendo, portanto,
lugar em 1974, possuindo joga- de vencer. quer. O veterano.goleiro Leão jágar hoje. É possível que Ne-
dor de grande experiência". O Brasil, com excelente téc�

..
mantém seu posto invicto em linho o substitua. Outra proba-

Aq>.<ertiu que não há base ne- nica individual, tem grande hà- mais de 425 minutos de jogo. ·lidade é o reaparecimento de
nhuma para o otimismo aberto bilidade com a bola, da qual se Apesar disso, Gmoch acre· Toninho Cerezo, Batista, que se

de mu.itos brasileiros, que acre- apossa cuidadosamente antes de dita que ci Brasil pode ser ven- machucou na mão na partida
ditam na vitória da seleção na- atacar em bloco. cidosem problemas, explicando contra a Argentina, deVerá jo-
cional s.em dificulda<;les. A Polônia tem uma defesa só- que a equipe nec.essi.ta de um gar, segundo informação de

Por sua vez, o técniCO polonês lida, formada por homens for- líder no campo, para estabilizar Cláudio Coutinho.
.

damente ofensivas.
O técnico Cláudio Coutinho

usou a ironia e o bom humor

para amenizar um pouco o ner

vosismo da véspera do jogo, na

entrevista 'coletiva de ontem,
seu principal objetivo foram os

jornalistas estrangeiros, que t,i
veram a maioria de suas pergun
tas respondidas na base de brin
cadeiras, piadas e novas pergun
tas. Com os brasileiros Cou
tinho se manteve discreto e fez
muito esforço para não confir
mar a formação da equipe que
entra em campo. De suas pou
cas declarações conclusivas o

treinador informou apenas que
Rodrigues Neto ,tem grandes
possibilidades de jogar e que o

seu maior desejo é manter a de

fesa com Toninho na direita

porque' até agora ela é a '!lenos
vazada de todo o mundial.

Eu não tenho dúvida alguma
de que vou jogar desde- o co

meço e se isso não acontecer,
bem, pão preciso falar mais
nada .

l'icõ treinou com muito entu

sia'smo ontem,' procurando se

aperfeiçoar exatamente no

ponto mais sensível da equipe: a

conclusão a gol. Em vez de ten
tar os chutes de efeito já exausti
vamente treinados. em Mar Del
Plata ele procurou acertar o 'gol
de uma distância maior e de
aumentar a violência no seu

toque de bola.

Jorge. Mendonça não apâ
renta a menor intranquilidade
pela perspectiva de ficar de fora
da equipe em um jogá decisivo

�para a classiflcação e pelos co

mentários de que a sua saída se
. deve exatamente a pouca capa
cidade de conclusão e.. pelo seu

posicionamento longe da área ..

,....,. Desde o começo me. per
.guntavam pelas minhas possibi
lidades de ser titular e eirsempre
respondi que no ponto em que
minha carreira se encontra-já foi
uma boa ter sido lembrado e

convocado. Acho que fui esca

lado no momento certo e mos

trei a quem não' acreditava que
'linha perfeitas condições de

jogar na.seleção.
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.Joto: Alget1ll1Cl X ,."
Elt6diol Rosário
Horúio: 19h1Sm

Prováveis escaIaÇÕC5:
Arpntiual Fítlol, OIguin, Galvan, PasareUa,
Tarantíní, ViDa, GaUego, Alonso, 8crtoni,

Luque, Kempes. I

Peru: Quiroga (Sartor), Duarte, Manso, Chumpitaz
Nava.tJ}> (�ojas), Cueto, Quezada,.CubiDas,

'

Munantes (Mosquera), La Rosa, Oblitas.
Arbitro: Robert Wurtz, da França,

com os bandeirinhas Ferdinand Biwerzi, da
Alemanha Ocidental, e Sérgio GoneUa, da Itália.

B
------.J

Imprensa argentina'
coloca o árbitro

sob suspeita
.

Refletindo o 'nervosismo que parece' ter tornado .conta de' todas as pessoas
neste

.

pais, a imprensa argentina na sua totalidade condena violentamente a

indicação do juiz francês Wurtz e do chileno. Juan Silvagno para a direção dos
jogos que decidirão hoje quem Irá para a .final ,

.

no Grupo B.
Os dois árbitros, tidos como dos rhelhores da Fifa, são postos sob suspeita

mesmo por jornais importantes comq "Clarm" e "La Opinion", que acreditam, o�
qçerern 'fazer com que seus leitores acreditem, que Wurtz nao. podi� ter Sido
indicado por manter relações de amizade com os dirigentes brasileiros. �<ll!iénes
Lo Invitaron Y Tuvieron como Huespede durante unas prolongadas vacaciones en

Las Playas de Brasil" e muito menos o chileno Silvagno, "que igual li un árbitro
brasileno se oronone a frenar a lo adversário".

O jornal Clann, sob o título "Wurtz un árbitro para objetar", diz que pelas aparências
só se, pode acusar a escalação de Wurtz como. má fé, achando que ele
tor mdrcado para segurar o. time' argennno e Impedir que ele faça GS gols que
precisa para sua c1assificaçãG.· .

.

.

,; ,..
.

.

Sobre o chiléno Silvagno o mesmo jornal diz.que é um absurdoeseolher.umjun
sul-americano para apitar uma partida' decisiva para um pais sul-amencane.

De qualquer forma nada disso vai mudar a escolha já feita e saerementada, Mas
mostra o nervosismo de todos os argentinos que pelo visto-não-estavam prepa�.

'

, dos para ver sua seleção chegar a tant-o neste mundial. Os excessos, quecomeça.
ram antes do jogo Argentina-Brasil, vão crescendo e Hoje" váríos jGrnalistas
daqui, mais ponderados, vieram pedir desculpas a seus colegas.brasileiros sobre a

berrante manchete de um pequeno jomal1ocal, chamando de macacos QS brasileiros ..

e>

uma goleada e s�rte'
Córdoba - A Alemanha Ocidental jogará hoie suá sorte.na XI. Copa do

Mundo diante da Austria. A partida é decisiva para ,os .atullis campeões
mundiaiS, já que os austríacos, ellmma<los <lo torneiO, ná<la 'tem ·a, g�nhar ou

perder nesse encontro'.' .'

. ..

. Os alemães deverão ganhar esse duelo com uma margem de pelo menos cin!iO
gols para manter vivas SU!lS esperanças.de"plI!'sar à final. Terão, çontudo, que.
esperar pelo que �ai acontecer no estádio do Ri ver Plaie, no Chaque entre HoJani;13
e Itália .. Se essas duas seleções empatarem, os alémãesJ'lodc�ão.djsputar Q tíU,i)o iJa
Finál, mas essa hipótese é pouÇQ provável. Todavia; é,a4�vel qUe'possa
1rr,ebatllI' o segundo lugar no gr.uPo "I.(''. aos italianos:oU'.bolanilesçs ..

.', .....
s

.

I :.?l,\: '.f 'l::
-�- '-�>'í

A Seleção-Estrela de 1974 tentou livrar-se da Holanda no domingo pas�ado,
más em dramático fimil dividiram as honras com unrempali!.de dois a dois, Renê
Van Der Kerkhof tirou a vitória dos alemã.es aos sete ínillu�qsfilTais da partida',

O impeftubável Helmut Schoen, perto da retirada, aceiiou o; resultado e

considerou·a justa. Sereno, admitiu: "Estamos resignados diantes das poucas
possibilidàdes de chegarmos à final e defender o titulo. Agoradeoendemos do·que
façam Holanda e Itália". Ele acha que "somente um milagre poderá classificar sua

equipe". .

-Não me smto triste; não perdemos nenhlama partida e sempre estivemos
lutando entre os primeiros".

"

Já a Austria, que reapareceu depois de 20 anos, não tem .grandes pretensões
agora e pode arriscar tudo: Os técnicos dosdois times não tem problemas .de
contusões, esperando-se que veltem a apresentar·se quase tpdGS os jogadores qu�
atuaram domingo. A Alemanhà recorreu a três suplentes e os resuhados.foram
satisfatóriGs: .

.

.,

.

A partic;la, que não desperta maior interesse dos tor,çedol'es:looais;.será iniciada
às I3h45m, hora local: a previsão é de tempo bom.e,um'Hcmpera·tu·ra;agradáve(,
prÓXima dos 12 graus. :.

:.
'. ':, 1:,. ,.,-o,;+'rj;,tiJ- '�;;;\" '.

A matemática' de
REGULAMENTO

Os critérios da FIFA para d�
sempate em caso de igualdade
en pontos entre' duas ou mais

equipes nesta fase da Copa:
.

1- Será considerada vence

dora do grupo (e, portanto, com

direito de disputar a finalíssima)
a equipe que tivelmelhor saldo
de gols nas três partidas desta

segunda fase;
2- Caso persista o empate nÇl

saldo de gols, será considerada
vencedora a equipe que tiver
maior número de gols marcados .

na segunda fase;
3- Se persistir o empate ainda

neste caso será considerada ven

cedora a eqflipe que teve melIJor
colocação (primeiro ou segundo

, lugar) na primeira fase c1assifi
calória;

4- Sorteio.
-

O BRASIL CLASSIFICA:
1- Vencendo a Polônia e a Ar

gentina empatando com o Peru.
Nesse caso o Brasil ficaria com 5

pontos ganhos; contra 4 da Ar
gentina.

2- Vencendo a Polônia, com a

Argentina perdendo do Peru.
Nesse caso o Brasil ficaria com 5

pontos, contra 3 d� Argentina.
3- Vencendo a Polônia pela

mesma diferença de 'gols do que
a Argentina, no casó de uma vi-

tória desta contra ó Peru. As,

sim, o Brasil ficaria com o

mesmo número de pontos que a

Argentina (5), mas manteria o

saldo de gols (mais 3)de hoje,
superior ao da Àrgentina (mais
2).

4- Empatando com a Polônia,
e a Argentina empatando com o

Peru, Bràsil e Argentina fica
riam com o mesmo número de

pontos (4), mas o Brasil mante

ria o saldo de um gol a mais, na

diferença .entre os gols marca

dos e sofridos.
5- Empatando com a Polônia

e a Argentina perdendo do
IPeru. Nesse caso o BraSil soma

ria quatro. pontos, contra 3 da

Argentina e da Polônia.
'

6- Por sorteio: Vencendo a

Polônia por um gol a menos, em

comparação ao placar <la Ar
gentina cdm o Peru, no caso de
uma vitória desta. Por exemplo:
o Brasil vence a Polônia por 1 a

O e a Argentina vence o Peru por'
2 a O. Neste caso, o Brasil ficaria
com o mesmo nÚmero de pontos
da Argentina (5), o mesmo
saldo de gols (mais 4),.0 mesmo

número de gols mar9dos (4) e

na mesm� situação com relação
ao último ítem de desempate
(colocação na primeira fase),
pois os dois terminaram <;.m )0

quem pode ,ir às finais
lugar em seus grupos. O Bra�i1 dos,. totalizando 5 contra 4 do seus grupos. A Argentina se a Alemanha.alnda tem cHances,
se classifica nesse caso pelá Brasil. É essa a diferença que a Classifica então na sorte, pois a embora remotas. As hipóteses.
sorte, poi's a decisão seria por Argentina precisa manter, se o det.is�o será por sorteio. são três:

sorteio.. . Brasil vencera'i'Qlôniá ei!l� - a

A ARGENTINA SE <;;LAS- Argentina -. quiser lutai- pela
SIFICA: ciassificaçãQ./. , ,

a- Vencendo o Peru,. com o 4- Por" sorteio: Vencemle 0,

Brasil empatando com a polô,
.

Peru pOFi u.� �oi,: á' �ais;. .el!l \

nia. Ne�te caso, a Argentina·(i- 'comparação ao.placar do Brasil
ca�ia com 5 pontos ganhos, . com a p,olôlÚa, DO lY<lSO dç uma

contra 4 do BrasiL vitória deste:" Por 'exemplo: a

2- ,Vencendo o' Peru, com o Argentiií� vence o Peru por 2 a O
Brasil perdendo da PQlônia. e o Brasil a Polônia por I a o.

Neste caso, a Argentina ficaria Neste caso, a Argentina ficaria
com::' pontos ganhos, contra 4 com omesmo número de pontos
da Polônia e 3 do Brasil. do Brasil (5), o mesmo saldo de

3- Vencendo o Peru por doi� gols (mais 4)., o mesmo número
gols a mais do que o Brasil ven- de gols marcados (4) e na mesma

cer a Polônia, Por exemplo: o �tuação em relação ao,JÍltil�1O
Brasil vence a Polônia por l,a O, item de desempate (.çoIbcaçaC)
a Argentina vence o Peru por 3 na primeira fase); pojs os deis
a O. Neste caso, os· dois ficarão terminaram em 20 Jugar :110S
com o mesmo númew de pontos
ganhos (5), mas a Argen�ina

-teria 5 gols de saldo, 'a favor. e o

Brasil, apenas 4. IMPOR·
TANTE - se o Brasil vencer a

Polônia por I a O e a Argentina
vencer· o Peru por 3. a I, 'por,
exemplo. a Argentina também
estará classificada: o Brasil terá

/ 5 pontos ganhos como a Argen
tina, o mesmo 'saldo de gols (4
favoráveis), mas a Argentina se

classificará no tereciro item"
maior número de gols marca-\

\
. , ....

Aqui, a sltuaçio de cada
,

" um.
- Saldo Gols Gol.'

GRUPO B
\ N° pomos de gols marcados sofridos ,

BRASIL 3 pontos +3 gols. :3 góls-pr6 O gol contra
ARGENTINA 3 pontos +2 gols • 2 gols-pr6 ,

'0 gol contra
,

PO�ONIA ". �'.pontos .

- I gql- 1 gol-prÓ'
"

.,
2 ,�" �n!rô; -

�R\;J .

,
:�i ',0 pOnto: - 4 gols

" : O .g01-pr6 -4,�I$,:centltl.
'

.

'

"

....

.

:,

A POLÓNIA SE CLASSI
,

FICA:
, )- Vencemio. 0.Brasil e ·a·;:At-.

gimti:na perdendo do Pene Ela
passaria: para 4 pontos, Brasil e

Argentina ficariam CQm apenas'
3.

a- vitória da 'Itália ou vitória
da Holanda. O vencedOl:.estará
classificado. .:,

b- Einp$é, Af,JoJanda est-ará
classificada, pois tem maior
saldo de gols do que a Itália ..

- .
\

,- ".
2- Vencendo o Brasil por uma

diferença de gols suficiente para
superar o,saldo positivo e o nú
mero de gols mareados que a

Argentina tem de vantagem
sobre ela. Isso. se a Argenti
na- empatar com o Peru. '

c-- Empate entre Holanda e

Itália e vitória da Alemanha
sobre a Áustria por urna dife

rença de mais de quatro gols.
Nesse caso a � estará
classificada pois chegllrá aos 4

. pontos ganhos, igualando-se à
Holanda e ·ltália, mas

superan<lo-as no. saldo de,.gols:(a
Holanda tem um saldo d:e

quatro gols).'
.' ,

GRUPO A:
Holanda e Itália decidem hoje: .

a classificação dQ Grupo A, lT1as
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Amunesc entrega plano diretor

Produçao do, coque em se
\

.

. .

ameaçada ipelas importaçOes
Joinville (Sucursal) - A equipe técnica da Assessoria e Coor

denadoria de Planejamento Urbano e Microrregional da Amunesc
- Associação dos Municípios da Região Nordeste-, estará entre
gando no próximo dia26, as 16 horas, o Plano Diretor do município
de Barra Velha, elaborado após estudos detalhados, análise e diag
nóstico das condições que o município suporta. A entrega do docu
mento será feita em sessão. especial que a: Prefeitura e o poder
Legislativo local realizarão nas dependências da Câmara de Verea
dores de Barra Velha.

Padre parabeniza Konder Reis

Pronunciande-se a respeito do decreto 'número 5.009, do
Governo do Estado, que regulamenta e disciplina o Ensino Reli

gioso em todas as Escolas de 10 e 20 grau da rede pública estadual,
o padre Aloísio Deina Goch, diretor da Divisão de Administração
do Ensino da 8.a Unidade de Coordenação Re

'gionaI;'sediada em Mafra, parabeniza o governador Konder
Reis pela adoção, de larga repercussão social.

Em trecho de sua mensagem, diz. o padre Goch: "Parabéns,
Senhor Governador, pela atitude corajosa e definida. Parabéns
ao seu staÍfde assessoramento. Parabéns a todos que, no sÚên- .

cio e atrás 'dos bastidores, trabalharam calados na efetivação
.'

desta medida, tão ansiosamente e há tanto tempo esperada. De

• parabéns estão os pais que se preocupam com a formação
espiritual e moral de seus filhos; pois agora têm um forte aliado
no Ensino Religioso, tomado exequível".

Caçador cria novo sindicato

Caçador (Correspondente) - A Associação dos Trabalhadores na ,

Indústria do Calçado, de Caçador, foi transformada em sindicato

no' último sábado, quando também foi empossada' sua primeira
diretoria. A reunião foi realizada no refeitório da Sulca SIA, indús

tria de calçados de Caçador, que emprega quase mil operários. Mais

de 700 empregados da Sulca fazem parte do novo sindicato qu�
passou a ter a seguinte diretoria: presidente, Pedro Henrique Dotti;
secretário, Julio Kmitta; tesoureiro, Gilberto Michelim. Além de

diretores da Sulca, estiveram presentes o Iider sindical Ari Schubert;
o Prefeito Reno Luiz Caramori e diversas autoridade locais. Após a

reunião foi realizada uma churrascada de confraternização no

Clube de Campo Aurora, agora pertencente à Sociedade Caçado
rense de Bochas.

Falta de sinalização preocupa

Brusque (Sucursal) -A falta de sinalização nesta cidade tem

preocupado as autoridades do setor de trânsito. O crescente

aumento de fluxo de veículos vem causando uma série de
acidentes quase diários.

A situação está se tomando cada dia mais difícil e para tentar
dai uma solução de emergência para disciplinar o trânsito, ii
Tenente Érico Campos, Comandante da RádíoPatrulha, pro

gramoue vai executar, como auxílio da Prefeitura Municipal,
um programa para melhorar a sinalização e o fluxo de veículos,
principalmente no' centro da cidade.

As empresas já paralisaram suas produções, e os estoques estão garantidos por 45 dias'

tação de coque para qual
quer pessoa. Nenhuma solu

ção concreta foi conseguida
e segundo �diantou Cechinel
"o CNP apenas nos garantiu
que tentará incluir na reso

lução que cada importador
terá que consumir 35% do

coque nacional, que é pro
duzido somente no Estado

./

de Santa Catarina".
Depois de enfrentar pro

blernas com rCM, preço do

produto defasado.e falta-de

apoio federal, os produtores
de coque do Brasil recebe

ram com impacto a-resolu

ção 473 do CMN, que libera

a importação de coque tanto

para a Siderbrás como para'
qualquer outro interessado,'
sem obrigatoriedade do de

pósito restituível.
Os produtores de c_aque

foram .alertados para o -pro-

Nacional dos Produtores de

Coque 'é composta pela In
dústria Brasileira de Coque
S/A, de Lauro Muller; In
dústria de .Coque Criciúma

Ltda, de Criciúma: Coque
Catarinense Ltda, de Cri-

. ciúma; Coque I'alcunoJ 0-

dústria e Comércio Ltda
de Lauro Muller; Minéno e

.Coque Ltda, de Urussanga;
Indústria Carbonífera Rio
Deserto Ltda, de Urussanga
e Carbonífera Barro

. Branco, de Içara.

Ém caso de resposta nega
tiva do presidente do Con
selho Nacional de Petróleo,
sobre a inclusão das sugest
ões dos empr-esários na reso

lução do Conselho Monetá
rio Nacional, eles tentarão
uma reunião com o Ministro
da Fazenda, Mário Henri

que Sirnonsen.

fornos de coqueiras, já que
atualmente .possuern esto

cado material pará 45 dia_;;,
que significa uma porcenta
gem 'de 1,0 toneladas por
mês, .e que não conseguem
comercialização.

'

- O pior é que com algu
mas exceções, o produto ad

quirido no exterior cus.ta

mais caro que o produzido
aqui no Brasil.

Jorge Cechinel Filho asse

gurou ainda, que se -não

forem atendidadas as rei

vindicações da associação a

'crise vai ser' repetida no 'car-

vão:

para mistura com o coque

metalúrgico.
TIPOS DE COQUE

Existem atualmente dois

tipos de coque: o coque side

rúrgico utilizado na fabrica

ção de, chapas.e o coque para
fundição, utilizado apenas
nas fundições, Ambos ne

cessitam de carvão para sua

composição, já que a maté

ria =-prima do coque é ex

traído do próprio carvão,

quando.este ainda não está
lavado .

. '

As importações do pro-
duto são feitas basicamente
na.Alemanha Ocidental e na

Polônia e, segundo Cechinel
"até agora estão importando
apenas o coque para fundi

ção, mas já iniciaram os con

tados para a importação do

siderúrgico".
Atualmente a Associação

Criciúma (Sucursal) --:

O presidente da Associa

ção Nacional dos Produto

res de Coque, Jorge Cechi

nel filho, anunciou ontem

que "caso não seja tomada a

. medida de obrigar ao impor
tador de coque a consumir
35% do produto nacional,
teremos que parar com nos-

/ sos serviços e a produção de

carvão também sofrerá sé
rios prejuízos".

Os Sele-associados da As

sociação Nacional dos Pro
dutores de Coque
reuniram-se esta semana

com o, presidente de Con

selho Nacional de Petróleo,
ge nral Oziei de Almeida

Costa, quando solicitaram.
um reestudo na resolução
473-Becem, de 24-04-78 do

Conselho Monetário Na

cional de que libera a impor-

blerna -ia importação do co

que, Já que o Conselho Mo-

netário Nacional é um órgão
que determina, e o Conselho

Nacional de Petróleo é ape
nas consultivo.

_. Mesmo assim - pros
seguiu Jorge - solicitamos

que o General Oziel faça
uma reunião com o Con

selho e obrigue, a cada im-
.

portador, o consumo de

pelo menos 35% do coque
nacional. .Queremos tam

bém que não sejam permiti
dos cadastros para novos

importadores,' além daque
les que já fazem este tipo de
comércio",
CRISE

Na região de Criciúma,
onde está localizada toda a

produção de coque do país,
.os produtores estão apa
gando' aos poucos os seus

Campanha distribui doações
Joinville (Sucursal) -Um total de 5.867,roupa�, 439 calçados e

143 cobertores, foram os agasalhos arrecadados pela campanha
denominada "Com Ciliar e Afeto" desenvolvida pela Secretaria do

Bem Estar Social da Prefeitura de Joinville, desenvolvida no período de

20 de maio a 15 deste mês: A campanha tinha como objetivo "despertar
a comunidade de Joinville para com os problemas das

famÚias carentes de recursos".'
.

- Desse total, 133 roupas foram doadas ao Lar dos Meninos João

de Paula, além dos 21 calçados; ,280 roupas, !2 ealçados e 18

cobertores para-os-Ceris;_282..roupas, 18 calçades ao Lar Abdon .

Batista; 40 roupas e 12 calçados ao Centra-de Recreação Juvenil; 24

roupas e 35 cobertores ao Vila Vicentina; 81 roupas'a Apae; 189

roupas a Casa da Amizade; 83 cobertores a Sociedade Joi?viUe de

Tuberculose e 4.838 roupas, 376 calçados e 7 cobertores a Ação
Social. .

Exames na água foram negativos - Logicamente que tudo
isto irá repercutir no carvão,
pois a Usiminas e a Cosipa
conseguirão o produto mais
barato e rejeitarão o carvão
catarinense que é utilizado

[fajai (Sucursal) -Õ Chefe do Posto de Saúde, médico Hum

bert� Lyra, info�ou que os resultados das anâlises feitas na

água que é distribuída a população (oram negativos,
afastando-se então a suposição de que o líquido distribuído

pela Casan estaria contaminado e consequentemente, ter sido

o responsavel porum surto de diarréia na população, que vem

se registrando há alguns dias.
O médico garantiu também que as pesquisas continuam,

para se descobrir onde está o foco da doença, já que os casos

continuam se 'registrando. Lyra admitiu também que serão

realizad�s novos exames na água, brevemente, principalmente'
na água distribuída nos bairros Cordeiro e Jardim Progresso,
onde tem se registrado o maior número d� casos.

Circulação de 'alto-falantes

será proibida em Blumenau
Furj deverá ter curso de

odontologia ainda este ano
I,

'/ Blumenau (Sucursal) -O vice-Prefeito Ramiro

Ruediger, disse ontem que 6 prefeito Renato
Vianna solicitou e já está sendo feito um estudo para
proibir a circulação de veículos alto-falantes no

centro da cidade. Quanto a proibição dos painéis e

out-doors ao longo da rua XV de Novembro, Ave
nida Castelo Branco' e adjacências, disse Ruediger
que "a prefeitura somente irá faz�r cumprir o que já
está estabelecido' no Código de Posturas do Muni

cípio".
No código de posturas, existem' I O artigos que

tratam dos anúncios e cartazes. Para impedir a co

locação de cartazes nestas duas vias públicas, a

prefeitura encontraria respaldo legal já no primeiro
artigo que trata do assunto, o 209, que diz: "a afixa
ção de anúncios, cartazes e quaisquer outros meios

.
de publicidade e propaganda, referente a estabele
cimentos comerciais, indústrias ou profissionais,
escritórios, consultórios ou gabinetes, casas de di
versões ou qualquer tipo de estabelecimento! de

pende de licença da prefeitura, mediante requeri
mento dos interessados.

Ramiro Ruediger disse que são instalados painéis
sem qualquer licença da prefeitura: Além disso, nos

parágrafos deste e de outros artigos subsequentes,
existe uma série de exigências que até o momento

,

não são, cumpridas pelas empresas que se utilizam
deste tipo de serviço.

.

,-.0 que pretendemos, disse Ruediger, "é disci

plinar a utilização destes cartazes, E fazer cumprir o

que é de direito, estabelecido pelo Código de Postu
raso Sabemos que não é possível fazer tudó ao

mesmo tempo, temos que 'agir com bom senso para
não prejudicar, de uma hora para outra, as pessoas
diretamente envolvidas no negócio",

O pioneiro' no ramos de out=-door em Blume-,
nau, Nagib Barbieri, disse que há muito tempo vem

se tentando regulamentar asituação, que considera
. uma atitude positiva. Mais adiante afirmou, entre

tanto, que "uma coisa é regulamentar e outra é
proibir",

Barbieri lembrou que no Rio de Janeiro, onde foi
realizaco um estudo idêntico, a sua utilização foi
disciplinada e não proibida. Lá existem out-doors
colocados no aeroporto, na rodoviária e outros lo
cais, O que precisamos.é dar atenção para a quali
dade dos painéis expostos".

O vice-Prefeito Ramiro Ruediger anunciou tam

bém um estudo sobre a poluição sonora. Nos pró
ximos dias o prefeito Renato Vianna deverá deter
minar a proibição de veículos com alto falantes pelo
centro da cidade.

Brusque terá vara em julho
Joinville (Sucursal) -Ba

seada no fato de que Joinville
possui apenas 76 odontólogos
para atender a uma população
estimada em 270 mil habitan
tes, numa média de I dentista
para cada 3.553 pessoas, uma

comissão composta por 5 ve

readores de Joinville manterá
na próxima semana, em data
ainda a ser fixada, uma au

diência com o Governador do
Estado onde irá reivindicar a

implantação pela Udesc, de
uma Facudade de Odontolo
gia no Campus Universitário
da Fundação Universitária

Regional de Joinville=Furj.
Além de justificar a medida
através d:l apresentação de
um documento ci tando o defi
cit existente no setor no muni

cípio, a comissão pretende
também cobrar uma pro
messa feita péló próprio go
vernador do Estado feita no

ano, passado, de que a se

gunda escola de Odontologia
de Santa Catarina seria im

plantada em Joinville este

ano.
A com issão é formada pelos

vereadores José Norberto
Coelho Neto, Plácido Alves,
Celso Pereira, Marcon Anto
nio Peixer e Raulino Ross-

,

kamp. Segundo o vereador
José Noberto Coelho Neto

que está elaborando estudos
com base no regimento da Fa
culdade de odontologia de

Mogi das Cruzes, no interior
'

de São Paulo e que funciona a

noite, "apesar de sua implan
tação ser dispendiosa, o em

preendimento é bastante viá-

I vel, bastando apenas que o

Governador atenda a reivin

dicação". Já para o Vereador
Plácido Alves, "as transfor
mações 90 ambiente sócio-

político, aliados a explosão
científica e tecnológica, mar

ginalizando cada vez mais o
acesso aos serviços de saúde,
requerem urgentemente a ins
talação de uma Faculdade de
Odontologia em Joinville,
para sanar o deficit existente
no setor".
Justificativa

O documento que seráen
tregue na próxima semana ao

Governador do Estado,' em
bora sujeito ainda a algumas
'alterações, diz que "é deveras
mcompreensível que Santa
Catarina possua apenas uma
Faculdade de Odontologia, si
tuada na Capital' do Estado,
para atender as necessidades
de um Estado que cresce em
todos os setores. Joinville.a
exemplo disso, possui uma
taxa de crescimento de 7,8 por
cento, considerada lima das
maiores do país. O progresso
de nossa região, tando. do
ponto

.

de vista educacional, econô
mico, urbanização e dos meios
de comunicação, são fatores,
que já devem despertar a

consciência popular para os

problemas de saúde".
O documento acrescenta

ainda que diante de tal situa
ção de crescimento e evolução
da sociedade brasileira, os

problemas de saúde do-povo
brasileiro tendem a se agravar
cada vez mais. "Assim é que as

afecções bucais' mais frequen
tes (cárie e as' doenças perio
dontais - existem no país
cerca de 531 milhões de dentes
cariados ou com extração in
dicada na faixa etária de 7 a 60
anos. Calcula-se entretanto
para 1978, que 40.282.060
brasileiros com idade superior
a 25 anos, da zona rural te- .

Brusque (Sucursal) -No próximo dia 7 de julho, às 17 horas,
tendo por local o Forum da Comarca de Brusque, será realizada a

solenidade de instalação da Segunda Vara e da Quinta Circunscri
ção Judiciária. Desta forma, estarão residindo na cidade três juízes
e' três promotores.

"

Os juízes promotores que serão empossados. são os seguintes:
,

Juiz da Segunda Vara, Fúlvio Pretti; Promotor da Segunda Vara,
Orlando Graciosa; Juiz da Quinta Circunscrição Judiciária, Nilton
João de Macedo Machado.

.

.I.

Domésticas têm curso do Mobral

nham doença periodontal (um
estado avançado de doença) e

15.280:.760 necessitam extrair
um ou mais dentes.

- Mas se considerarmos
que somente nas sedes das ci
dades que compõem a região
·Norte do Estado; temos quase
500 mil habitantes, a situação
se apresenta em nossa região
sob um quadro não satisfató
ria "afirma o documento". Os
550 mil habitantes, estão
assim distribuídos: Araquari,
4 mil; Barra Velha, 8 mil;
Campo Alegre, 5 mil; Corupá,
8 mil; Garuva, 4,5 mil; Gua
ramirim, 7 mil; Jaraguá do
Sul, 55 mil; Joinvllle, 270 mil;
Massaranduba , 5 mil; Rio
Negrinho, 20 mil; São Bento
do Sul 35 mil, São Francisco
do Sul, 25 mil e Schroeder, 4
mil.

Chapecó (Sucursal) - A Comissão ,Municipal do Mobral foi

contemplada pela Coordenação Estadual de Santa Catarina
com dois cursos para formação e aperfeiçoamento de emprega

'das domésticas com 40 vagas. A, primeira etapa iniciará na

primeira quinzena de julho e o horário do curso será fixado

conforme a disponibilidade de tempo das participantes.
.

As inscrições estarão abertas até o dia 23 de junho, no horário
das 9 as 12 horas e das 14 as 16 horas, no Posto Cultural do

Mobral sala anexa à Biblioteca Pública Municipal. Exige-se
no ato da inscrição docume�to de identidade e carteira profis
sional, para quem possuir.

O curso para empregadas domésticas égratuito e terá 70

horas/aula de carga. Será ministrado pela economista Lucila
.

Alves e o seu currículo versará sobre organização simplici
dade do trabalho, saúde' e higiene, prevenção de acidentes e

Primeiros socorros, alimentação, equipamento doméstico,
limpeza, arrumação da casa e cuidados com o mobiliário, ves

tuário, relacionamento humano no ambiente de trabalho, direi
tos da empregada como profissional.

A professora Ivany Nair Pavan coordena o curso.

Engenheiro defende adoção
de receituário agronômico

Os vereadores afirmam
também em seu documento
que segundo cálculos já efe
tuados, os dentistas brasilei
ros - cerca de 45 mil - se

trabalhassem 8 horas por dia,
durante 200 dias úteis anuais,
necessitariam de 7 anos apenas
para procederem as extrações
e obturações' necessárias de
dentes que já estão cariados. E
observa: "se por um lado o

número de profissionais de
Odontologia é insuficiente,
também, há a questão das pre
ferências de local para fixa
ção, isto é, geralmente tais
profissionais se estabelecem
nos grandes centros urbanos,
ficando, como podemos veri
ficar na região Nordeste do
Estado, ós pequenos centros e

as .áreas marginais, com

número deficiente de dentistas
e até mesmo sem tais profis
sionais".

.

cos".
A dação do "receituário agronômico", acrescenta

Mário Duarte, além de constituir "uma velha aspi
ração dos técnicos conscientes do problema, com

pletaria uma série de providências a serem tomadas
com a prática de defensivos agrícolas, visando a

preservação da saúde pública, bem Gomo da fauna e
da flora nacional".

Em uni documento denominado' "Receituário

Agronômico, a defesa da vida", Mário' Duarte -

que até o mês passado, era diretordo Departamento
Agropecuárío da Prefeitura local - faz algumas
recomendações. que deveriam ser ado
tadas no receituário, entre eles as de que os pestici
das só devem ser vendidos mediante recomendação
de profissional habilitadog .. medidas de segurança.
nos estabelecimentos que comercializam defensivos

tóxicos; e a obrigatoriedade do uso de equipamen
tos de segurança na aplicação e rótulos olaros e com

informações precisas.

Lages (Sucursal] -O engenheiro Agrônomo
Mário SeU Duarte defendeu ontem, a necessidade

urgente da adoção de um "receituário agronômico",
pela Sociedade Brasileira' de Agronomia, objeti
vando preservar a saúde pública, a flora e a fauna
nacional. Esse receituário seria um procedimento
idêntico ao da venda de medicamentos, ou seja, os

fertilizantes e defensivos agrícolas só seriam vendi

'dos mediante a apresentação de receita de um pro
fissional habilitado.

Mário Duarte salienta que "está provado que a

adoção de defensivos sé torna ilpprescindível e be
néfico para o aumento da produtividade, devendo- .

se, entretanto, disciplinar o uso indiscriminado por
produtores não assistidos tecnicamente", Segundo,
ele, o uso indiscriminado de pesticidas e a não ado

ção de equipamentos específicos para a sua aplica
ção, já "tem causado lamentáveis acidentes com

perdas humanas e de animais domésticos, além da
poluição dos solos agrícolas e dos recursos hídri-

Rede Escolar faz exposição
Será realizado no Jardim Oliveira Bello, dia 24 às 10 horas, uma

eXposição de trabalhos infantis, dos alunos da rede escolar de Flo
rianópolis, que participaram do Projeto Verde Funarte, através da
Secretaria da Educação e Cultura.

,

Estes trabalhos artísticos-vem sendo desenvolvidos desde 'março
,

em 40 estabelecimentos de ensino, orientados pelos artistas espe
cialmente convidados, Eli Heil, Ernesto Meyer Filho, João Otávio
Neves Filho (Janga) e Franklin Cascaes.

A idéia do Verde Funarte é aproximar os artistas das crianças,
Permitindo-Ihes com este contato um conhecimentm direto da obra
de arte. Os alunos tiveram oportunidade de conhecer novas técnicas

. �e trabalho e como aprimorá-Ias, !

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Brasília (Correspondente) - O Deputado Ernesto de Marco

(MDB/SC) criticou da tribuna da Câmara, a situação em que se

encontram as estradas de Santa Catarina. Antes de iniciar as

considerações, citou q�e excluinoddo duas estradas.federais - A

BR-IOI e BR-116 - nada de mais "importante existe no Estado,
além de planos ou obras inacabadas".

O parlamentar I?ediu providências para a conclusão da

BR-282 - que liga São Miguel do Oeste a Campos Novos - no seu
trecho que vai de Campos Novos até Florianópolis, _passando
por Lages.

'

--..,. Outra estrada que já deveria estar concluída, pois em 1974

os jornais anunciavam a sua conclusão no primeiro trimestre de

1975, é a BR-158, o seu trecho que ligaria Irai, no Rio-Grande

do Sul, a São Lourenço do Oeste. Ao se refer-ir a rodovia

BR-373, que faria a conexão para Ponta Grossa, no Paraná,
lamentou que ela não será concluída "porque nem a metade do

seu traçado está pronta. São apenas 30 quilômetros, de Palmi-

-tos a Maravilha".
Disse que o mesmo acontece corna BR-283 que consta há

mais de 20 anos no Plano Nacional de Viação, mas que perma
nece na estaca zero. De-Marco, que recentemente percorreu as

cidades que serão beneficiadas pela �R-283, disse ·que consta

tou um clima de revolta geral pela não conclusão da estrada. No

município de !ta, "o povo está exigindo que o Governo cumpra
o que prometeu há duas deéadas". Acrescentou que ouviu de

elementos da própria Arena a ameaça de uma campanha a favor

do voto em branco, nas próximas eleições, caso o Governo não

construa a estrada".
Para o parlamentar, "o principal culpado pelo atraso nas

obras das rodovias é o Governador Konder Reis que "nas vezes

que visita o interior do Estado o faz sob encomenda, com festas
e recepções para dar a impressão que exerce. alguma
influencia junto as lideranças regionais". De Narco ainda pediu
providencias quanto a BR-280, que ligará o porto de São Fan-

cisco do Sul ao Norte do 'Estado.
.
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2 dps - Cr$ 198,00 - 489,00 - apresentante: Koerich S/A -

devedor: DOMINGOS FRANCISCO DA SILVA - CI N°
296841
Dp - Cr$ 1.257,00 - credor: Philippi Cia- apresentante: Ba
nespa S/A - devedor: JACIRIO JOSÉ REGIS

.Dp - Cr$ 4�0,00 - apresentante: Meyer S/A - devedor:
MANOEL CANDIDO MARTINS - CI N.o 199718
Np - Cr$ 5.000,00 - apresentante: Besc S/A - devedor:
NAZARIO RAMOS - CPF 252077769
3 dps - Cr$ 280,50 - 278,.00 - 278,00 - apresentante: Meyer
S/A - devedor: OSNI JOAO DOS SANTOS - CI N.o 101729 .

.

3 dps - Cr$ apresentante: Koerich S/A - devedor: RUBENS
HAMILTON SCHMIDT
Dp - Cr$ 1.918,10 - credor: Rosa Zanetti - apresentante:
Bradesco S/A - devedor: SADY BITTENCOURT
Np -.Cr$ 1.461,30 - apresentante: Banco Real S/A - deve
dor: PAULlNA ALVES DA SILVA - CPF N.o 342785759
8 dps - Cr$ 738,00 cada - apresentante: Cassai S/A - deve
dor: PETRONILHA TE,REZINHA DA SILVA
2 nps Cr$ 82,00 cada - apresentante: Koerich S/A - deve-
dor: PAULO JOSÉ DE MELO - CI N° 125553

.

�Jp - Cr$ 1.600,00 - credorrC. R. Almeida - apresentante:
Besc S/A -devedorODHAIR FERREIRA ALMEIDA - CPF N°
020902019
Dp - Cr$ 14.820,59 - credor: Astor - apresentante: Banespa
devedor: ORIVALDO NATIVIDADE - ÇPF N.o 34446,7709
Dp - Cr$ 299,00 - apresentante: Cassai S/A - devedor:
MARISA NASCIMENTO DE AMORIM - TE N,o 36978
2 nps - Cr$ 1.600,00 cada - credor: C. R. Almeida - apresen
tante: Besc S/A - devedor: MARIA DE LOURDES ABREU
CPF N.o 145550909
2 dps - Cr$ 228,00 cada - apresentante: Meyer S/A - deve
dor: LUIZ CARLOS DE SOUZA - CI N° 45832
3 nps - Cr$ 1.738,00 cada - apresentante: Ford. Financia
dora - devedor: LOURIVAL JOSE VIEIRA - CPF N°
041938499
Np - Cr$ 430,72 - apresentante: Financ. Volkswagen S/A
devedor: EROZETTE COELHO - CPF N.o 057048479
Dp - Cr$ 1.000,00- credor: Besson Gobbi - apresentante:
Banco do Brasil - devedor: ELSON LUIZ BORBA
2 dps - Cr$ 1.195,00 - 1.237,.00 - apresentante: Eletrônica
Sonauto - devedor: ARACELI BOEL
Np - Cr$ 16.500,00 - apresentante: Caixa Econômica Esta
dual c devedor: ALFEU MARIANO DE OLIVEIRA - CPF N,o
048442979
Np - Cr$ 1.561',97 - apresentante: Banco Real S/A - deve
dor: AMILTON AMARO LlNO - CPF N.o 341574179
Np - Cr$ 1.951,16 - apresentante: Banco Real - devedor:
ALCIR HERMENEGILDO ROS'A - CPF N,o 341699389

De Marco criticou
situação precária das
estradas catarinenses

·

.'
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PREFEITURA DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DÀ ADMINISTAAÇÃO

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N.o TP 010/78

O Departamento de Material da Prefeitura Municipal
de Florianópolis, torna público, para conhecimento dos
inscritos no Cadastro Municipal de Fornecedores e no

Cadastro do Departamento Central de Com pras do Estado
de Santa Catari na, que no dia 19 (dezenove) de Julho de
1978, até às 17:00 horas, em seu endereço, à RuaAlmi rante

Lamego, n.? 44, estará recebendo propostas para realiza
ção dos serviços de Levantamento do F,G.T.S. - não op-
tantes.

'

Maiores lntormações.seráo prestadas pelo Departa
mento,de Material, diariamente no horário comercial.

, r.u·
.

Irc' "Florianópolis, 19 de Junho de 1978

DEPARTAMENTO DE MATERIAL

VANDA DE SOUZA SALLES

4°. TABELIÃO DE NOTAS E

4°. OFíCIO DE PROTESTOS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

Por não terem sido encontrados pessoalmente nos

endereços a' mim fornecidos, 'ou por recusarem a tomar

ciência, faço saber aos que o presente edital, vi rem ou dele
tiverem conhecimento que' deram entrada neste Ofício,
para serem protestados contra os responsávels dentro do

prazo legal os títulos com as seguintes características:
, )

Poupe Energia Elétrica Apague uma lâmpada

Florianópolis, 20 de junho de 1978

VANDA SALLES
TABELIÃ

Para impedir ou pelo menos'controlar esta si

tuação, o Prefeito Milton Sander deverá baixar
decreto regulando o abate de árvores dentro da
área circunscrita de 10 quil�metros além da

PrefeituraRegião Oeste possui apenas
.

JO% de sua vegetaçãonativa

/

pr.omove

curso para

recepcionista

na ACII

I tajaí (Sucursal) - A Assesso.�
ria de Relações Públicas da Prefei:
tura dessa cidade, promoverá um;
curso para recepcionistas, no au.
ditório da Associação Comercial'
e Industrial com início dia 6 de'

.julho.
O curso será ministrado pela

professora Michele Gilletá e Se.

gundo o assessor de Relações Pú.
blicas Sebastião Reis, destina-se a
orientar as recepcionistas para re
ceber e informar em aeroportos
rodoviárias, ferroviaras, centros
de informações, feiras, congre,
sos e outros eventos,

, O curso versará sobre a apre.
sentação e o comportamento da
recepcionista, seu relacions.
mento com a organização con

gressista, imprensa e colegas de
trabalho, normas de conduta e

noções de protocolo, atuações ano

tes, durante e após o evento.

Após o curso será fornecido Um
certificado de participação. As
inscrições poderão ser feitas na

Assessoria de Relações Públicas
da prefeitura ou na Associação
Comercial.

'

Reunião anual

A� serrarias existentes em qrande número na região são apontadas como as responsáveis pelo desmatamento

Chapecó(Sucursal) - Recentes estudos elabora- periferia do centro urbano. A Acaresc se encarrega da seleção dos produ
dos por técnicos da Secretaria Municipal do Meio' Outra medida, entretanto, encontra-se em tores rurais interessados, obedecendo a crité

Ambiente acabam de indicar que apenas 10% da prática desde meados do ano passado. Visando rios, promove treinamentos, coordena o sis

área ainda continua provida de vegetação, face ao interesses conservacionistas, ecológicos de tema de transporte de mudas.e supervisiona os

desmatamento que vem se registrando no municí- ordem econ�mica e recuperação d'a cobertura serviços de manutenção do reflorestamento,

pio nestes últimos anos. vegetal de Santa Catarina, fo] lançado o Pro- Além das mudas os agricultores recebem for

grama de Reflorestamento para pequenos e micida para,proteção das árvores. A priorie
médios .imóveis rurais, com área. ·menor que' dade da implantação tem sido delegada aos

100 hectares. clubes -4-S. A manutençãodo clima ameno, a

preservaçâó das fontes e o combate à erosão são

O' programa se desenvolve em 133 municí- os objetivos imediatos deste programa...
pios do Estado. «onstituirido-se num plano pi- SITUAÇÃO'
loto do Governo Federal. Esses municípios Em Chapecó, uma quebra de 40% na produção
serão atendidos através de 35 viveiros locali- de mudas, causada pela estiagem, afetou negati
zados em pontos estratégicos do Estado. ' vamente o programa de reflorestamento o que teve

Cada município receberá um total de 90 mil um considei-ável atraso. O horto florestal do muni

mudas, necessárias à implantação de 45 hecta- cípio está tentando recompor a produção des

res. Participam deste programa, em cada muni- truída, para' dar prosseguimento ao trabalho inte

cípio, de Iõ a 45 proprietários rurais. Para cada grado. Em quatro anos serão produzidas 100 mil
Um caberá, portanto, uma área de refloresta- mudas.

mento de 1 ou 2 ou no máximo três hectares i O IBDF

Na opinião do titular da pasta, Elvino Bedin, as

muitas serrarias existentes são responsáveis, em

grande parte, pela derrubada das matas. Nesse

processo, até as árvores de pequeno porte, prati
camente s�m proveito para a indústria de benefi

ciamento de madeira, estão sendo cortadas. Bedin I

acrescenta ainda a venda de terrenos arborizados

que, ao serem habitados, são destituidos das árv

ores e qualquer tipo de vegetação.

Nesta estiagem que assola o Oeste, aquestào do

desmatamento evidenciou-se, pois os rios que cor

tam .o território chapecoense diminuíram drasti
camente o volume de água de seus leitos, provo
cando a morte da fauna fluvial. Com a seca, os

detritos normal mentes depositados pelas indús

t�ias,nos rios nã()r.�:r��_m ser transportados pelas
aguas e se acumu aram, provocando,mortandade

que totalízarão a meta municipal. São utilizadas

neste reflorestamento, 90% de essência exóti"
cas (pinus ou eucalipto) e 10% de essencias

nativas (pinheiro brasileiro'I_";''::
A Secretaria da Agricultura e '1-bastecimento

se encarrega da instalação dos viveiros, forma

ção das mudas e assistência técnica. As prefei
turas municipais (no caso, a de Chapecó) são

responsáveis pelo transporte de mudas, dos vi

veiros até a propriedade do agricultor reflores

tador.

Apenas um Posto de Controle e Fiscalização do

Instituto Brasileiro de Desenvolvimento Florestal

(I BDF) cuidado assunto'. Com nove funcionários,
a unidade não dispõe de veículos nem fiscais para

supervisão do desmatamento, limitando-se a tra

balhos burocráticos. Para a fauna, um fiscal pro"
cura acompanhar o período 'de caça para evitar

abusos, operação difiícil dada a extensão da área,

O chefe do Posto, Elpídio Barbosa, encontra-se em

Porto Alegre, doente. Acéfalo, o Posto de Controle

e Fiscalização diminui seu rítmo de trabalho.

do Sesi foi

transfer ida.

para meados

de julho

nos peixes,
SOLUÇÃO

Alcides Buss defenderá
tese na UFSC este

mês sobre obra
de RaulBopp

A VI Reunião Anual de Plane-
,

jamento e Avaliação do Senai, ano

teriormente marcada para o pe
ríodo de 3 a 7 de julho próximo,
foi transferida para o período de
10 a 14 de julho.

O encontro que se realizará no

Hotel Plaza de Itapema, será'
aberto no dia 10, pelo Presidente'
da Federação :<ias Indústrias do,
Estado de Santa Catarina -,

FlESC -, Dr. Bernardo Wolfgang
.

Werner, 'e contará ainda com as,

presenças do Diretor Geral do Se
nai, Dr. Saulo Swerts e do Diretor

Regional de Santa Catarina Dr.
Hélio Goulart.

A VI Reunião tem por objetivo'
intercambiar experiências de pla-,
nejamento entre os diversos De

partamentos Regionais; avaliar o:
desenvolvimento de' projetos da:
área e discutir aspectos do posi
cionamento da estrutura e orga
nização do planejamento no Se
nai.

De outra parte, estão previstas
três palestras planejamento no

Senai, a cargo do professor Alci
des Abreu; A Importância do

Planejamento na Area do Ensino :

Profissionalizante, pelo professor:
Clóvis Goulart e, Estrutura e Or- :

ganização do Planejamento no

Senai de Santa Catarina, a cargo
do professor Nilson Borges Filho, :

Constam ainda da programa-i
ção, visitas aos Centros de For-.
mação Profissional doSenai das'
cidades de Brusque e Blurnenau.

.

r-----------------�!-

Colecionador

expõe postais

brasileiros
,

I

na prefeitura '

,

de Itajaí
,

Itajaí (Sucursal) - O De-:
I

'

partamento de Cultura e Es-:
porte da prefeitura municipal,
realizará nesta sexta-feira dia

23, uma exposição de cartões
postais do colecionador Os
waldo Figueiredo da Silva.

Cerca de 200 cartões de
todos os Estados brasileiros.
destacando os principais pon
tos turísticos do país, serão
expostos no saguão da prefet
tura.

O colecionador já expôs,
seus cartões em outras cidades:
da região, tendo atraído um;
grande público, principal"
mente estudantes.

'

O professor Acyr Osmar de

Oliveira, diretor do Departa
mento de Cultura e Esport�
frisou que a exposição podera
ser repetida durante o Festival
de Inverno desta cidade, de

primeiro a 15 de julho.
I

I�
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� L-� � .- �.- � �----------------------------------�

,Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 21 de junho de 1978' Internacional - 11

Arábia Saudita

DIREITOS'

HUMANOS: O

TEMA PRINCIPAL

DESTA REUNIÃO;
Direitos Humanos vão acender polêmica na

conferência da OEA que começa hoje. Corte
a ser criada, qbrigará governos do continente

a respeitar mais as pessoas.

, '
..... i

ix::"ice..;presidente do
Chile retorna ao P,oís

..

Washington - A 8a Assembléia Geral da

Organização dos Estados Americanos será!
instalada em Washington hoje, tendo como

característica a intensa polêmica continental

em torno da questão dos direitos humanos.
O presidente Jimmy Carter pronunciará um

discurso na sessão de abertura, esperando-se
, que deixe evidente a tônica com 'que a delega

ção norte-americana participará do debate

político que se iniciará amanhã, A Assembléia
se instalará no dia mais longo do ano.

Espera-se que o chanceler dominicano,
Emílio Jimenez, um almirante conhecido por

, seu tato, diplomático, seja convocado. para
presidir as deliberações.

A Assembléia retomará de imediato a ques
tão dos direitos humanos, que começou a ana

lisar na sessão realizada no ano passado, na

Ilha Antilhana de Granada, quando instou os

países do continente a reafirmarem seu com

promisso de "fomentar e obter a consolidação
dos direitos humanos" e "assegurar o encer

rarnento de qualquer das violações que ainda

possam existir dentro de suas fronteiras".

Antecipando-se à Assembléia, o embaixa
dor da Nicarágua, Guillermo Sevilla Sacasa,
anunciou que seu país aceitará que a comissão
sobre direitos humanos da OEA efetue uma

investigação sobre esse problema em torno

das denúncias de que estariam ocorrendo na

Nicarágua sérias violações desses princípios.
. Outro ato considerado importante na vés-

,

pera da instalação da Assembléia foi a atitude
do chanceler de Barbados, Richard Forbes,
que ratificou a nova convenção da OEA desti
nada a criar uma corte interamericana de di
reitos humanos. Barbados é o nono País que
cumpre esse requisito, faltando apenas dois
para que o novo organismo entre em ativi
dade, Panamá, Jamaica, Estados Unidos e

Salvador indicaram que falta pouco para

aprovara nova corte. Ainda não se decidiram

Equador, Colômbia, Venezuela, Guatemala,
República Domincana, Costa Rica, Haiti e

Honduras.'
,

A corte interarnericana de direitos humanos

,terá poderes para obrigar os governos incur
sos etp violação a pagarem multas às pessoas
prejudicadas nos seus direitos individuais.

'

A questão dos direitos humanos parece des
tinada a eclipsar os assuntos econômicos que
figuram na agenda de 54 pontos. A recente

sessão, em São Domingos, da Comissão Es

pecial da OEA para negociações comerciais,
demonstrou a dificuldadeem encontrar solu

ções regionais para os problemas que afetam o

comércio mundial.
Os esforços para aprovação de um código

de conduta a que poderão ajustar-se às empre
sas transnacionais evidenciou da mesma ma

neira que n'ão há mais facilidade para resolver

regionalmente o que as Nações Unidas não

conseguem superar na escala global.
A questão da reforma da OEA é um tema

pendente da Assembléia, mas não sé espera
que possa haver grandes avanços nesse ter

reno, devido às profundas divisões ideológi
cas que caracterizam os governos ora repre
sentados da organização.
NICARÁGUA

Washington - O regime do presideríte
Anastásio Sornoza aceitou que uma comissão

especial da Organização dos Estados Arneri
'canos investigue as denúncias sobre violações
dos direitos humanos em seuPaís.

O embaixador nicaraguense, Guillerrno Se"
villa Sac�sa, disse que havia transmitido a

comunicação' correspondente ontem ao secre

tário da Comissão sobre Direitos Humanos,
Edmundo Vargas Carreno.

A decisão nicaraguensepode gerar pressões
adicionais para que a Argentina aééit,e uma

ação paralela da OEA. ' ,.>.> .... ,,:'< c,

I

Santiago - Após quatro anos de ausência O viajante se auto-expatriou quatro meses

e logo que o governo lhe autorizou o.ingresso depois do golpe militar que em setembro de

no Chile, regressou à noite o ex-v ice- 1973 derrubou o falecido presidente Salvador

presidente da República Bernardo Leighton. Allende. Residiu grande parte do tempo em

O viajante chegou acompanhado por sua Roma onde em outubro de 1975 foi vítima de

mulher Anita Fresmo. Ambos foram recebi- um atentado e-xtremista que o deixou ferido.
dos pelo ex-presidente da República Eduardo junto à sua mulher.
Frei que indicou "estou muito feliz q.ue Ber- Leighton, de 68 anos, ficou ferido à bala na

nardo regresse ao Chile", Leighton que pro- cabeça, sua mulher ficou semiparalisada por
cedia de Caracas foi vice-Presidente e M_i- uma bala que lhe comprometeu a coluna ver-

nistro 00 Interior durante o período presiden- tebral à altura do colo. Seu regresso o fez-
cial de Frei (1965-1970), além de importante caminhando apoiada em muletas metálicas.
militante do agora dissolvido Partido Demo- Antes do atentado, o personagem teve uma

crata Cristão do Chile, do qual também é um atitude crítica para o Governo Militar o qual
dos fundadores. lhe valeu a proibição de voltar ao Chile, me-

Sua chegada esteve cercada de fortes medi-' diante decreto assinado em outubro de 1974 ..

das de segurança e os jornalistas não puderam ,As autoridades disseram que Leighton pode-
aproximar-se. SegundaI versões jornalísticas, ria ingressar no Chile mediante prévia autori-

aproximadamente umas 500 pessoas, .ern sua zação do Ministério do Interior.

maioria jovens, cantaram, hinos rnilitantes e o
'.

O Governo, a 12 de maio último, autorizou
aclamaram: Os cordões da polícia evitaram os seu ingresso "atendendo aos antecedentes que
tumultos no aeroporto, não podendo evitar dispõem e dentro do espírito de conciliação
no centro da cidade, onde ocorreram turnul- que inspira a recente lei de anistia". A solicita-
tos frente a ex-Sede do dissolvido-partido poli- ção para seu ingresso foi apresentada dia 25 de

tico.
)"

abril de 1978, segundo as autoridades.

Para Anwar Sàdat, "Israel

deixou as ,coisas no ar".
Cairo - O presidente egípcio Anwar Sadat se

queixou ontem de que Israel "deixou as coisas no

ar" em sua resposta ao pedido norte-americano de
, que apresentasse planos sobre o futuro da margem

.

ocidental do Jordão e da faixa de Gaza.
Em suas primeiras 'declarações sobre a posição

aSsumida domingo com relação ao governo do

primeiro-ministro Menahern Begin, Sadat disse
nU!T12 reunião de líderes políticos e legislativos de
alto nível que Israel se manifestara de forma "eva
siva e nada positiva",

,

o Governo israelense destacou sua negativa em

devolver a margem ocidental do Jordão e a Faixa de

Gaza, e disse que prevê um Governo próprio limi
tado - com a contínuapresença militar israelense
- como solução permanente para os I. I 00.000pa
lestinos que lá residem.

_o gabinete, entretanto, se ofereceu para negociar
a soberania futura dos territórios, depois de cinco

anos de autonomia provisória.
Após um prolongado debate segunda-feira, o

Parlamento israelense apoiou a política' de Begin
por 59 votos a favore 37contra, com 10abstenções.

Sadat disse que não havia nada de novo na res

posta israelense e que por conseguinte não se justifi
cava o reinício das negociações diretas com Jerusa
lém.

Salientou que o Egito continua exigindo a devo

luÇão de todos os territórios árabes ocupados por
Israel na guerra de 1967 e que o .problema palestino
deve ser resolvido "em todos os seus aspectos, tanto

políticos como o relacionado com os refugiados".
Disse qlle se sentia "otimista" quanto ao resul-

tado definitivo de suas inciativas de.paz com Israel, e

que se Jerusalém apresentasse novas i<!é,i.,!.�" 1

estamos dispostos a discuti-las diretamente", acres

centou.
,

Num esforço para reiniciar as conversações, pa
ralisadas desde janeiro último, o Governo Carter

pediu' aos 'israelenses em' abril que apresentassem
planos para os territórios ocupados após um pe-'
fiado de cinco anos de autogoverno proposto por
Begin em seu plano de paz de dezembro do ano

passado.
Depois de um prolongado debate, o gabinete de

Begin disse que negociaria o "status" de ambos os

territórios somente depois de terminado o prazo de
cinco anos,

Sadat reclamou que esta resposta "se não corta

todos os vínculos" no processo de paz, "deixa as

coisas no ar".

Apesar -de Israel não ter respondido de forma
aceitável, disse Sadat, "isso não é o fim do mtlildo",
Acrescentou que realizaria consultas com os líderes

legislativos' e políticos do País e adotaria a política
adequada a ser seguida,

Sadatededicou fundamentalmente seu discurso
de duas horas a situação política interna, após um

plebiscito no mês passado em que obteve uma apro
vação esmagadora as medidas tendentes a sufocar
as críticas políticas contra seu Governo.

Urna lei aprovada depois do referendo prevê o

isolamento político de antigos políticos que haviam
retornado recentemente às suas atividades, dos

marxistas que dirigem a esquerda egípcia e de jorna-
.

listas que escrevem artigos de censura contra o Go-
•vemo.

Carter [ala.na. abertusa-: O tema são os-direitos liumonos:

Vance admite a,

.aproximaçâo dos
,

EUA com Angola'

Vance: objetioo é reconciliar,

Washington +: O go
verno do presidente Jim ny
Carter decidiu trabalhar
com o -governo marxista de

Angola "de rorma mais
normal", disse ontem o' Se
cretário de Estado Cyrus
Vance.

'

Ele declarou, durante
uma reunião da Câmara Jú
nior de Comércio de Atlan
tic City, Nova Jersei, queo
governo tem 2 objetivos:

- Obter a reconciliação
entre Angola e o Zaire,
pró-Ocidente;

- Chegar a um acordo

pacífico em Narnibia, terri
tório controlado pela África
do SuL

Angola serviu como base

para as incursões rebeldes na

Provrncia de Shaba , ex

Katanga, no Zaire, e tam
bém apóia as forças guerri
lheiras que agem na Namí
bia.

Um funcionário norte

americano que pediu para 'Respondendo a uma 'per
não ser identificado, disse gunta, Vance disse que não

que o Governe não pretende recomenda o estabeleci

estabelecer relações diplo- mento de relacçes diplomá
máticas com Angola\Con-' ticas com Luanda. Con

tudo. acrescentou que houve tudo. acrescentou, que a in

numerosos contatos diplo- tensif'icncâo dos contatos

máticos entre Washington e será "útil e proveitosa",
Luanda, inclusive a recente Também exortou o Zaire

reunião em Nova Iorque a permitir uma "mais ampla
entre Vance e o Ministro do participação" na vida polí
Exterior angolano e uma vi- tica do País. Do contrário,
sita a Capital de Angola do ,disse, "será difícil alcançar
embaixador norte- uma verdadeira estabili
americano na Nigéria. dade", mas não entrou em

. Em 1975, os Estados Uni- detalhes,

dos apoiaram os.dois grupos
que perderam a guerra civil,
tendo assumido o poder o

grupo marxista apoiado por
soldados cubanos e assesso-

res bélicos soviéticos. lJ ma

das facções derrotadas, a

União Nacional para a ln

deperidência Total de An

gola (Unita), continua tra

vando uma guerra de guerri
lhas contra o Governo. Cen
tral Angolano do presidente
Agostinho Neto.

Segu rido fontes' norte

americanas. continuam em

Angola cerca de 20 mil sol
dados cubanos e o funcioná
rio norte-americano disse

que

essas tropas terão que ser

consideravelmente reduzi-
das antes que se considere a

possibilidade de restabelecer I
as relações diplomáticas.

Tito acha que
guerra-fria·

está voltando

Tito falou na abertura do
Congresso dos comunistás .

, ,

Belgrado - O presidente da.Iugoslávia Josef Broz Tito disse que
"a distensão nas relações entre as grandes potências se enfraqueceu"
e instou a União Soviética, e aos Estados Unidos a fazer "sérios

esforços dirigidos a superar a si tuação atual de insatisfação".
Em sua qualidade de presidente do Partido Comunista Iugoslavo"

Tito, de 86 anos, inaugurou ontem o décimo-primeiro congresso do

Partido com um discurso de 20 mil palavras em que analisou a

· política interna e externa do seu País.
'Tito faloua mais de 2 mil delegados e a uns 2 mil observadores e

convidados no recém construído Congresso "Sava", edifício de
linhas' modernistas erigido a um custo de 36 milhões de dólares no

novo setor de Belgrado, ,

Mas de 100 milhões de pessoas sé alinharam nas ruas até o centro'

dos congressos e saudaram Tito durante seu trajeto até o 'novo

edifício.
.

Tito expressou que "contra as razoáveis esperanças da opinião,
pública mundial e de um grande número de países, a distensão nas

relações entre as grandes potências se enfraqueceu".
Suas negociações, adiantou, especialmente no campo do desar

mamento foram suspensas, ao tempo que "a desconfiança e suspei
tas recíprocas recordam os tempos da guerra fria que nós esperava
mos iam ser esquecidos para sempre".

"A corrida armamentista e a rivalidade entre blocos se estão

propagando por todas as partes do mundo, especialmente na

África, onde algumas potências tentam conservar as que tem, ou

adquirir novas esferas de influência", precisou Tito,
.

Enfatizou que "voltam a reativar de novo doutrinas largamente
comprometidas de resolver crises e disputas sujeitas a concessões da
outra parte" e denunciou que a política de poder e a ingerência
forânea continuam em regiões de países não-alinhados e em desen
volvimento.

Tito denunciou que inclusive "a questão dos direitos humanos
está sendo utilizada como arma na luta entre os blocos e na interven

ção nos assuntos internos de. outros países independentes".
Assinalbu que a Iugoslávia atribuiu sempre grande importância

às relações entre as duas superpotências, a União Soviética e os

Estados Unidos, e apoiado a distensão.

.
Adiantou que depois de um período de melhora em suas relações,

"indícios de deterioração e de aumento da desconfiança apareceram
de novo nos últimos tempos".

Tito disse que parecia razoável "no momento átual instar as duas

partes a que façam esforços sérios dirigidos a superar a atual situa

ção de insatisfação" e adiantou que isto redundaria não só em seu,
,

interesse a longo prazo, senão também, "em ,interesse a longo prazo
de toda a comunidade internacional".

)J .. ,j ,I.,}' L.

Soldado da paz

morre ferido por

'tiro .acidental
Beirute - Um soldado norueguês da Força da Paz das Nações Unidas

(Unifil) no sul do Líbano foi morto acidentalmente, porém não se
.

revelou' seu nome para informar antes aos seus parentes, disseram
ontem fon�s das Nações Unidas em Béirute.

Acrescentaram que a informação preliminar revelou que o soldado
morreu.atingido pelo disparo acidental de um fuzil que um compa-
nheiro limpava, '.

.

'

,

Esta foi a primeira vítima fatal sofrida pelo contmgente noruegues de
725 soldados desde que o Conselho de Segurança dispôs-se em março

passado a constituir a força interina das Nações Unidas no Líbano.
Os noruegueses se concentraram na região sul-orientalde Arkoub na

Colina do Monte Herman, a primeira zona que Israel entregou a Força
de Paz após sua invasão da região no dia 15 de março.

· As fontes das Nações Unidas disseram que a Unifil não pode mudar
se ontem para as zonas que Israel desocupou em sua retirada final há
uma semana. e que estão agora em poder de milicias cristãs. .

'

Acrescentaram que os combatentes direitistas desllfiaram a ordem do
Governo Central de Beirute de que entregue a Unifil a faixa de uns 80
km de largo que limita com Israel. '

,

Os combatentes cristãos ocuparam todos os quartéis do Exército
'libanês depois que o Governo Central do Líbano ordenou' a força
regular comandada pelo major Saad Haddad confinar-se em seus quar-
téis.

.

sê informou que Haddad e seus colaboradores se trancaram em uma

residência no povoado de Bint Jbeil, na zona mais meridional, e disse-
rani a seus efetivos que fariam o que desejassem.,' ,

Os soldados regulares, que procedem das aldeias do sul, foram às '

suas casas e tiraram os uniformes quando os combatentes irregulares
tomaram o controle dos quartéis e asseguraram que não permitiriam
aos soldados da Unifil chegar à zona Ironteiriça. ,

Seus comandantes afirmaram que a Unifil é incapaz de proteger.aos
cristãos e impedir que as guerrilhas .palestinas regressem ao sul do
Líbano.

.

Israel apoiou as Forças Cristãs na Cisjordânia durante a prolongada
guerra civil para desalojar as guerrilhas do seu flanco norte muito antes

de empreender a invasão de 15 de março. •

Funcionários lebaneses. e os jornais confirmaram um comunicado do
Exército de que a armada do Líbano travou 'anteontem sua primeira
batalha no mar com Israelapesar da negativa israelense,
Os funcionários libaneses que uni combate entre embarcações patru
lheiras libanesas e israelenses motivado pela captura de um cargueiro
cipriota que se supunha levava armas para os guerrilheiros palestinos ao

porto de Sarafand, a 56 km ao Sul de Beirute, que controlam.
·

Os israelenses capturaram o barco, que identificaram como Demitrea
Uno, porém os jornais dizem que não acharam armas a bordo. Final
mente, as embarcações israelenses escoltaram no domingo à noite o

cargueiro até o porto de Sarafand, onde desembarcou ômil caixas de

cigarros e uísque de contrabando.
.

A Organização Para a Libertação da Palestina (OLP), negou ter

qualquer vinculação com o incidente porém os jornais de Beirute dizem
,

que o contrabando foi transferido a dois barcos mercantes libaneses em

Sarafand e o vizinho porto de Sur (Tiro) que também é controlado pelos
libaneses,

.

ameaça a

unidade do

Cartel do

petróleo
Kuwait - A dominação da

Arábia Saudita ameaça a uni
dade e a sobrevivência da Or

ganização de Países Exporta
dores de Petróleo (OPEP),
afirma, hoje, um jornal do
Kuwait.

"A política da Arábia Sau
dita tem-se caracterizado pela
falta de cooperação e incom

patibilidade com a dos outros
membros da Opep, embora

aparente concordar com' a

planificação econômica de
fendida pelos exportadores",
manifesta, em editorial, o

"Kuwait Times", que é edi
tado em inglês.

O jornal critica a Arábia
Saudita por se opor ao au

mento do preço do petróleo.
Escreve ainda que "uma in

tervenção de última hora" do

príncipe Fadh , da Arábia
Saudita, obrigou à manuten

ção do congelamento 'de pre
ços, durante a reunião minis
terial da Opep em Genebra.

A Arábia Saudita, o maior

exportador do mundo, está
em condições de impor aos

outros membros da Opep seus

pontos de vista sobre preços,
ameaçando-os com a satura

ção do mercado mundial,
através de superoferta de pe
tróleo.

.

O Kuwait foi um dos mem

bros da Opep que propôs um

aumento de preço como com

pensação pela constante des
valorização do dólar norte

americano e o aumento do
custo dos produtos que os paí
ses que fornecem petróleo im

portam,
"A Arábia Saudita não SÓ

negou-se a reduzir sua produ
ção com o objetivo de reduzir,
em consequência, seus enor

mes excedentes de divisas em

dólares norte-americanos,
como também aumentou a

produção, 'H�nde�qoq ao pe-'
"didá' de ilg'ü'nsc�os'maiores:
importadores", acentua o jor-"
na).

"Deve-se chegar à conclu-'
são .de que a política da Ará
bia Saudita não é determinada

por considerações econõm i
cas, mas sim políticas, cujo
objetivo principal é atender
aos interesses e, ao bem-estar
de alguns.dos maiores impor-

.

radores", finaliza o jornal.

Jornal 'diz que Peru,
retorna à democracia

Bogotá - O jornal "E[ Tiempo" comentou ontem em extenso editorial
as eleições peruanas para'a formação de Assembléia Nacional Consti
tuinte e disse que este é o começo" do retorno à democracia. Depois de
analisar os primeiros resultados, que dão uma ligeira vantagem ao

pàrtido "Apra", "El Tiempo" disse:
"O que hoje importa é que o Peru está começando a oferecer como

nas. eleições do domingo - os os primeiros indícios de uma saudável
volta à democracia, única forma de governo digna e enaltecedora destes
países latino-americano, E isto porque temos a certeza de que só dentro
da juridicidade dos regimes representantívos poderá nossa América'
Latina cumprir sua missão histórica e realizar-se política e cultural
mente,

O editorial termina oizendo que "registramos com alegria de demo
cratas e afeto de bons vizinhos, as eleições do Peru, porque wnstituem

um avanço. p.orém um avanç,o d�cisivo",

Belgas fazem

.

reunião para

ver situação
no Zaire

Bruxelas - o governo belga
realizou ontem uma reunião

especial para estudar a situa
ção existente na província zai
rina de Shaba , que se ácharia
ao que parecê sob a ameaça de
uma nova .inVasão rebelde.

"Afortunadamente, a pos
sibilidade de enviar mais tro

pas belgas não foi discutida
ainda", expressou aos jorna
listas o primeiro-Ministro
belga Leo Tindemans ao sair
da reunião, realizada' na sede
do "comitê de crise do Go
verno".

A reunião de emergência foi
convocada pelo Ministro da
Defesa, Paul Vanden Boey
nants, e participaram dela os

ministros, de ajuda para o de
senvolvimento, Lucien Ou
térs, e de comunicações, Jos
Chabert, e o principal asses

sor do Ministro das Relações
Exteriores, Henri Simonet,
além do próprio Tindemans.

,

"Temos estudado a situa
ção existente no Zaire, m'ais
especificamente a de Shaba",
expressou Tindemans aos jor
nalistas. "Informações não
confirmadas indicam que os

re beldes estão se concen

trando novamente em Angola
sobre afronteira com o Zaire,
Que está havendo, realmente?
Todavia temos 300 soldados e

assessores técnicos em Shaba.
Temos que estudar eventuais
medidas de proteção. Não

podemos enviar pára
quedistas cada seis meses.

Esta questão não foi discutida
ainda",

A Bélgica enviou 2 mil ho
mens a Shaba dia 19 de maio
último, seis depois que a pro
víncia fora invadida por mi
lhares de rebeldes procedent,es
de Angola.
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12 - Classificados

r

AUTOMÓVEIS
"

,MARTINS
RUA JOÃO MOlIA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

BRASíLIA branca"" """""""""""""" ,1977
VOLKS 1300 L bege , , , ' , , , , ' , ' , ' , , , _ ' , , , . ' , ' . ' , , , ,1976
VOLKS 1300 vermelho""""".".",.",."", ,1976

'VOLKS 1300 marrom " , ............ ,. '.','.'"" ,1974
VOLKS 1500 marrom , ' . . . . . . . . . . . . . . . . "" ,1974

PICK-UP volkswagen branca .... . .... , ,,,,,,,,,,,1975
PICK-UP volkswagen amarela ",;"""""""",1975

� COMPRA-VENDE-TROCA r

Rua Gaspar Outra 90
Estreito ;- Fpo1is
Fone: 44-0522

ÉSTOQUE DE VEíCULOS USADOS

MODELO ANO COR
Sedan 1300L 1976 Azul
Sedan 1300L 1976 Amarelo
Sedan 1300 1976 Vermelho
Sedan 1300L 1977 Branco
Brasília 1976 Bege
Brasília 1977 Bege
Passai 1976 Branco
Passat 1977 Branco'
Kombi 1976 Azul
Corcel 1975 Branco

i ,

Possu_imos também toda a linha VW 78 para pronta
entrega, com financiamento,próprio em até 24 meses com

créditona hora,
'

�""\, J ,E N D I R O 8 A �'&' AUTOMÓVEIS LTOA. '&
AV. RIO BRANCO, 76

FONE: 22.9077 - 22·1392

CHEVETTE OK VÁRIAS CORÉS
OPLA OK VÁRIAS CORES
DODGE POLARA OK VÁRIAS CORES
MAVERICK 4 CIL , " ,

'i
' , , , " , , , , , , , " , , .. ,' 78

FIAT L, """" '."""",'.' ,,1977
VOLKSWAGEN 1300-L:,,,, "_,,,,,,,,,,,,,,

•
"" ,1977

DODGE 1800 GL , "" ,1976
DODGE 1800 """""�"""""""""""""'" ,,1975
DODGE 1800 'GL " ,'""", .. """", .... ,,, .. ,,,, ,1974
OPALA 4 PORTAS LUXO """"., ,,' '" ,1973
MOTO Y:AMAHA 350, "'" ,1971

LOCADORA DE 'AUTO SOLE MAR lTDA

Para seus serviços cornerciaise seus passeios tu
nstteos, aluque um -carro. Tarifas especiais para
lobà�ões: semanai,g,e 'menSfll{L NI,·,Getlili.o �largas,'
695

,

"';
"

- fone (0474) 22-1514 �

Joinville - SC.

P�SSAT - LS - 75

Vende-se, Tratar com Juan
Farmácia São José - Fone 44.0372

Compra
Vende
Administra

Rua Cet. Pedro Demoro, 1711 _ Estreito- Credi 154 - Horlenõpotis .

VENDE·SE
/

ESTREITO - Casa de alvenaria em fase de acabamento
área construída de 112m2, 1 Suite, 3 quartos, sala, copa:
cozinha, BWC social, área de serviço, e garagem, Preço
Cr$ 700,000,00 podendo ser 'financiada, '

BARREIROS r- Casa, de alvenaria com 3 quartos, sala con

jugada, copa e cozinha, BWC social, área de serviço, gara
gem p/2 carros, piscina p/ériança, pequeno pomar, cal
çada e murada, terreno medindo 12x30, Preço Cr$
175,000,00 de entrada transfere saldo com prestações
mensais de Cr$ 2,800,00, Aceita-se proposta,
BARREIROS" Rua Manoel Lareira terreno-com água, luz,
telefone a partir de Cr$ 80,000,00 à vista,
BARREIROS - Próximo ao ponto fi'nal de ônibus de Barrei
ros terrenos a partir de Cr$ 65,000,00 à vista ou financia
dos,
BIGI JAÇU - Terrenos com área de 312m2 a parti r de Cr$
15,000,00 ,à vista ou em 3 parcelas à preço de a vista,
ALUGA-SE - Casa, apartamentos, {ojas comerciais, con

sulte nosso depto de locação, se precisar vender, alugar,'
trocar seu imóvel é só solicitar através do fone 44-2814,

/

r
.

"

BARBADAS �
Casa rua Irmã Bonavita �excelente acabamento, com 3,
quartos, suite de casal, banheiro social, lavabo, sala de .

estare jantar, copa e cozinha, área de serviço, dependên
cia completa de ernpreqada e garagem, carpet 6 mm, acab.
em gesso, alto padrão - zero kilômefro - desocupada,
Terreno com praia particular - com 12 x.50 metros,
Apartamento no centro - com 2 quartos, sala de estar
e jantar. copa e cozinha, banheiro social, área de serviço,
excelente acabamento, terreno'ou carro de entrada e saldo
já financiado pela C,E,F,
Terreno no centr�,,,,com,.?q:por,25,:,m.etro�, de."fundos,-
plano, sec9,\'c;ua c�lçada, :,somente � 95.000,00, .' '

Lançamento - com 2 quartos, "sala de estar e Jantar;
copa-cozinha, banheiro social, lavanderia e garagem
prestação de 1,500,00 mensais,
Terrenos .Jardim Itaguaçu - 8 lotes com 360 m2
excelente condições,

'

Casa com 230 m2 - com 4 quartos, suite de casal:
banheiro social, sala de estar, sala de jantar, copa-cozinha,
área de serviço, lavanderia, d,ep, de empregada, garagem
para 3 carros - zero kilômetro, desocupada - pronta para
morar - de entrada imóveis e saldo financiado - somente

l.,600,00ci,oO em condições, , .....

Mocabel.

Senhor proprietário? Confie·nos o seu impvel para '

locação ou venda. Garantimos uma ótima adminis.
tração. Possulmos clientes selecio�ados

ADMINISTRÁDORA E CORRETORA DE IMÓVEIS LTOA

CRECI050.
.

FONES 22-1166 - 22-1835 - 22-0412 e 22·0623
RUA ANITA GARIBALDI N° 19 - SALA 202

A�MINISTRAÇÃO COMPRA E VENDA DE IMÓVEIS

ALUGA-SE APARTAMENTO
ED, PORTlNARI - C/2 quartos, demais dep, 'mobiliado e

telefone Cr$ 6,000,00. .

ED, FAIAL - C/3 quartos, garagem e demais dependências
Cr$ 6,000,00, . .

ED, TOPAZIO - C/2 quartos, dep, completa de ernpr. e '

demais dep. Cr$ 5,500,00, 'I
ED, CANASVIEIRAS - C/3 quartos.Tarrn. erno., acarp, e

demais dep.' Cr$ '5,200,00,
jardim atlãntico -:C/3 quartos, acarp. garagem e demais

dependências, Cr$ 3,600,00
JARDIM ATLANTICO - C/3 quartos, garagem edemais dep.

, Cr$ 3.500,00,
KITINET - CENTRO - Totalmente acarpetada - Cr$ 3.000,00,

';- ,

, 'L :__ '_.. -ÁÕJGi-SE C'ÁSAS '

'

-

, BARREIROS - C/1 quarto, lav. chúrra� dep. de'empr" ;
garagem p/2 carros, Cr$ 3.000,00,
BARREIROS - C/3 quartos.iqaraqern e demais dependên-
cias Cr$ 2,500,00,

'

JARDIM VILA RICA - C/3 quartos, lav. churrasq. garagem
p/2 carros e demais dep. Cr$ 5,000,00,
CORREGO GRANDE - C/3 quartos garagem e demais de-
pendências Cr$ 3,0;00,00, ','

,

PANTANAL - C/3 quartos, sala, cozinha e banheiro - Cr$
2,800,00,

" .

AGRONÔMICA - C/4 quartos, garagem e demais depen-
dências Cr$ 6,000,00,.

'

,

AGRONÔMICA - CASA P/FINS COMERCIAIS - C/2 pavi
mentos, almoxarifado, telefone, estacionamento p/15 veí-
culos - Cr$ 13,000,00,' ,

LAGOA DA CONCEiÇÃO - C/3 quartos, mobiliada, abrigo
para (2) dOIS carros e demais dependências, Cr$ 5,000,00.
LAGOA DA CONCEIÇAO - C;/3 quartos, sala, cozinha e
banheiro Cr$ 5.000,00.

'

VILA SÃO JOÃO - C/3 quartos, sala, cozinha, BWC, e gara-
Qe':ll - Qr$ 3,500,OP", _ _ __ ..

ALUGA-SE SALAS P/ESCRITÓRIO
ED, DIAS VELHO - S/312 - c/divisória Cr$ 2,500,00,
ED, DIAS VELHO - S/507 - acarp. e divisória Cr$ 2.400,00,
ED, DIAS VELHO - S/508 - o/divisória Cr$ 2.200,00
ED, DIAS VELHO - S/713, c/divisória Cr$ 3,300,00,
ED, DIAS VELHO - S/708 rnob. div. acarp. ar cond. e tele-

'

fone Cr$ 5.000,00,
ED, DIf.S VELHO - S/1005 - Cr$ 2,000,00,
EO: HERCULES - S/204 - o/divisória e acarpetada - Cr$
3,000,00,
CENTRO - Finíssimos conjuntos para fins comerciais,

,

VENDE-SE Ai:'ARTAMENTO
ED. CLÁUDIA - C/1 quarto e demais dependências - Cr$
50,000,00 - transf. fi nanclamento.

',�'

VENDE-SE SALA P/ESCRITÓRIO
ED, DIAS VELHO - Sala nD-708, mobiliada, acarp., ar con

dicionado e telefone, Cr$ 300,000,00,

VENDE-SE. TERRENOS
BR-101 - São Miguel - c/15!000,OOm2 - Cr$ 600,000,00,
COQUEIROS - C/441,OOm2 - Cr$ 300,000,00 a combinar,
CANASVIEIRAS - C/504,OOm2 - Cr$ 150,000,00.

'TRINDADE - PRÓXIMO A UNIVERSIDADE - C/360,OOm2 -

Cr$ 100,000,00 a combinar,

VENDE·SE CASAS

CONJUNTO PALMARES ROÇADO - Excel'ente residência
c/3 quar-tos e demais dep, Cr$ 75,000,00 - Transf. financia-
menta:. '

, 'JljB�IRA:Q D� I,Ll;i�,;_Ç{2 quartos, churrasq. garagem p/2
-e c;ar.f,Cls,e".demais d,e.p., "Cr.$, 180,000,00. ," . _<, "

.• CENTRO" ',!' C/2 cítlà'rtos··é' cérnaís dependências '-' Cr$
"

120,000�ÓÓr- Ótimo'negócio,
.

CANASVIEIRAS - C/3 quartos, churrasq., lav. mobiliada e

demais çepsndênctas. Cr$ 420,000,00 - a combinar,
AGRONOMICA -, C/2 quartos,.1 suite, garagem p/2 carros e

demais dependências. Cr$ 1,300,000,00 - em condições,
BARREIROS - C/3 quartos, escritório, garagem p/2 carros

e demais dep. Cr$ 600.000,00 - a combinar,
BARREIROS - C/1 quarto, 1 suite, garagem c/área de ser

viço e demais dep, Cr$ 500,000,00:

Sala comercial com 120,OOm2 situada à Àv, Santa Cata
ri na, Por Cr$ 7,000,00,
CAPOEIRAS - Servo José Belmiro - Casa de madeira, c/2

qtos, sala, cozinha, banheiro, Cr$ 1 ,800,00,
BARREIROS, R. Moura· Casa de alvenaria c/,3 qtos,
sala, sala de TV" 'coca-cozfnha, banheiro, garagem 'e

dep. de empregada, Cr$ 5,000,00,
'BARREIROS - R. Antonio Schroeder - Casa mista, c/4

qtos.isaía, cozi nha, banhei ro, 'garagem e dep. 'de empre-
gada: c.s 3,000,00,

.

TERRENOS VENDEM-SE

•
. ANTQNIO IMÓVEIS

Compra, Venda e
'

Administração de Imóveis

Rua Santos Saraiva, 621 Fo�e 444668
ESTREITO CRECI 1105

CASAS VENDEM-SE

'CAPOEIRAS. R. Valdemar Ouriques - Casa de alvenaria,
c/4 qtos, 2 banheiros, sala, copa-cozinha, área de ser

viço e garagem, Cr$ 570,000,00; Sendo Cr$ 100.000,00 no

ato e o saldo financiado,
"

,J. ATLÃNTICO - ,R. Egídio Ferreira - Casa nova de alvena
ria, c/3 qtos. banheiro, sala, copa-cozinha, área de ser

viço e garagem, Cr$ 430,000,00, Sendo Cr$ tOO,OOO,OO no

ato e o saldo financiado,
CAP()EIRAS - TRANSV. São Pedro - Casa de aivenaria,
em acabamento c/4 qtos, 3 banheiros. sala, copa
cozinha, área de serviço e garagem, Cr$ 550,000,00,
Sendo Cr$ 100,000,00 no ato e o saldo financiado.
ESTREITO· R. Alvaro Cardoso � Casa de alvenaria, c/3
qtos. sala, copa-cozinha, banheiro, despensa, quarto de

empregada, garagem,l área de serviço, e anexo com

12,OOm2, Toda' com sinteko. Cr$ 550,000,00, Aceita-se

proposta" '

ESTREITO .. R. Cei Caetano Costa - Casa de alvenaria,
c/3 qtos. sala, cozinha, banheiro eurn porão inacabado,
Cr$ 500,000,00,
SÃO JOSÉ .. PONTA DE BAIXO - Casa de alvenaria, c't3
qtos. sala ele estar e jantar, cozinha, banheiro, dep. de
empregada, lavanderia e, gar,agem, Cr$ 520,000,00:
Sendq Cr$ 280,000,00 no ato e o saldo financiado em

prestações de Cr$ 3,000,00,
I

ÁLUGAM-SE ,

I

'Av. Ivo Silveira'- Capoeir.as - Terreno com 363,00'm2 por
Cr$ 300,000,00 à combinar.

'

ESlREIT9 - 'R. Gil Costa· Terreno com 360,OOm2 por
Cr$ 160,QOO,OO. ,

ITAGUAÇU - Jardim Roam - Terreno com 360,OOm2 por
Cr$ 270,000,00..

'

BARREIROS - R. Egídio Ferreira - Terreno CO,m 378,OOm2
�,por Cr$ 150,000,00,

VENDE·SE

CASA .DE ALVENARIA ACABAMENTO DE 1,8 COM
FINANCIAMENTO PRÓPRIO,
PRESTAÇÚES FIXAS EM ATÉ 60 MESES.
FONE: 44-1825 '�"-":

ALUGAM·SE

RESIDÊNCIAS
Estreito - 02 quartos
Estreito c 02 quartos
Agronômica - 05 quartos
Barreiros - 03 quartos c/fone
Estreito - 02 quartos
Trindade - 02 quartos

SALAS COMERCIAIS
Agronômica - 270,OOm2
Estreito - 250,OOm2
Barreiros - 90,OOm'2
Estreito - 40,OOm2
Centro - 54,OOm2 c/fone
Barreiros - 600,OOm2.Galpão

Observação: Temos diversas salas em Capoeiras, no Ed.
JOWI

.

'�

APARTAMENTOS
Jardim Atlântico - 02 quartos
Estreito - 03 quartos

Rua Coronel Pedro Demoro, 1825, 1.0 andar
Estreito - Florianópolis, - SC,
Fone: 44-2966 - CRECI 41

TERRF.NO - VENDE.SE

Vende-se uma área de terra COI11 aproximadamente
30.000m2 (48,50x610) situada em Espinheiros, frente,para
o asfalto, próximo ao Trevo' da Rodovia Jorge Lacerda

(Itajaí-Blumenau) em ltajal. Área plana própria para la
voura, granja, sítio ou chácara, Tratar: à rua Duque de
Caxias,732 ou pelo fqne 44-2231 com Sra. Léaem Itajaí.
Informações peios fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1 f?79-
ramal73 com o Sr, Oswaldo ou Srta. Elianaem Florianópo
lis,

OPORTUNIDADES S/INTERMEDIÁRIO

Ótimo apto. central c/2 dormitórios; dependência
de empregada, garagem, etc, kitinete junto ao

ponto de ônibus Cr$ a combinar. 100 mil a combi
nar, lote n.? 1016 'Sal. Daniela, TRATAR FONE 22-
9768 - 22-8770 (horário comercial),

Imobiliária Nossa Senhora de Fátima Ltda.
Rua Fernando Machado, 35 - Centro

CRECI nD 116 - Fone 22-4837 - Fpolis/SC
,

BARBADA - ROÇADO - SÃO JOSÉ - Próx. a L1NK - 2
lotes 14,50x22m - Cr$ 120,000,00 e aceita kombi no ne

gócio,
ALUGA - R. Felipe Schmidt. 110 - centro - casa c/760m2

- Cr$ 20,000,00:
R. TIRADENTES, 29 - 2 pav. Cr$ 10,000,00,
JARDIM ATLÃNTICO - Mansão o/350m2 - mobiliada Cr$
20,000,00,

,
" VENDEr-SE. '.

�;�fIII�I)..NC�PfJ�T� :

Super equipada com serviço de Bar, Lanches e Re

feições. Tratar: à rua Sahtos Sá'raiva, 64 - Estreito,
- ao lado do Bradesco.

VENDE·SE TERRENOS
.
ÓTIMA OPO.RTUNIDADE

R. Gil Costa, 1 terreno C/480,OOm2. ClViabilidade
P/Construção,

R. Renato Ramos da Silva, 1 Terreno, C/360,06m2, Ótima
Vista Pan�râmica, Tratar C/ José Fones 44-0077 e 44-0581 ,

/

VENDE-SE

Um apartamento no Jardim Atlântico com 3 quartos, 3D
andar: Preço de ocasião, tratar pelo fone 44-0548,

,

TERRENO COQUEIROS

Vendo c/372m2, frente p/mar, excelente localização, pela
melhor oferta, Preço bom Cr$ 350,000,00, Tel. 22,0698,

QUARTOS �' ALUGA-SE

Em casa familiar, parasolteiro ou casal sem filhos, Preço
Cr$ 1,600,00 e Cr$ 1,800,00, Fone 22-4770,

VENDE-SE
UM TELEFONE COM'ERCIAL PREFIXO "22", .

,

UMA LOJA NO CENTRO COM ESTOQUE INSTALAÇÕES E CLIEN
TELA FORMADA,
Tratar pelo fone 22'7045,

VEND!E-SE

Telefone 22 - Residencial Cr$ 15,000,00 miais 9 X 313,00,
30 Discos LP - 120 fitas gravadas de fábrica, pouco uso Cr$
4,000,00, Tratar fone 22,3317,

VENDE-SE

Dois telefones prefixo "44", um comercial, um residencial.
Tratar pelo fone, 44,0235,

'

VEND-=:·SE TELEFONES
Dois - prefixo 22 - comercial.

Preço Cr$ 24,,000,00
Tratar fones: 33-1302 ou 33-0124.

PRECISA-SE

Cozinheiro ou Cozinheira, c/prática de serviço Alacarte,
Tratar no fone: 22-4'(70,

O ESTADO - 21 de junho de 1978�

••
'

••
TREVOcopiadora
CÓPIAS HELIOGRÁFICAS· XEROX

PLASTIFICAÇÕES. ENCADERNAÇÕES
SERViÇOS ,DE LEVA E TRAZ

RUA ANITA GARIBALDI, 30 - TEL 22-7970- Fpolis

MAURO MANFFIOLETTI SCARABELOT
VIMÓVEIS

Tudo em matéria de móveis de Vimes, Bambu e Madeira,
Av; Aniceto Zachi, 894 - Palhoça-Ponte de Imaruí - SC.

'

LIMPEZA DE' FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5·

Estreito-Florianépolis - fones: 44-4140344-1996,

COMPANHIA MELHORAMENTOS
DE BLlÍMENAU
COMUNICADO

Comunicamos aos interessados que estamos
recebendo proposta para arrendamento das
dependências do ex-restaurante Aquerium,
até o dia 25 do corrente,

-

Qualquer informação no grande hotel Blume
nau fone (0473) 22-0366 - telex (0473) 220
Blumenau - SC.

'

RUBENS VICTOR DA SILVA
ADVOGADO

Direito Tributário

PAULO ROBERTO M. DA- SILVA
Técnico em Contabilidade

Edf. Aplub - CJ82 - Fone 22-3173

ORA. MOEMA OESJAROINS
GINECOLOGISTA E OBSTETRA

Consultas das 15 às 19 horas, .no Centro Co
merciai Aderbal Ramos da Silva, à Rua Felipe
Schmidt, 21 - 60 andar., conjuntos 603 e 605 -

telefone: 22.0471.

"ORAÇÃO AO DIVINO ESPíRITO SANTO"
,n Espírito Santo, Você que me esclarece tudo, que.âumína todos
os caminhos para'que.atinja o meu )dEjlj\I, VO$-ê que, 1)1.E,i,dá o dom - •

divino de perdoar e esquecer o mal que nfe1lãzém e queê'ni"todos
os instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto

diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar mais urnavez que eu
nunca quero me separar de Você, por maior que seja a ilusão
material, não será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar
com Você e todos os meus irmãos na glória perpétua, Obrigada
mais uma vez:

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer o

pedido, dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais dit'ícil que
'seja, Publicar assim que receber a graça),

..

Agradeço a grande graça alcançada, N,P,S,

Solicita-se à pessoa 'que encontrou urna bolsa ca

panga preta, na rua. Esteves Júnior, perto do Colégio Cata
rinense, contendo vários.documentes em nome de VAL
DEMAR DE ALMEIDA LAURENTINO, o favorde devolve-los
o mais rápido pbsslveí.vlsto estarem fazendo muita falta,
Contactar na rua Esteves Júnior, 183 ou pelos telefones
22-2473, 22-3469 e 22-7236. Gratifica-se muito bem,

DOCUM�NTOSPERmDOS

DOCUMENTO EXTRAVIAQO
Foram extraviados os Títulos Múltiplos das Açóes Nominativas números 1001
a 1100 e 1'501 a 1900, de MÓVEIS CIMO DE FLORIANÓPOLIS S,A" emitidos em

10/04/62, e 24/10/62 de propriedade de OSNY DE LIMA VEIGA, cujos doeu-
mentos ficam nulos. .

.

Florianópolis, 19 de junho de 1978

DOÇUMEN'rO PERDIDO \

Foi perdido a Carteira Estudantil de n,o 7727626/4, pertencente ao

Sr. Sérgio Lima e Silva, residente Cen�ro - Florianópolis,

DOCUMENTO EXTRA"IADe
, ,

'

F()I EXTRAVIADO O T�LO PATRI\1'ONIAL N,O 1188, DO
SAO PAULO, CI,.UBE, DE PRO�IEDADE DO DR.
EDUARDO SANTOS LINS

DOCUMENTO EXTRAVI�DO

Foi extraviado a 1 a via da Guiá de Recolhimenio de n.? 664, do

Dpto. de Estradas de Rodagem, no-valor de 15,000,00, pertencente
a Sociedade Mafrense de Engenharia LIda de Curitiba,

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos os documentos do Automóvel, marca Volks·1300, Placa CH-'

519,6, Cor Vermelho, Ano 1974, Chassis BJ.Q95562 do Sr, Paulo de Siqueira,

CHAPECÓ, 19 de iunho de 1978,

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram' perdidos os docu'mentos do Auto';'óvel Vol.ks Sedan 1300, Ano 1974,
Placas CH-2523, Cor Marrom E, Chassis n,' BJ010088 de Propriedade do SR.
SERGIO BRITO, CHAPECÓ. 19 de junho de 1978,

VENDE·SE POR
ALGUNS TROCADOS:

,a) 1 - Lambreta ano 1971:

b) 1 - Fotocopiadora 305:
Tratar com o Sr. Elias - Rua Santo Saraiva, 1,155 fones 44-1178 e

44-3400,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Confusão na

fronteira? Polícia
diz que não,

Governo argentino
vai soltar 14
peronistas

. Buenos. A,ires - O governo militar argentino soltará 14 diri-·
gentes sindicais peronistas, atualmente detidos sem processo, e'

. estuda a situação de outros líderes trabalhistas presos, infor
mou ontem o arcebispo católico de Plata, Monsenhor Antônio

, Plaza..
O arcebispo, em entrevista, disse que o chefe de Estado havia

lhe �ado essa informação, sem dizer, entretanto, quem seriam
os líderes a serem postos em liberdade. Aparentemente não
consta da l,ista o principal chefe trabalhista do peronismo,
Lorenzo Miguel, líder" do Sindicato Metalúrgico. ,

.

. Monsenhor Plaza disse que Videla lhe havia comunicado que
, já iniciou gestões com. o Ministro 'do Trabalho, general

Horácio Liendo, para".,. resolver a situação 'dos representan
tes sindicais peronistas da mais alta hierarquia que 'se encon
tram àdisposição do executivo na prisão de Magdalena".

, �ntem,circulavam versões na capital Argentina de que Videla
I f havia assinado um decreto dispondo um regime de "liberdade

, vigiada" para Adolfo Perez Ezequiel, escultor, dirigente do
Movimento Ecumênico pelos Direitos Humanos, preso em
abril de 1977. .

Justiça decidirá se

nazistas ,podem fazer

passeata nos EUA
,

. ,

Chicago - Um tribunal determinará se um diminuto grupo de Em outro acontecimento, os funcionários do distrito de Parques
nazistas norte-americanos desfilaria pelas ruas de.Skokie, subúrbio de negaram anteontem que houvessem modificado sua política para facili

Chicago, onde residem milhares de judeus que sobreviveram aos cam- tar a manifestação nazista no Parque Marquette,
pos de concentração de Hitler.

-

Um funcionário do Departamento de Justiça disse, na sexta-feira,
Frank Collin, líder do Partido Nacional Socialista dos Estados Uni- que o'distrito de Parques havia concordado em contar apenas o�nazis

dos, expressou de novo que seu grupo cancelará o desfile de Skokie tas uruíormízados, ao invés de todos os assistentes, com vistas ao limite
marcado para domingo se for autorizado a se manifestar dia 9 de julho de 75 pessoas vinculadas a fiança, no-projetado ato de Parque Mar-
no Parque Marquette, a um quilômetro e meio da sede do grupo nazista quette.

.

no setor sul-oeste de Chicago.
.

A sentença prevista para hoje ante um tribunal se pronunciará em

meio a uma petição dos nazistas de que se anule o requisitô fixado .pelo
distrito de Parques de Chicago de um seguro de 60 mil dólares que há de
fazer como condição para poder efetuar reuniões de 75 pessoas ou mais.

Os nazistas dizem que a cifra de 60 mil dólares, reduzida de outra

fixada anteriormente em 350 mil dólares,
_

é excessiva e lhes .priva de
seus direitos constitucionais de liberdade de expressão e de reunião.

Collin expressou que não considerava provável que não haverá uma

sentença favorável antes de domingo.
Vários grupos judaicos disseram que organizarão uma série de

.

contra-manifestações se os nazistas desfilarem por Skokie, onde uns 40

por cento de sua população de 69 mil habitantes é judaica.
A Liga para a Defesa dos Judeus prometeu recorrer à violência para

impedir o desfile.

.

Curitiba - A Prefeitura de, houvesse algum incidente en-

Dionisio .Cerqueira, municí-
, volvendo brasileiros na Ar

pio catarinense que faz divisa gentina, logo a gendarmería
com a Argentina, informou, nos avisaria e, corno sempre
ontem, não ter conhecimento fazemos, tomaríamos as pro
de conflitos entre um grupo de vidências através de contatos
brasileiros e tropas da gen- informais". O delegado acres

darmeria nacional na região centou que cotidianamente'
fronteiriça de Pinalito e Ber- ocorrem problemas na região,
nardo de Irigoyen. O dele- "sem, no entanto, a menor

gado de Polícia Federal War- gravidade". Ele destacou que
ner Arcoverde, que também esses tipos de problemas são

. negou o incidente noticiado facilmente sanados '''pelo ex-.
há dias pelo jornal "La Na- celente relacionamento entre

cion", acusou est� periódico nós e a gendarmeria nacio-
de "publicar barbaridades". nal", uma polícia fardada de

Segundo o delegado, "se fronteira da Argentina.

Louis Bracl, residente de Skokie, interpôs anteontem uma demanda
ante um tribunal dirigida a bloquear a manifestação, Disse que os

nazistas não estavam legalmente registrados nos escritórios estatais e

que por conseguinte não tinham direito a que se lhe concedesse permis
são. Se fixou para amanhã uma decisão sobre o assuntá.

Mais de 40 grupos de residentes de ascendência estrangeira censura
.

ram a projetada manifestação de Skokie.
Julian Kulas, porta-voz da comunidade ucraniana de Chicago, disse

em entrevista à imprensa, emChicago, que ele e outros líderes de outras

comunidades assistiriam a uma contra-demonstração em Skokie, que
segundo seus organizadores atrairá umas. 50 mil pessoas.

Em Nova Iorque, Bonnie Pechter, diretor da Liga Nacional para a

'Defesa dos Judeus, disse que 134 ônibus com uns 1.800 simpatizantes
do grupo da zona de Nova Iorque sairão amanhã para Skokie,

Portugal vasculha País

em busca do terror7 mo'rt.,os durante limpeza·
'do 'tanque em alto mar Lisboa - A polícia anunciou

ontem a detenção. de 15 pes
soas como parte-de um pro
grama nacional para a prisão
dos responsáveis por 25 assal
tos e bancos, outros tantosnico. \ atentados a dinamite dois as-

As autópsias se iniciarão logo que os corpos, desernbar-. sassinatos, ocorridos nos úl
cados do navio tanque "Anco Duke", domingo, fiquem timos quatro anos.
descongelados nas dependências do Médico Forense de Fontes policiais informa
Honolulu, 'ram que as prisões foram rea-

O barco chegou a Honolulu.seís dias depois que a tripu- ·lizadas à noite, em Lisboa,
lação comunicara pelo rádio que sete homens haviam mor- . Porto, Coimbra, Leiria, Co-.

[: rido enquanto limpavam um tanque que havia transpor- vilha e' Beja, mj�a. Blitz que
, tado sebo animal.

. teve a partrcrpaçào de poli-
O

.

d d· t f
. ,.

britâ
... ciars uniformizados, mem-

serviço e guar a-cos as e uncionanos ntamcos 1DIe
cíaram já �ma investigação das mortes, porém, se realizará
em Los Angeles, Califórnia, porto ao qual se dirigia o

navio, vindo do Japão, uma audiência formal a respeito.
Os mortos foram identificados como o primeiro e se

gundo oficial, ambos britânicos e cinco tripulantes de. na-

cionalidade chinesa.
.

brós da guarda nacional e de
,

tetives.Honolulu, Havaí - Funcionários locais esperavam que
se iniciasse ontem a realização de autópsias nos restos de
sete tripulantes que morreram em alto mar durante a lim
peza de ut;D tanque a bordo de um navio mercante britâ-

A vítima de um dos atenta

dos foi um detetive que estava

investigando as atividades de
elementos ultra-esquerdistas
no Porto .. Acredita-se que
tanto os assaltos como os

atentados a dinamite e .assal
tos a bancos tenham conota

ção política. A polícia anun

ciou que os detidosserão acu

sados formalmente ante a jus
tiça, mas não deu outros deta-
lhes.

.

Caso Letelier: espiã
acusa general Pinochet.

, \ .

Londres - A esposa chilena de um cidadão norte

americano, acusado de ter participado do assassinato do exi
lado chileno Orlando Letelier, assegura que o presidente Au

I

gusto Pinochet, pelo menos tinha conhecimento e aprovou por
antecipação a execução do crime.

Mariana Townley disse à noite numa entrevista dada a BBC
de Londres que tanto seu esposo, Michael Townley, como ela
mesma haviam sido agentes da Dina - a Polícia Secreta Chi
lena. Disse que o presidente Pinochet atraiçoou seu esposo ao

permitir que o FBI dos Estados Unidos o retirasse do Chile..
. A BBC entrevistou a Sra. Townley no Chile, no mês passado.
Ela disse, que estava disposta a declarar isso diante do júri
sumariante nos Estados ,Unidos, que investiga o crime.

.

Michael esteve trabalhando contra o comunismo - di�se a

Sra. Townley para o programa Panorama, da BBC. ."Nós ha
víamos dado todo o apoio e não havia nada mais leal que nós.
Eu creio que Pinochet atraiçoou Michael por nenhuma razão".
"Não creio que os Estados Unidos fiquem satisfeitos apenas
com um pequeno cidadão americano. O que eles querem é o

cérebro, que planejou o crime".

Letelier, membro do gabinete do deposto presidente marxista

Salvador Allende, foi um crítico da Junta Militar 'Chilena do

exílio. A 21 de setembro de 1916, Letelier foi morto em

--Washington por !lma bomba colocada na parte inferior OQ
seu carro. Enquanto continua a investigação de sua morte,
Townley está detido nos Estados Unidos".

O programa da BBC disse que o governo de Pinochet poderia
complicar-se, mediante uma combinação de rumores no Chile

-acerca do c�so Letelier e'p��s�s:fJtrr(o?4fff J)ode�e;r-úa:ç1ps em

relação ao caso pelos Estados Unidos, tais como pedir a extra

dição dosfuncionários da segurança chilena que eram os supe
riores de Townley. A .Sra. Townley disse q_uç o caso minou a

popularidade de Pinochet nas Forças Armadas e nos serviços de

inteligência.

Venez�el CI não irá
expulsar b·rasilei,ros

Brasília - O ltamarati foi informado de que o governador da
província venezuelana de Guayama, sr. Alvarez Fernandez, as

segurou, em entrevista publicada pelo jornai "EI Nacional" de
'Caracas, que somente dois mil brasileiros vivem atualmente
naquela região, e que a maioria deles está em situação regular.

A informação desmente notícias de que o governo da Vene
zuela estaria disposto a expulsar cerca de 75 mil brasileiros que
estanam Vivendo e trabalhando irregularmente em seu territó
'rio. Esta informação, no entanto, não chegou a ser confirmada
oficialmente nem pelo ltamarati nem pela embaixada da Vene-
zuela ern Brasília.

.

.

Cuba acusa a CIA de
torturar casal nos EUA

Nevoeiro paralisa os

aeroportos do Rio
O Aeroporto Internacional

do Rio, pela manhã, sete vôos
nacionais tiveram, atraso, e

II internacionais, para saí
das, além de atrasos, também
para os aviões que deveriam
chegar - II do exterior e 4 do
interior. do País.

Somente a �artir das 9
horas os aviões começaram a

levantar vôo do Galeão. O
primeiro avião da ponte aérea
partiu para Brasília depois das
nove horas, embora seu horá
rio estivesse previsto para às 6
da manhã.

. ""'
Durante o período de fe-

chamento do Galeão, os vôos
internacionais foram desvia
dos para Viracopos,· São
Paulo. Nos aeroportos do
Rio, durante toda a manhã
foi intenso o movimento 'de
passageiros.

As' lanchas que fazem a li
-gação Rio-Niterói também ti
veram problemas devido ao

nevoeiro, gastando quase
meia hora. no trajeto, nor

rnalrnente, a , feit.o�r lm 20
minutos.

Foi muito denso onevoeiro
nas estradas, principalmente
na região das serras, mas a po
lícia não registrou acidentes.

Rio - Um denso nevoeiro, que
nào estava nas previsões 'da
meteorologia, paralisou du
rante quatro horas e 15 minu
tos ontem de manhã - das 5h
as 9h15m - áS atividades. dos
aeroportos Santos Dumont e

Internacional do Rio de Ja
neiro.

Devido à impossibilidade
das operações de pouso' e de
colagem, o movimento no

terminal do Internacional,
pricipalmente no setor domés
tico, foi dos maiores, embora
não tivessem sido registrados
congestionamentos.

Foi a terceira vez em cinco
diasque os aeroportos preci
saram ser inteiramente inter
ditados. Todos os vôos pro
cedentes do exterior que deve
riam pousar no Rio até as

8h)Om foram desviados para
o aeroporto de Viracopos em

Campinas, São Paulo.
Além da interdição, o Ae

roporto Internacional do Rio
de Janeiro ficou ontem até as
18 horas com' a sua ilumina
ção limitada em 25 'por cento'
da carga .norrnal, para execu

ção de serviços de manuten

ção preventiva na subestação
principal.

GALEÃO

.. Bomba estoura saguão
I

do hotel. M uita correria.
impor' ao estabelecimento o

sistema de proteção sobpa-
gamento.

.

As autoridades informa
ram que o porteiro se ausen

tara de seus postos momen

taneamente ao explodir a

bomba, que foi lançada por
um.desconhecido.

{

Turim- Itália - Uma potente
bomba que explodiu, on

tem, no saguão do Hotel
Statuto, no centro de Turim,
caus�u grandes danos e o

pânico entre os 'hóspedes e

moradores da área, porém
não feriu ninguém, se

gundo informou a polícia.
A explosão danificou

também alguns veículos es

tacionados em Fre nte ao

hotel e partiu os vidros de
várias janelas.

A polícia disse que o

atentado Foi, provavel
mente, obra de um grupo de

. chantagistas que tentarn

Cap·itão morre afogado
.no porão do nevio

México - O barco atuaneiro norte-americano "Liberty Bell"
afundou na manhã de anteontem em águas de San. Carlos,
Baixa Califórnia e seu capitão e O chefe de máquinas morreram

afogados na sala de máquinas, enquanto os outros nove tripu
lantes foram resgatados por uma embarcação pesqueira mexi
cana, segundo informou a Marinha de Guerra -do México.

Informou-se que o "Liberty BeU" havia emitido um pedido de
socorro qu� foi captado pelo Serviço Mexicano de Guarda
Costas, que despachou o pesqueiro "Cuahutemos" para salvar
os nove sobreviventes ..

A identidade dos mortos e sobreviventes não foirevelada. Os
sobreviventes.se encaminharam ontem ao porto de La Paz,' .

,.

Baixir�al.i!qrrii:a, se�ppd"O'porta-voz'da'MaffIfha'>N1ex1eàfia. i •
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Em outros atentados, o

carro de um comerciante de
Turim foi dinamitado, an

teontem, e uma bomba dJ
fabricação caseira foi lan
çada, na madrugada contra
os escritórios da companhia
telefônica italiana.

F:aleGimentos
Estas são as pessoasque faleceram ontem, nos hospitais e

.

'em suas residências:
Adriana Florêncio, 17 dias de vida, do município de Carie

linhas; causa. mortis: choque hipovolêmico.
Ana Paula da Silva Vieira, 2 meses, de Florianópolis; dis

túrbio ácido básico.
.

Antônio Bernardo Domingues, 74 anos, casado, residia
em Coqueiros; insuficiência respiratória.
Lili Konell Cabral, 67 anos, viúva, residia em Florianópo
lis; hemorragia cerebral.

José Martins, 2 dias, de vida, de Palhoça; colapso circulató
rio.
Maria Bernardina Paranhos, 67 anos, viúva, residia em

Capoeiras; choque septico, broncopneumonia,
, ,ITAJAÍ

Antônio Manoel da Silva, 78 anos, Casado, 2 filhos, 6
netos. Faleceu às 15h30 do dia 19 de junho, no Hospital
Marieta Konder Bornhausen, residia à rua Imaruí, 309,
Itajaí. ..
João Francisco Nardes Júnior" 80 anos, viúvo, 3 filhos, 18

�

netos, 4 bisnetos; faleceu em sua residência, à rua Joaquim,
José de Freitas, às 16 horas do dia 19 de junho,

' .

Aldeci Fernandes Bezerra, 12 dias. Faleceu às 17h50 do
dia 19 de junho, na residência de seus pais, à rua Antônio;
200,
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Juiz acusado 'de agredir
Presidente do, TRTjMG

Belo Horiúmle - Num ofício

que acaba de enviar aos ministros
da Justiça e da Educação, o téc
nico judiciário Ari Cesar Pimenta
de Portilho, acusa o ex-presidente
ao Tribunal Regional do Tra
balho da 33 Região, juiz Paulo
Emílio Ribeiro de Vilhena, de

agredir à socos o ,atual presidente,
Sr. Orlando Rodrigues Sette,
após discussão em torno de
nomes que iriam compor a lista
tríplice para escolha de novo juiz.

Sua atitude, baseada no artigo
194 do Estatuto dos Funcionário,s
Públicos Civis da União, deverá
evitar o ocultamente do caso,
ocorrido hà II dias e suscitar um

inquérito por falta de decoro e de
sacato a autoridade. Segundo ele,
o fato, "foi assistido por advoga
dos, partes, ju(zes e funcionários,
já sendo do conhecimento público
"e veio máis uma vez, atestar o

desencontro e o descalabro que
impera naquela casa de justiça".

O secretário Geral do TRT-33
Região, Luis Mauricio de Aze
vedo Sette, evitou anteontem uma

entrevista com Q pai, presidente
Orlando Rodrigues Sette, esclare
cendo ele próprio o incidente, que
disse não ter passado de uma dis
cussão verbal.

. Mas, segundo o denunciante, a

troca de socos e pontapés entre os

dois juízes resultou em arranhões
no rosto do presidente, que teve

seu terno danificado e a ameaça
de infarto _. a pressão subiu a 22 -

evitando com l! presença de um

médico mandado chamar pelo
filho Luis Mauricio.

O problema teve in'ício quarido
o juiz substituto Olimpio TeixeIra
Guimarães faleceu, no início
deste mês. Ele era cabeça da lista

. tríplice para nomeação do juiz
efetivo para o TRT-33 Região, e

em seU lugar o presidente do Tri·
bunal queria indicar o juiz Nei

ADMITE Proenca' Doyle, o quarto mais vo

tado para, alista, existia um certo

consenso a este respeito, à exce

ção do juiz Paulo Emilio Ribeiro
.

de Vilhena, ex-presidente da Casa,
que preferiu urna votação para
,uma nova lista.

,

Antes de abrir a reunião Plená
ria Ordinária, para decidir a ques
tão, no último dia 9, ele chamou
ao seu gabinete o juiz dissidente,
para tentar convencê-lo; estava

, presente o juiz classista José Nes
tor Vieira, representante de em

pregados, que ao intervir na dis
cussão, apoiando O presidente,
acabou por irritar o juiz Paulo Vi
lhena; que acabou partindo para
a a agressão aos dois. A sessão foi
finalmente presidida pelo juiz
Alfio Amaury dos Santos, "em
virtude de ausência justificada do

presidente" conforme. resolução
administrativa nO 27/78 que soli
cita a devolução da lista tríplice
para "últimas providências".

PO.RTEIROS E ZEtADORES:

Experiência comprovada, boa apresenta
ção, para trabalhar em edifício gabari
tado na Beira Mar Norte, idade 35 a 45,
aru s.

. ÓTIMO SALÁRIO, E EXCELENTE AM
BIENTE DE TRABALHO.
FAVOR NÃO SE APRESENTAR, QUEM
NÃO PREENCHER OS REQUISITOS
ACIMA.

México - O jornal cubano "Granrna" publicou; segunda-feira, um

suposto documento secreto da Agência Central de Inteligência dos
Estados Unidos (CIA) no qual se afirma que esse organismo pressionou
o casal Rosemberg, setenciado à morte há 25 anos, por espionagem,

.

para confessar um delito que. não havia cometido, divulga a

agência "Prensa Latina" em despacho r.ecebido nesta capital.
"Um documento secreto da CIA datado de 22 de janeiro de 1953, seis

meses antes 'da execução da cadeira-eletrica de Julious e Ethel Reasem
berg, detalha o plano desse organismo de espionagem para obter um-a
confissão forçada do casal sobre sua suposta colaboração em fa�ior da
União Soviética", continua o despacho da Prensa Latiria. '

\
"O documento da ClA foi obtido recentemente por uma organização

norte-americana", assinala o jornal cubàno sem mencionar seu nome.

O plano da CIA pretendia que os Rosemberg, em troca de uma

comuta�ão da pena, se somassem a c<lmpanha ps'icológica da guerra fria
contra o movimento comunista 'intematíonal, para o que se utilizarja Q
chamado "caso dos judeus".

.

"As proposições da CIA deveriam ser executadas por emissários do
culto israelita "suficientemente inteligentes" e com antecedentes radi
cais ou de compreensão sobre o radicalismo, e com conhecimentos de

j!lsiquúltria", segundo o texto do comento reproduzido em "fac-simile"
pelo periódico "Granma", de acordo com a "Prensa Latina". .

I

"A Gata Ga execução deve ser adiada até que os emi.ssários determi
nem se os Rosemberg estão ou não interessados em discutir o assunto.
Se não estiverem, a execução deve ser levada a efeito e os emissários

. ��vem guardar silêncio absoluto", fi�aliza a agênoia' "Prensa Latina".

'RLGlJEM
LHE'

.�
NÓS

COBRAMOS!
QU8iquer espécie de
dív'da em qualquer
parte do País (Che�
ques, Promissórias,
duplicatas, aluguéis,
etc .. ) Não recebemos
nenhum tipo de taxa
antes de efetuarmos o

serviço contratadó.

Além de narrar esses aconteci
mentos ao ministro 'Armando
Falcão da Justiça, o Sr. Pedro

Benjamin Vieira, o técnico judi
ciário enviou tambem ofício ao

.
ministro da Educação, Sr. Euro
Brandão, ·pois o juiz Paulo Emilio
Vilhena integra a lista para a es-'
colha do novo diretor da Facul·
dade de Direito da Universidade
Federal de Minas Gerais.

O Sr. Ari Portilho diz que so

freu, desde outubro de 1975,
quatro súspensões pelo Sr. Paulo
Vilhena por ter denunciado cor

rupções administrativas dentro
do Tribunal eem outubro de 1976
foi agredido por ordem do então

,presidente do TRT, juiz Paulo de
Vilhena, após tê-lo denunciado
pelo mesmo motivo. O processo
por agressão corporal encontra-se

arquivado na Secretaria de Segu
rança.

TERRENO EM CANASVIEIRA'S
VENDE·SE

1Q - Um terreno c/área de 840m2
2° - Terreno c/área'de 1.200m2
3° - Terreno c/área' de 1.580m2CECOPE - Central de Cobranças e ,

prestação de serviços SIC Ltda.
,

.

Rua Felipe Schmldt, 58 - conj. 305
Fone 22-0211 - Florianópolis - se.

.

. .,

frente p/O
mar.

Tratar - Rua João Pinto, 21 - conj. 1 Fone
22-2082 - CRECI 078

Na hora de investir,o seu 15� nãose deixe levar por conversa.

m
administrado pelo Banco (l)aisonnave de Investimento S.R.

Rua XV de Novembro, 1376 - Fone: 22-2660

Fundo. (l)oisonnojve 157
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Didática também se arquiteta
O curso de Arquitetura da nossa Universidade
Federal vai mal. obrigado. Dizem que o nível
dos professores, salvo honrosas exceções, não é

. lá essas coisas, baixo mesmo afirmam interessa
dos, onde a falta de didática é ponto comum

entre a maioria.

está, a tentação é grande e bico pra que te quero:
e passam a trabalhar com todas as suas réguas,
pranchetas e idéias. Logo, bico por bico...

A falta de didática é tão notória que há uma

professora, por exemplo, que simplesmente ig
nora o que é dar aula e transfere todo o pesado
fardo gue lhe foi confiado, aos seus já irritados

pupilos: alegando modernos métodos de ensino,
a cada aula convoca a rapaziada - um de vez

pra slrbstituí-la através apresentação oral de
trabalhos que ficam no ar.

São recém formados arquitetos provenientes de

plagas outras - de preferência dospampas -

sem maiores experiências tanto no ramo quanto
pedagógica, preferidos em favor de experimen
tados profissionais locais que, segundo orienta

'ção, "fariam do curso de Arquitetura apenas um

bico a mais - e porisso buscamos professores de
fora, desses que possam se dedicar inteiramente
aos alunos".

O pessoal discente; já pra dissidente, está solici
tando à Coordenadoria do. Curso, por favor,
que divida os 15 mil cruzeiros destinados men

salmente a tal professora entre os diversos alu
nos, pois a própria, por lá, nada mais faz do que
simples figura ..

Só que. aqui chegando, com ordenado a base de
15 mil cruzeiros mensais, e a vida _::ara como

Vejam se não parece
filosofia ilhoa:

as velhas dívidas
a gente esquece;

as novas,

deixa-se

envelhecer ...

Ligia Ramos,

uma beleza

que dispensa
legenda, em

foto de W.

O. de Oliveira.

o calçadão da Felipa, entre o malandro horário de 5 às 7 da tardinha,
está que está, aquela loucura do pra lá e pra cá, festival de olhares

principalmente dos mais diversos executivos que acabaram de exe

cutare pra casa não- estão a fim de se mandaf.

Sábado pela
madrugada, quando da
boate da Engenharia,
di�ersas pessoas

não quiseram
acreditar no que
viram: fidedigna
fonte afirma que
uma magnifica e

universitária figura,
agachada entre os

carros, . esvaziava

pneus dos que por azar

e�tavam estacionados
em cima das

calçadas rente a

Reitoria, vizinhança
do prédio onde
saracoteia

a boate. Será?

�, .

-_,�

E como o negócio é partir pra outra, mais amena e 'excitante, lá
ficam eles, com pretextos de se deliciarem com as vitrinas, com um

. olho na moda, outro na multidão, que pode ser que entre muitos

apareça aquela que dê asas aos seus anseios eróticos.

E caso frutifique alguma transa, é por ali- mesmo, pelas proximida
des, dentro do carro, sob a ponte Colombo Salles que, com esse

vento sul, não há voyeur que se aventure. O problema é se o carro

encalhar naquela larnaçada toda lá ..

•

Aquele carro

que perambulava lá

pelas bandas de
lndaial neste último

.

final de semana,

em prováveis visitas

eleitoreiras, não
tinha como letras
iniciais na sua placa
a sigla AC conforme
a coluna de ontem

andou soltando por
um erro qualquer
de "Falta de atenção,
mas sim, é claro

(senão não teria graça),
CE, o que o

entregava corno sendo
carro oficial, do
Estado. Aliás, CE 0883.

O Consórcio Nacional 'Ford acaba de dar mais uma demonstração
do pouco caso dispensado aos seus consorciados.

Leitor da coluna, inconformado, informa que esta esperando há

mais de 50 dias pra receber o seu carro já "sorteado"·- e olha que
nesse longo espaço de tempo, � infelizardo telefonou e telegrafou
pros seus (ir) responsáveis. E, é claro, jamais recebeu qualquer papo
em troca, qualquer desculpa que viesse amenizar a situação.

Mais um flagrante caso de desrespeito ao já consumido consumidor.

. Se IPM fosse coquetel, seriam

os primeiros a chegar
O Comando da Polícia Militar do Estado ins

taurou inquéritos com vistas a apurações do

comportamento de seus subordinados quando
das grosseírasmanifestações populares que co

memoraram a vitória do Brasil sobre o Peru, já
fartamente divulgados 'por todos os jornais e

canais locais.

de nada. Eu nem fui à janela. Não sei do que
estão falando. Passar bem". E dá-lhe a desligar
telefone assim, no ato.

Que coisa mais feia. A'fina'l, vocês deveriam dar
uma VOZinha a essse IPM que nada mais quer do

que apurar verdades. Afinal, na hora do rolo,

pelo que se queixaram.foram os mais atingidos,
"um horror" - e agora, assim, sê omitem?

Como a arena de combate foi justo a frente [de
chiques ediffcios beira-.marinos, de onde, dizem,

.�m.os primeiros gritos de socorro à Poli

, ' p 'lÍlquérito Policial Militar solicitou pre
senças de alguns moradores dos ditos a fim de

dizer o que é que viram e ouviram. E sabem o

que é que alguns tiveram a audácia de respon

der?"Manisfestação? Que manifestação? não sei

Quer dizer que preferem pagar do próprio bolso

os estragos acontecidos nas suas portarias - e

até mesmo em certos apartamentos (como o

caso daquele foguete que estourou justo em

cima dc um espelho de cristal que jazia no canto

de um rico salão)-do que auxiliar na apuração
de verdades?

Procedente do Rio de Ja
neiro está chegando hoje
a nossa cidade a elegante
Sra. Nazareth Seco do
Amaral, proprietária da
indústria Bambinella, A
Sra. Seco Amaral será

hóspede do Florianópolis
Palace Hotel e aqui na

capital fará apresentação
da coleção Bambinella
78.

x-x�x

A Ação Cívico Social,
lançada pelo general José
Maria de Toledo Ca
margo, comandante do
Grupamento do teste
Catarinense, terá início
dia 10 do próximo mês.

x-x-x

A Fundação Catarinense
do Trabalho firmou con

vênios com a Secretaria
,

da Saúde e com a Funda
ção Catarinense do Bem
Estar do Menor.

x-x-x

Recebendo cumprimen
tos pelo seu aniversário
hoje, o Sr, Arno Kriger.
Logo mais o casal recebe
convidados para um jan
tar.

x-x-x.

,O deputado e Sra. Murilo
Canto, com um grupo de
amigos foram vistos jan-
tando no movimentado
restaurante Lananeide.

x-x-x

O engenheiro agrônomo
. Renato Heyas, viajou -

. .

para a Alemanha onde Dos_casaIs Jaymor GUl-

participará do 9.0 Semi- ma.raes .Collaço e Lauro

nário para Promoção da LUIz Linhares, estamos
recebendo convite para aJuventude no setor rural. .,

ia d
'

cenrnorua o casamento
x-x-x

de seus filhos, Elizabeth e

Lauro. A bênção será às
19,30 horas na Capela do

.

Colégio Catarinense dia.S
próximo', O s convidados
das famílias Collaço e Li
nhares serão. recepciona
dos no salão de festa do.
Clube Doze de Agosto.

A diretoria da Ordem dos

Advogados do Brasil,
seção de Santa Catarina,
no salão dourado do Flo
rianópolis Palace Hotel,
recebeu convidados para
um grandejantar.

x-x-x x-x-x

Cristina Rocha Nunes

, De passagem para a ci
dade de Blumenau, al-

6,n,oc,ei no Itapema Plaza

Hotel, onde mais uma vez

apreciei o perfeito serviço
e correto atendimento
daquela eficiente equipe
que está sob o comando
do Sr. Papi.

x-x-x

Na semana que passou, o

general Toledo Camargo,
Comandante do Grupa
mento do Leste Catari
nense visitou a Cidade de

HORÓSCOPO

ÁRlES - Dia dos mais afortuna
dos para você, mas desde. que
evite a indecisão. Deverá, tam
bém impor sua personalidade ao

tratar com terceiros para que seu

crédito e reputação aumentem,
Bom ao amor.

TOURO - Dia em que tudo po
derá acontecer a seu favor. Oti
mas oportunidades de ganhar di
nheiro ein negócios, pelo esforço
no trabalho e pela influência dos
amigos ou nativos de Libra. Êxito
amoroso e sentimental.
GÊMEOS - Dia muito positivo,
mas terá certa tendêricia ao ner

vosismo o que deverá ser evitado,
para não complicar as coisas que

,
estão ao seu favor. Elevação ma

terial e profissional pode ser espe
rada a partir de hoje.
CANCER - A partir de hoje tudo
tende a melhorar sensivelmente
para você. A personalidade irá
elevar-se bastante, suas condições
sociais se exaltarão e a saúde tam
bérn. Contudo, evite abusos e

precjpitações.

OMAR CARDOSOJ
LEAO - Uma fase difícil, em que tas dificuldades e oposições se ini
deverá agir com muita cautela,

.

cia para você, Mas como nasceu

otimismo, inteligência e vivaci- em Sagitário e possui uma forte
dade, para que tudo saia a seu personalidade, deverá usar todo
modo, se inicia hoje, Cuide da seu tato e inteligência para ir cada
saúde, de seu crédito, de sua repu- vez melhor. Cuide da saúde,
tação e evite acidentes.
VIRGEM - Dia tranquilo. Rece
berá boas propostas de negócios
ou associações, fará excelentes
contatos pessoais e muito lucrará
com as novas amizades que fizer,
Feliz para receber ou fazer visitas
e amar.

LIBRA - Hoje tem início uma

fase astral em que marcará sua

ascensão e prosperidade profis
sional e social. Mas aja com pru
dência e confiança em si e não
descuide de suas obrigações fami
liares.
ESCORPIÁO - O pior já passou.
pois a partir de hoje, o Sol passa a

transitar pela sua Nona Casa As
tral, o que deverá melhorar bas
tante suas condições de sucesso

geral e lhe trará a paz de espírito
de que está necessitando.
SAGITÁRIO - Um mês de mui-

CAPRICORNIO - 'Boas notícias
estão' previstas para você hoje. O
fluxo é dos melhores as associa
ções, ao casamento, à vida conju
gal e para unir-se a outra pessoa.
Contudo, tome cuidado com os

inimigos declarados.
AQUÁRIO - Favorável as quest
ões profissionais, principalmente
se está bem apoiado por pessoas
que exercem poderosa influência
em seu trabalho. Ótimo, também,
para poupar seu dinheiro e para o

amor e saúde.
PEIXES - Procure levar seus

planos por um caminho seguro e

tranquilo, pois a fase que ora se

inicia muito o favorecerá neste
sentido: Êxito amoroso, em jo
gos, sorteios e na loteria. Boas
noticias virão.

CINEMA

CineCecomtur-Às 14.16;
19h45min e 22horas. Valen
tino, com Rudolf Nureyev e

Leslie Caron. Censura 18
anos,

São José, às 15, 19h45min e

21h45min, e Jalisco, àsZüho
.ras, Lúcio Flávio - O Pas
sageiro da Agonia, Regi
naldo Farias e Ana Maria

Magalhães. Censura 18 anos.

Coral �As 15, 20 e 22 horas,
,O Trapalhão no Planalto
dos Macacos, com Renato
Aragão e Dedé Santana, Cen
sura livre,
Ritz - Às 17, 19h45min e

2lh45min, Os Amores da
Pantera, com Vera Jimenez e

Paulo Cesar Pereio. Censura
18 anos.

Boxv - Às 14 20 horas, A
Vingança dó Além, com Jean
Michel Vicent e Marilyn Has
ser, e Dois Vigaristas em

Nova York, com Michael
Cane e James Caan. Censura
18 anos'.

Glória - Às 20h, :4. Escurí-

dão é Amiga dá Morte, com

George Hilton e Femi Ba
nussi: e Kunz-Fu é a Arma da
Minha Lei, com Chally Shell e

.

Voo Soon Jim. Censura 18�
anos.

Rajá - Às 20h, Um Virgem
na Praça, cOITI Flavio Miglia
cio - Censura: 18 anos.

.. \

TOMAZ REFRIGERAÇAO./

Agora Também em, JOINVILLE à
Rua: BLUMENAU, 23 F:one 22-5273

Tudo para Refrigeração.

Criciúma.
x-x-x

A· Aliança Francesa de

Florianópolis vai minis
trar cursos superintensi
vos de francês, que terão
início dia 3 do próximo
mês. As inscrições pode
rão ser feitas em sua nova

sede, a 'rua Araújo Fi

gueiredo; 22,
x-x-x

Hoje e amanhã no Teatro
Álvaro de. Carvalho,
ainda será apresentada a

'peça "Pluft O Fantas
minha", pelo grupo Gal
pão, sob a direção de
Fernando Luiz Andrade.

x-x-x

Recebendo cumprimen-'
tos pelo cargo que vai as

sumir no Clube Soropti
mista de Florianópolis
Stella Maris Píazza
Souza.

,
x-x-x

Amanhã, a Sra. Vilma

Cardoso recebe na casa

de chá Sinha Chica, um

grupo de Sras. de .nossa
sociedade.

x-x-x

Continua. sendo apre
ciada e bastante discu

.

tida, a coletiva de artistas
de Joinville que está em

exposição no salão nobre
I

do Palácio Barriga
Verde,

x-x-x

A sociedade prepara-se
.para a cerimônia do ca

samento de Morgana Bit-
.

tencourt e o médico Her
cílio Ivo Varella, mar

cada para o próximo dia
f. o às 20 horas na Cate
dral Metropolitana.

x-x-x

A Companhia de Tu
rismo e Empreendimen
tos de Santa Catarina,
empresa vinculada à Se
cretaria da Indústria e

Comércio, já deu entrada
no Ministério da Indús
tria e Comércio, para a

devida aprovação, com

projeto da viabilidade
econômica da I, a Feira da

Pequena e Média Indús

tria, que promoverá, no

Centro de Promoções do
Balneário Camboriú, de
15 a24 de setembro vin
douro.

X-XrrX

Com a presença-de gente
bonita e elegante de nossa
sociedade, foi bastante
movimentado o bar do
Floph, na semana que

.

passou.

, ,

I

'x-x-x
Cristina Rocha Nunes,
um broto que já é assunto
em sociedade, pensa se

riamente no "Debüt" e na

festa de seus 15 anos.

FRIGORíFICO SEÁRA S/A.
CGC-MF. 86.261.337/0001-10-SEÁRA-S.C.lNSC. EST.

250,225,565

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

São convidados os senhores acionistas do Frigorífico
Seára S/A., a se reunirem em assembléia geral extraordi
nária, no dia 30 de junho de 1978, às 10 horas na sede,
social, sita à Av. Paludo S.N. na cidade de Seára,(SC), para
deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA:

1 - Aumento do capital social de Cr$20.5QO.000,00
para Cr$ 23.700.000,00 com aproveitamento de reservas

legais.

2 - Conseqüente alteração estatutária.
3 - Outros assuntos de interesse social.

Seára, 19 de junho de 1978 - A DIRETORIA,

COMPANHIA INDUSTRIAL SAXONIA
\ CGC/MF 84.148.469/0001-62

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

I'

Convocamos os senhores acionistas da Companhia ln
d ustrial Saxonia a comparecerem em sua sede social, à rua
Dr. Nereu Ramos, n,094, em lbirama SC, às 10 horas do dia
29 d� junho de 1978, afim de realizarem Assembléia Geral
Extraordinária, com a seguinte

ORDEM DO DIA:

1.° -Aumento do capital social de Cr$ 2,380,000,00 (dois
milhões trezentos e oitenta mil cruzeiros) para Cr$
3.735,000,00, através de: a) lncorporaçãoda parcela de Cr$
595.000,00 (quinhentos e noventa e cinco mil cruzeiros) do
Fundo de Reserva'ParaAumentodo Capital- Lei 4357, com

a consequente.distribuição gratuita de 595,000 (quinhen
tos e noventa e cinco mil) ações Ordinárias Nominativasde
Cr$ 1,00 (hum cruzeiro) cada uma, na proporção de 25
novas ações para cada 100 possuídas e b) Incorporação de'
Cr$ 760.000,00' (setecentos à sessenta mil cruzeiros) pro
vindos da subscrição e' integralização em dinheiro de
760.000 (setecentos e sessenta mil) ações preferenciais
nominativas: sem direito a voto, pelo Programa Especial
de Apoio à Capitallzação de Empresas - Procape - con
forme autorização da Assembléia Geral Extraordinária'de
06 de fevereiro de 1978,
2,° - Alteração do Artigo 4,° do Estatuto Social.
3,° - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

lbirama, SC, 13 de junho de 1i�78
Arnaldo Sentieiro Marchesini

Diretor Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"ESTÁ FALTANDO
AUTORIDADE E

. .

CORAGEM" PARA
REABRIR HOSPITAL

Aloísio Piazza
Vários representantes popu

lares na Assembléia- Legislátiva
do Estado e na Câmara Munici

pal de Vereadores confirmaram

o deficiente atendimento

médico-hospitalar na Capital.
Sobre a demorada abertura do

Hospital do Inamps no Estreito

(antigo Sagrada Fàmília), cul

pam a falta de coragem das au

toridades catarinenses e a falta

de autoridade do ministro da

'Previdência.Social, Nascimento

e Silva, para determinar a, tão

esperada abertura, uma vez que
o mesmo conhece demais o pro-

,

blenia que está impedindo o

funcionamento do hospital, um

dos mais bem aparelhados de

Florianópolis.' Com relação à

afirmação do presidente da

Fundação Hospitalar de Santa

Catarina, Ney Gonzaga, de que
"as lideranças vivas já deviam
ter se manifestado para forçar'a
labertura do Hospital do

Inamps", os deputados e verea

dores disseram discordar, por

que elas (as lideranças) já se ma

nifestaram juntamente com a

Associação dos Hospitais, O ve

reador Michel Curi classificou

de "pura demagogia" a alegação
do presídenee, da FUndação
Hospitalar, 1: ... rr�

"MANDAR ABRIR"

k •

Segundo Curi, desde o Go

'vemo Celso Ramos os gover-
.

nantes que Q. sucederam não

mais ampliaram o número de

leitos na Capital. "Se o pro
blema é leito, a solução é man

dar abrir o Hospital do Estreito

e esperar para ver se alguém tem

coragem de fechar", Argumen
tou o vereador da Arena que se a

razão da não abertura é profis
sional técnico, uma saída provi
dencial seria a contratação de

emergência, Disse também 'que
o próprio Inamps possui técni

cos no Àmbhlatório Central e

poderia aproveitá-los.
Comentou Curi que o Hospi

tal do Estreito, hoje pertencente
ao' Inamps, não pode mais re

tomar aos.seus antigos proprie
tários pelo vultuoso investi
mento na obra. Entende que o

governo'do Estado perdeu a

oportunidade de prestar um

grande serviço à comunidade

florianopolitana, deixando urna
primeira grande 'obra, Criticou
ainda Curi que os recursos para
o .estádio de futebol, já aplica-

Edson Andrino .
Afonso Veiga Filho

o deputado Homero Gomes

dos: eles seriam suficientes para

termiriar, equipar e colocar em

funcionamento o Hospital das

Clínicas da Universidade Fede

ral de Santa Catarina, "E Ómais

grave, ainda, é que para a cons

trução do estádio foi criado um

grave problema social, com' �
formação de uma favela no

Pasto do Gado que dá pena só

em olhar".

PRONTO-SOCORRO

O atendimento médico

hospitalar de emergência ainda

é falho, A opinião é do vereador

do MDB, Aloísio Piazza, afir
mando que a situação é .essa

porque falta' um Pron]o
Socorro .para atender na área

dos municípios, considerando

se que os postos médicos muni

cipais não prestam o devido

atendimento. Admite, entre

tanto, que o atendimento para

problemas do coração efraturas

.
diversas está entre o bom e o

razoável, "mas não é ótimo".

Para Piazza, o problema
maior dos hospitais severifica

na hora do intemamento e, jus
tamente por este motivo, muitãs

pessoas, principalmente do in

terior da Ilha, aparecem na Pre-:

feitura implorando 'a interven

ção dos vereadores, que dificil

mente conseguem esta ajuda,
em' razão da falta de lei tos nos

'hospitais da Capital.

Disse o vereador oposicio
nista que "forças vivas e repre
sentativas da comunidade",

como a Câmara Municipal e a

Associação dos Hospitais, já se

manifestaram através de reque
rimento ao Governo do Estado

e ao Ministério da Previdência e

As�isiência Social solicitando a

imediata abertura do Hospital
Florianópolis, o que viria solu-

cionar por alguns anos a defi
ciência de leitos. Para ele, "está
faltando autoridade e coragem"
para determinar a abertura do

Hospital do Inamps.

Completou Piazza que mui
tos amigos necessitados apare
cem em seu escritório recla-'
mando da fila e do atendimento

do novo Inamps. Na semana

passada, Armando 'Martins
C'Mandico''), ex-jogador de fu

tebol do Paula Ramos e figura
conhecidíssima na cidade, che
gou no escritório por volta de II

horas lamentando que havia fi

cado desde as cinco horas da

manhã-átê-íl horas'na fila';Jp\ira
pegar ficha para a' espbsfil �e
está doente, mas não conseguiu
médico, devendo voltar na pró
xima semana para tentar nova

mente.

.

Para o vereador Afonso

Veiga Filho, do MDB, a não

abertura do hospital do Estreito

"caracteriza o desprezo do Go
verno pela saúde pública. Só se

fala e se faz demagogia, mas na

\hora de atos reais em favor 'da
saúde popular, nada é feito".
Ainda sobre o aspecto da saúde

pública, criticou o vereador que'
o fato se repete também na área

de saneamento básico, como

água e esgoto.
Entre as queixas mais ouvidas,

dos populares na Câmara Mu

nicipal, o vereador Edson An

drinos destacou o atendimento

de emergência no período da

noite. Outra queixa maior

apontada pelo representante do

MDB foi a fila doInamps, que,
segundo de, não acabou e está

maior do que há quatro anos

atrás, "U TI Pronto-Socorro que
não fosse muito atrelado a ou

tros órgãos", foi a solução apre
sentada por Andrinos para .so

lucionar ._:_ em parte - o aten-

Michel Curi
-,

dimento hospitalar, "pois ali

viaria a emergência dos hospi
tais".

Outro problema da deficiên

cia hospitalar, segundo Michel
Curi, é atribuído ao fato de Flo

rianópolis reunir os maiores re

cursos em termos hospitalares,
"fazendo com que muitas pes
soas desçam de ambulância' do

sul do Estado e do Vale do Ita

jaí, à procura de internamento e
de tratamento a diversas deen

ças".

"UM ABSURDO"

O deputado e médico Ho
meroAe'Miliand'a.Gonies consi

deítí)(QIfil�osúTdó' !ilã<Y'feréin
aberto ainda um hospital mo

delo, como é o hospital do Es
treito, "Ninguém pode admitir

esta situação quando o Hospital
de Caridade e o Celso Ramos

(Servidores) estão lotados e a

falta de leitos é grande".

Segundo afirmou, o pro
blema hospitalar em Santa Ca
tarina e no Brasil é grave porque'
a falta de leitos é também muito

. grande. O médico e deputado
Homero de Miranda Gomes
condena o erro de planejamento
do Governo Federal em forne
cer verbas específicas para cons
truir um estádio de futebol numa

cidade que tem carência de hos-

pitais.
'

O deputado arenista acha
muito válido e importante este

interesse da imprensa em levan
tar o problema da deficiência

hospitalar e sugere a formação
de uma mesa-redonda entre de

putados e pessoas influentes da

sociedade, visando forçar a

abertura do Hospital Florianó

polis do Estre'ito e também

apressar a construção do Hospi
tal das Clínicas da UFSC.

o Inamps e os doentes de Tubarão

, '

,

. Em nota oficial disxribuída

ontem, o gerente regional do

Inamps, Laélio Luz, responsa
bilizou este jornal de "incompa
tibilizar ainda mais a população'
previdenciária com os dirigen
tes da Instituição", ao informar
em sua edição do dia 17 último

que quatro segurados estão

condenados à morte porque o

lnamps suspendeu o tratamento

denominado Diálise Peritonial.

Na mesma noia;o Sr.1.aélio

Luz-explica que os critérios de

: terminados pela Secretaria de

Assistência Médica. fazem parte
de um conjunto de medidas que
visa selecionar os pacientes
Portadores de insuficiência
renal terminal, e candidatos po
tenciais a uma recuperação total
e definitiva, através de um pro
grama de transplantes renais,
realizados por equipes alta

mente especializadas nos gran
des centros médicos do país".
Abaixo, a nota, na íntegra.

"A respeito do assunto venti
lado na reportagem do jornal
"O ESTAOO", edição de 17-

06-78, pago 16, a Gerência Re-

gional do IN,AMPS sente-se no'
dever de prestar os seguintes es

clarecimentos:
I - O INAMPS não suspen

deu ou determinou a cessação
de tratamento de insuficiência

renal em seus segurados;
2 - Os critérios determina

dos pela Secretaria de Assistên-

, cia Médica, fazem parte de um

conjunto de medidas que visa

selecionar os pacientes portado
res de insuficiência renal termi

nal, e candidatos potenciais a

uma recuperação total e defini

tiva, através de um programa de

transplantes renais, realizados

por equipes altamente especiali
zadas nos grandes centros médi

cos. do país. Para que esses pa
cientes possam ser atendidos,
torna-se indispensável
enquadrá-los em parâmetros
mínimos que permitam o êxito
da intervenção;

3 :- Para isso, todo e qual
quer paciente portador da

doença deve ser criteriosamente

avaliado pelo seu médico assis

tente, que deverá elaborar rela

tório circunstanciado. do caso

/
Nota de Redação - A publicação da nota oficial acima faz parte

do dever de um jornal que se preza que procura desempenhar o

.seu papel de informar o público com isenção de ânimo e de
preconceitos. O ESTADO visaria "objetivos inconfessos'] se pri
vasse o leitor os próprios dirigentes do Inamps desse fato, em que

quatro pessoas, carentes de recursos, estão condicionadas a um
tratamento médico caro e provadas da assistência do próprio Inamps,
ao qual contribuíram por mais de vinte anos. '

O Sr. Laélio Luz téria sido prudente e perspicaz se, ao invés de

responsabilizar um órgão que tem o de�er de informar, procurasse

saber da situação desses segurados, já que a própria nota oficial é
taxativa a() dizer" ( ... ) um conjunto de medidas visa selecionar os

pacientes portadores de insuficiência renal terminal e cmdidatos
potenciais a uma recuperação total e definitiva ( ...)". Portanto, as

informações dadas por O ESTADO não são·irreais.

e encaminhar à autoridade mé
dica regional, que por sua vez o

submeterá à Secretaria de Assis
tência Médica para inscrição no

programa de transplantes;

4 - A circular que disciplina
o assunto delega competência ii
chefia médica local para autori

zar, nos casos de emergência
comprovada, a realização de
diálise peritonial, sempre tendo
em vista os reais interesses dos

segurados da Previdência Social
e as possibilidades de recupera
ção e integração do paciente no

trabalho e na sociedade.
S - E evidente que a ansie

dade e a intranquilidade geradas
pelos autores da reportagem,
obedecem a objetivos inconfes
sos de incompatibilizar ainda

mais a população previdenciá-:
ria com os dirigentes da Institui-.
ção, no momento em que o

INAl\fPS luta arduamente para
melhorar a qualidade dos servi

ços postos à disposição da pro
dução.: Florianópolis, 20 de

junho /78, Laélio Luz - GE�
RENTE REGIONAL DO
INAMPS
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Alunos e' professores obrigados
a Iimpar escola: falta servente

Repartições públicas, bancos e

comércio fecham hoje às 16 horas.

CErca de 1:260 alunos, mais os profes
sores e o próprio diretor da Escola Básica
Professor Osvaldo Rodrigues Cabral
(Cohab-l ) estão efetuando os trabalhos
de limpeza das salas e pátios, por falta de

serventes. O diretor Eusébio Cristóvão
'de Campos conta que diariamente os

alunos da primeira a oitava séries, ao

término do seu turno, varrem e arrumam

as carteiras para os que entram sempre
encontrar as salas limpas.
,

Campos informa que a escola possui
três 'serventes, sendo que duas estão

doentes e outra que foi cedida pelo' De

partamento Autônomo de Edificações,
está. hospitalizada. Existe ainda um vigia
que realiza consertos nos móveis e guarda
o material do colégio. "Antes do pro
blema agravar com estas doenças, os alu

nos já cooperavam ; apenas uma minoria
de cinco por cento não gosta de fazer

'estes trabalhos". O diretor fala também

que este é um problema geral nas escolas:'

As repartições públicas estaduais e

municipais, os bancos e o comércio vão

encerrar suas atividades hoje às i6 horas,
em função do jogo do Brasil às l6h45m

contra a Polônia. O governador Konder

Reis voltou a decretar ponto facultativo,
ficando a cargo de cada secretário insti-

. tuirhorário de encerramento do serviço,
a fim de permitir que seus funcionários

. acompanhem O desenvolvimento da par

tida decisiva de hoje à tarde.

A medida foi tomada para que todos

possam .assistir a partida de
futebol hoje à tarde entre a seleção

do Brasil e a da Argentina.
Algumas escolas também vão fechar.

mas recomendou aos comerciantes que RUA LIBERADA

acompanhema decisão tomada 'pelos O Departamento Estadual de Trânsito

demais órgãos. Já os bancos, sem exce- informou que a rua Jerônimo Coelho,
ção, fecharão às l ó.horas, por dois rnoti- por onde só trafegavam ônibus e táxis,
vos: dar condições a seus funcionários de será liberada: a veículos particulares a

assistirem o jogo e medida de segurança. partir de hoje. Mas o trecho da rua Felipe
Nas instituições de ensino haverá aulas Schmidt, compreendido entre a rua Jerô

somente no período matutino. A maioria nimo Coelho e Alvaro de Carvalho, será

dos colégios e faculdades já liberou seus. interditado ao tráfego, de acordo com o

alunos que estudam no período vesper- plano do PAlIT, elaborado pelo GEI

tino. Durante o jogo só funcionarão os POT. O Detran pede cautela aos motoris-
.

seguintes órgãos: Rádio-Patrulha, Hos- tas na rua Jerônimo Coelho que a partir
".,J'.. • I .", .... "�, II..

pitais, Celesc, Casan, Corpo de Bombei-
.

de hoje passa a ter um tráfego, intenso de

ros, Telesc, Detran, Inps. 'eículos. .

A escola fica na Cohab-l e tem mais
ou menos 1.260 alunos. Por falta

de serventes, professores, alunos e .até
o diretor se vêem obrigados a,

diariamente, limpar as dependências.

.

"Se fizermos um balanço, a maioria dos

serventes são doentes e estão sempre li

cenciados. Não sei a causa disto; talvez

porque ganham pouco, se alimentam

mal".
A Secretaria de Educação já foi comu

nicada sobre o problema, mas até agora
informou apenas que vai transferir esta

responsabilidade de contratar serventes

para as Associações de Pais e Professo

res, com verba que também transferirá.

Os professores e o diretor varrem e arru

mam as demais salas e Campos é constan
temente encontrado varrendo o terreno

.

em volta da escola e o pátio interno. Há

oito anos que a Escola Básica Osvaldo

Rodrigues Cabral vem funcionando e

sempre necessitou da ajuda dos alunos e
.

professores para a sua conservação,
Ainda duas alunas são escolhidas por

dia para ajudar uma servente a preparar e

servir a merenda (sopas de verdura, fei

jão, galinha; mingau de coco, bolacha,
chocolate, doce de abóbora, arroz doce e

0,J ';i'.. "r::.."! 1

.:.l�.\� r (j,-; 1'1; ! 1

"0 Clube dos, Diretores Lojistas não de

cretou Q encerramento das atividades,

arroz com carne). "A merenda é de

produtos de primeira", diz ele. A Escola

possuía inicialmente 980 alunos, mas

com a construção do. conjunto habitacio

nal Bela Vista II, entraram mais 250 alu
nos além da capacidade normal do colé

gio, informa o diretor,

"Com isto, passamos a ocupar até' um

ranchinho, que servia para 0$ operários
que estavam construindo o muro da es

cola guardarem o material. Agora esta

mos construindo duas salas de madeira

para acomodá-los melhor. A madeira

nos foi dada pela Secretaria de Educação
- era de uma escola que foi desman

chada e a mão-de-obra é da Associação
de Pais e Professores't.Campos explica
que os pais que não podem contribuir

com cinco ou dez cruzeiros por mês, aju
dam na construção. 'Para o fim deste ano,

quando da entrega do Bela Vista 1lI,
Campos prevê a vinda de mais 600 crian

ças para a escola, que é a única naregião.

Este anÚD eo dié' aos
homens'que fazem'excelente
traJlalho com grandes verbas.

":.-:,;:;::::.:,: . ..:' \
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Ta 5 de ônib
rasap ir.de

As tarifas de ônibus das empre
sas municipais serão aumentadas
em 12,79 por cento a partir de'
zero hora de sábado. O aumento

foi autorizado pelo Conselho In
terministerial de Preços - CIP -

que justificou o percentual em de
corrência do aumento do salário
mínimo ocorrido em maio úl
timo. Este foi o segundo aumento

concedido pelo CIP. O primeiro
reajuste das tarifas foi registrado
em fevereiro, em 18,98 por cento.

Segundo informou a assessoria de

imprensa da Prefeitura, este se

gundo aumento foi um pedido,'
pelos empresários para fazer face
às foihás de pagamento das em

presas de transporte coletivo.
No quadro abaixo, os usuários

conhecerão os novos preços das

passagens e saberão de quanto foi
o aumento em centavos de cada .

linha de ônibus, que, segundo a

própria Prefeitura, vai resolver o

problema d� troco reclamado
constantemente pelos usuários.

!

QUADAO TAAlFÃNO
EMPRESA/UNHA
ENFLOTUR
Canto
Escola
Jardim Atlântico
Bairro de Fátima
Balneário
Aracy Vaz Callado
Barra da Lagoa
Lagoa
CANASVIEIRAs
Aranhas
Ponta das Canas
Vargem Ç:tande
Rio Vermelho
Ponta Grossa
Aranhas/Canasvieiras�
ESTRELA
Capoeiras
Vila São.João
Morro do Geraldo
TANER
Agronômica
Circular 108
Circular 109

TAR. ATUAL TAR. AUTORIZADA

1,50
1,80
1,80
1,20
1,20
1,20
4,20
3,00

1,70
2,00
2,00
1,50
1,50
1,50
4,50
3,50

7,50,
7,50
7,50
7,50
6,50,
1,40

8,50
8,50
8,00
8,50

,7,50
1,50

1,80,
1,60
1,20

1,60
.1;80
1,80

2,00
1,80
1,50

1,80
2,00
2,00

Prefeitura autoriza novos

horár ios para a tender os

moradores do Saco dos Limões
o prefeito Esperidião Amin, através de por

taria baixada pelo secretário para os Assuntos
do Estreito, está autorizando para a linha de
ônibus Caeira do Saco dos Limões mais seis

horários de saída do centro (eram 10) e mais

cirico horários permanentes de retorno Ieram

t 5). áiendendo reivindicação dos- moradores e

a uma pesquisa realizada pela Prefeitura.

Os novos horários foram fixados em caráter

permanente e serão observados a partir de

hoje. Horários de saída do centro: 7,00 - 7,30
-8,00.�9,00- 10,00-11,00-12,10-12,30-
13,00'- 13,30 - 14,00 - 16,00 - 17,20 - 18,10-
19,00 - 22,15. Saída da Caeira: 6,00 - 6,30 -

7,00 - 7,15 - 7,30 -7,45 - 8,00 - 9,00,- 10,00.
11,00: 11,30-12,00-12,30-13,00-13,30.
14,00 - 15,00 - 16,00 - 17,00 - 18,00.

APÓS A MEIA-NOITE
'

, O prefeito resolveu também prorrogar por
mais 30 dias, em caráter de experiência, os

horários de ônibus após a meia-noite:
0,30min, 1 hora e lh30min. Esclareceu a Pre,
feitura que os motoristas de táxi estão tecla,
mando das 'linhas noturnas e também os em.

presários estão se queixando dos prejuízos,
Estes horários após a meia-noite estão em es
tudo e sua implantação somente será uma me.

.dida definitiva durante o verão.

Bandeirada sobe a Cr$ 8 .. 00.

Novos preços para o táxi.

TRINDADENSE
Trindade
Itacorobi
Pantanal
Córrego Grande
Saco Grande
Santa Mônica
Vila
Sambaqui

,

1,80 2,00
1,80 2,00
1,80 2,00
1,80 2,00
2,50 3,00
1,80 2,00

,1,60, 1,80
3,60 4,50

1,60 1,80
1,80 2,00
1,80 2,00
4,20 5,00
2,60 3,00
1,60 1,80

1,80 2,00
4,20 4,5'0
4,20 5,00
6,50 7',50,
7,50 8,50
4;20 5,00
3,60 4,00
2,5j) 3,00

O tenente-coronel PM Ronaldo

Américo Schmidt, diretor do

Detran, divulgou ontem portaria
estabelecendo riova tabela

de preços das tarifas de táxis
na Capital. A bandeirada passará ,

a custar Cr$ �,OO. Considerando determinação
do

Conselho Interministerial de

Preços - CIP -, que através de
sessão realizada aprovou novos I

valores para as tarifas taximétricas,
e também considerando a

, transferência de competência
instruída através de convênio

com a Prefeitura Municipal, o

Departamento Estadual de Trânsito

LlMOENSE
, Saco dos Limões
Costeira
Cidade Universitária

Tapera
I

Aeroporto
Caeira do S. Limões
RIBEIRONENSE
Abrão
Ribeirão da Ilha
Pântano do Sul
Caeira da Barra S.
Rio Vermelho
Canto da Lagoa
Campeche
Rio Tavares

'PRIM EIRO, AS
/

OBRAS DE BASE.
DEPOIS, O

I _

JARDIM DE MARX.
O aterro da baía sul começará, defini

tivamente, a ser urbanizado. Uma parte
do projeto do paisagista Burle Marx (
do mercado até a Alfândega), ficará
monta em 12 meses. � o que consta de
um contrato assinado ontem, no Palácio
dos Despachos, entre o Departamento
de Estradas de Rodagem de Santa Cata
rina e a firma Construsul- Construção,

.

Conservação, Transporte e Indústria e

Comércio Ltda, de Lages.
O contrato prevê a execução de obras

de arte correntes, drenagem do terreno,
feitio de canteiros, calçadas e serviços
suplementares, necessários para a ur

'banização do aterro. O valor desta pri-
meira parte do projeto está orçado em

CR$ 18.481.911,50.'
HOTEL
Na mesma solenidade de ontem, pre

sidida pelo governador Konder Reis,
foi assinado o ato constitutivo da firma
Hotel Plaza Caldas da Imperatriz, que\

.. .. ".

tem como acromstas majotitarros a

Companhia Hidromineral Caldas da

imperatriz (subsidiária integral da Co-.
disc - Companhia dos Distritos Indus
triais de Santa Catarina), a Predial
Administradora de Hotéis Plaza S/A e a

Hotelaria do Sul S/A.
A firma construirá e vai explorar um

hotel na estância hidromineral da Cal
das da Imperatriz. Segundo um dos di-.
retores da Administradora Plaza, o pro-

jeto prevê, primeiramente, a constru

ção de 96 dos 151 apartamentos previs
tos no empreendimento. A categoria do

hotel, ainda conforme o Indústria,
'será para a classe média", com locais

para banhos em águas teimais em todos
os apartamentos. A Plaza pretende
construir também uma ala para acolher

visitantes não hóspedes. O hotel começa a

ser construído em asosto e, em

janeiro de 1979, um conjunto 96 apar
tamentos devem estar concluídos. '

O capital do HoteI Plaza Caldas da

Imperatriz S/A
.

foi constituído desta

maneira: Companhia Hidrornineral
Caldas da Imperatriz: 8 milhões de cru- .

zeiros; Prediale Administradora Hotéis
Plaza S/A: 6 milhões; Hotelaria do Sul
S/A: 5 milhões e 940 mil cruzeiros; ou

tros acionistas (pessoas fisícas) : 60 mil

cruzeiros. O total da capital subscrito é
de 20 milhões de cruzeiros, o Capital
integralizado CR$ 8.394.500,00 e () ca

pital social autorizado 60 milhões.
ÁGUA MINERAL
Outro documento assinado foi um

contrato para a exploração e venda de
. água mineral d� Calda�.�a Imperatriz.

A
. Companhia .

Hidrornine
ral Caldas da lmperatnz concedeu ex-

clusividade à empresa Indaiá (Águas
Minerais S/A), que a partir de agora
tem o direito para engarrafamento, dis

tribuição e revenda de água mineral na-

Este 6 o projeto do paisqista Burle Marx

"

resolveu estabelecer nova tabela.
Os usuários dos veículos de aluguel
(táxi) passarão a pagar
Cr$ 8,00 a bandeirada.
A tabela estabelece

que o preço da bandeira
"I" (km rodado) será de ' .

Cr$ 3,00. A bandeira "2"
(km rodado), Cr$ 4,32. Hora

parada e espera, Cr$ 30,00.
E volume extra, Cr$ 1,50.
O Departamento Estadual de

,I
Trânsito comunica aos

proprietários e adverte os

usuários que os taxímetros deverão
ser aferidos de conformidade
com à nova tabela.

tural. A água será vendida em garrafões
de 20 litros, em todo Brasil, e à Indaiá
poderá, também, fazer a revenda em

outros tipos de vasilhames. O prazo do
contrato de exploração é de 30 anos. Ao

Estado, âlndaiá.pagará 5% do valor da
venda da água no mercado, por cada
vinte litros enchidos e retirados da Es
tância Hidromineral.

PONTE
O governador presidiu, ainda, a assi

natura de um contrato de empreitada
entre o DER e a firma Construtora
Mamã Ltda, de Curitiba, pará à execu
ção de um projeto e a construção de
uma ponte em concretO armado sobre o

rio Canoas, que ligará os municípios de
Abdon Batista e Anita Garibaldi. O
valor do contrato é de Cr$
10.802.300,00 e o prazo para a conclu
são da ponte é de 420 dias.

URBA�IZAÇÃO
O trecho do aterro que 'começarã a

ser urbanizado, segundo o projeto pai
sagístico de Burle Marx, que com- .

preende urna área do Mercado até o

prédio da Alfândega, terá um amplo.
jardim onde serão plantadas 301 pal
meiras imperiais e grama, e colocados'
pisos de mosaico português (branco,
preto e vermelho). Para este trecho está
previsto, também, a cobertura do canal
do Mercado e a construção de tanques
para peixes; mais três espelhos de água
com esguicho' um deles com ilumina
ção) e estacionamento, para 151 carros,
além de um "play groun".

Este parque infantil, ier-á uma pista
de "skate", que será construída de ma

neira que possa ser utilizada também

por .ciclistas; um teatro infantil em

forma de prisma, ao ar livre./l\s obras no aterro da baía sul custarão quase Cr$ 20 milhões (só a primeira parte)
"
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